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Gendarmerie nationale

Le général-major
Menad Nouba
préside la sortie
de 5 promotions
à Zéralda

Le commandant de la Gendarmerie
nationale, le général-major, Menad Nouba,
a présidé, hier, à l’Ecole supérieure
de la Gendarmerie nationale à Zéralda,
une cérémonie de sortie
de 5 promotions d’officiers.

Prix des véhicules
assemblés en Algérie

Yousfi insiste
sur la transparence

Commerce
Hausse de la facture
d’importation des
produits alimentaires
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Jeux méditerraniens
de Tarragone 2018

Hocine Daïkhi (karaté) 
et Oussama Sahnoun 
(natation) en or

Reddition des terroristes et récupération des armes

Le terrorisme en Algérie
de déroute en déroute

Le nombre de terroristes qui se sont rendus aux autorités militaires et les quantités d’armes et de munitions
saisies ces derniers jours par les forces de l’ANP dans différentes régions du pays, démontrent l’efficience

des différentes approches de l’ANP qui se confirme sur le terrain et dénotent de la grande vigilance
des unités de l’Armée et de leur ferme détermination à garantir la sécurisation des frontières

du pays et à mettre en échec toute tentative d’atteinte à l’intégrité territoriale nationale.
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Envoyé personnel du SG de l’ONU
pour le Sahara occidental

Horst Kohler, reçu
par Ahmed Ouyahia
et Abdelkader Messahel

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a reçu, hier, à Alger, l’envoyé
personnel du secrétaire général des Nations unies pour le Sahara
occidental, Horst Kohler, qui effectue une tournée dans la région
visant à relancer le processus de négociations entre le Front
Polisario et le Maroc, a indiqué un communiqué des services du
Premier ministre. L’audience s’est déroulée en présence du ministre
des Affaires étrangères, Abdelkader Messahel, qui a également reçu,
ce samedi, à Alger, l’émissaire onusien pour le Sahara occidental,
Horst Kohler, au début de sa tournée diplomatique...

Santé

Les médecins résidents reprennent l’activité
après 8 mois de grève

>> Lire page 3
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Sidi Bel-Abbès
Des habitants de Ras
El Ma demandent
le limogeage du P/APC
après la divulgation
de vidéos
«compromettantes»

Page 3

Syndicat national
des magistrats
Implication
de juges dans l’affaire
des 701 kg de cocaïne,
c’est vouloir
«faire dévier l’enquête»

>> Lire page 5
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L es protestataires ont procédé à
la fermeture du siège de l’APC
et demandé le départ du

P/APC, ainsi que l’ouverture d’une
enquête judiciaire à son encontre sur
la base de ces vidéos qui ont été
divulguées récemment sur les réseaux
sociaux. Les protestataires
brandissaient des banderoles
demandant aux autorités locales et
centrales le départ du maire en
question et sa traduction devant la
justice pour les faits incriminés,
notamment en sa qualité d’élu du
peuple. Les manifestants ont souligné

que leur mouvement de protestation
se poursuivra et que le siège de
l’APC demeurera fermé jusqu’à
l’éviction du P/APC, l’ouverture
d’une enquête et la prise de sanctions
à son encontre. Des extraits de vidéos
filmées à l’intérieur même du bureau
du P/APC, remontant à 2013, ont été
diffusés en fin de semaine dernière
sur les réseaux sociaux.
Les services de la sûreté de daïra de
Ras El Ma ont ouvert, ce samedi, une
enquête sur les tenants et les
aboutissants de cette affaire, a-t-on
appris de source sécuritaire.

Sidi Bel-Abbès
Des habitants de Ras El Ma demandent

le limogeage du P/APC après la divulgation
de vidéos «compromettantes»

Quelque 200 citoyens de la ville de Ras El Ma, au sud de la wilaya
de Sidi Bel-Abbès, ont organisé, hier, un sit-in de protestation devant
le siège de la commune, demandant le limogeage du président
de l’APC, après la divulgation de vidéos montrant des scènes
immorales se déroulant dans son bureau, a-t-on constaté.

Sûreté de wilaya d’Oran
Démantèlement d’un réseau de falsification et de vol de véhicules

Constantine

Des quantités de drogue saisies
durant les 5 premiers mois de l’année 2018

Un réseau criminel international
organisé, spécialisé dans la
falsification et le vol de voitures a été
démantelé par la brigade de la Police
judiciaire de la sûreté de wilaya
d’Oran chargée des affaires de vol de
véhicules, a révélé, hier, le chef de la
sûreté de wilaya. Ce réseau est
composé de 5 individus, dont une
femme, tous des repris de justice,
âgés entre 24 et 53 ans, a indiqué le
contrôleur de police Salah Nouasri,
dans une déclaration à la presse,
ajoutant que l’enquête se poursuit
pour identifier d’autres individus

impliqués dans cette affaire.
Les mêmes services sont parvenus,
après des investigations approfondies
sur l’activité de cette bande
criminelle organisée spécialisée dans
le domaine de la falsification de
certaines caractéristiques techniques
et le vol des véhicules, à récupérer
21 véhicules de différents types et
marques, a-t-on précisé. Tous l’objet
de recherches de la part d’Interpol et
immatriculée dans différentes
wilayas du pays, notamment Sétif,
Annaba, Skikda, Tarf, Bordj Bou-
Arréridj, Mostaganem, Tiaret et

Oran, entre autres, ainsi que deux
motos de grosses cylindrées, a-t-on
ajouté de même source. 
Le contrôleur de police Salah
Nouasri a ajouté que deux individus,
employés dans l’une des communes
de la wilaya d’Oran, ont été arrêtés
pour avoir délivré des cartes grises
moyennant des sommes variant entre
400.000 et 500.000 DA. 
Cette opération a également permis
aux services de police de récupérer
les équipements utilisés dans le vol
des véhicules, notamment une
mémoire électronique pouvant faire

démarrer les véhicules du même
type, ainsi qu’une somme de 376.000
DA, selon le responsable. Les
procédures judiciaires ont été lancées
contre ces individus devaient être
présentés devant la justice sous les
chefs d’inculpation de constitution
d’un groupe de malfaiteurs, de
falsification et de vol de véhicules. 
Le chef de sûreté de wilaya s’est
félicité de la coordination nationale
entre les services de police, ainsi que
du travail de terrain et technique et de
l’échange d’informations opérée entre
les différents services de police.

Des quantités de drogue
dont de la cocaïne et de
l’héroïne ont été saisies à
Constantine durant les cinq
premiers mois de l’année
2018, ont indiqué, ce
samedi, des responsables
de la sûreté de wilaya. 
Plus de 125 gr d’héroïne,
et près de 30 gr de cocaïne
ont été saisi par les
services de police de la
wilaya de Constantine
durant les cinq premiers
mois de l’année 2018, 
a fait savoir le responsable
par intérim du service 
de la Police judiciaire, 
le commissaire de police,
Belmoukeur Mostapha lors

d’une conférence de presse
consacrée à la présentation
du bilan d’activité de ce
corps de sécurité depuis le
début de l’année en cours.
Ainsi, près de 40 kg de kif
traité et plus de 
25 300 comprimés de
psychotropes ont été saisis
durant cette même période,
rappelant que les services
de police avaient procédé
durant la même période de
l’année 2017 à la saisie de
plus de 5 kg de kif traité et
près de 900 000
comprimés de
psychotropes. Le même
responsable a indiqué que
durant les 5 premiers mois

de l’année 2017 aucune
quantité de cocaïne ni
d’héroïne n’a été saisie.
S’agissant des personnes
impliquées dans ces
affaires, le même
responsable a fait état de
418 impliquées dans 274

affaires enregistrées
durant les 5 premiers mois
de l’année 2018 contre 273
personnes impliquées dans
178 affaires liées à la
drogue enregistrées durant
la même période de
l’année 2017.

Mascara
Les incendies ravagent
70 hectares et 4050
bottes de foin
227 incendies se sont déclarés dans
la wilaya de Mascara depuis début
juin en cours ravageant 70 hectares
de céréales (blé et orge) et 4050
bottes de foin, a-t-on appris auprès
de la direction de la Protection civile.
Le chargé d’information de cette
direction, le lieutenant Tahar
Mehenni a indiqué que les services
de la Protection civile ont enregistré
227 feux depuis le début du mois de
juin, qui ont endommagé 4050 bottes
de foin dans les entrepôts, 27 ha de
blé et d’orge, 36 ha de récoltes, 7 ha
d’herbes et 94 arbres fruitiers. 
Les services de la Protection civile
ont enregistré, durant la même
période, sept incendies urbains, ainsi
que des feux déclarés dans certains
cimetières et abords de routes causés
par le rejet de cigarettes allumées.
Deux blessés ont été signalés et 
3 véhicules brûlés. La Direction de la
Protection civile a intensifié, avec le
concours de la Conservation des
forêts et autres instances, leurs
préparatifs pour parer contre les
incendies, ainsi que les campagnes
de sensibilisation.

Béjaïa
2 morts et un blessé grave dans
un accident de la circulation à Tichy
Deux personnes ont péri et
une autre a été gravement
blessée dans un accident
de la circulation survenu,
hier, sur la RN 9 (Béjaïa-
Sétif), au lieu-dit Oued
Djemaâ (Tichy), 16 km à
l’Est de Béjaïa, a indiqué
la Protection civile. Un
véhicule roulant sur une
voie plane à sens unique a
perdu son équilibre et s’est renversé sur la chaussée avant
de glisser vers la bordure, causant la mort de son
conducteur et tuant un piéton sur le coup, a-t-on indiqué.
Un blessé, une jeune fille de 22 ans, s’en est sortie avec un
polytraumatisme grave. Elle a été évacuée d’urgence à
l’hôpital, a-t-on précisé. Une enquête a été ouverte pour
déterminer les circonstances exactes de l’accident. 
Ce nouveau drame porte à 9 personnes le nombre de morts
sur les routes des wilayas depuis le début du mois de juin,
a signalé la Protection civile.
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Reddition des terroristes et récupération des armes

Le terrorisme en Algérie de déroute
en déroute

Le nombre de terroristes qui se sont rendus aux autorités militaires et les quantités d’armes et de munitions saisies ces derniers jours
par les forces de l’ANP dans différentes régions du pays, démontrent l’efficience des différentes approches de l’ANP qui se confirme

sur le terrain et dénotent de la grande vigilance des unités de l’Armée et de leur ferme détermination à garantir la sécurisation
des frontières du pays et à mettre en échec toute tentative d’atteinte à l’intégrité territoriale nationale.

La déroute subie sur le ter-
rain par les terroristes
constitue la preuve de l’ef-

ficience et du succès de l’approche
sécuritaire adoptée par l’ANP qui
veille, avec l’ensemble des corps
de sécurité, à la préservation de
l’intégrité territoriale de la patrie, à
la sécurité du pays et à s’acquitter
de l’ensemble de ses missions,
dont l’élimination du terrorisme.
Ces résultats confirment, une fois
de plus, l’engagement et la déter-
mination des unités de l’ANP
visant à garantir la sécurisation 
des frontières et à empêcher toute
tentative d’atteinte à la sécurité et
à l’intégrité du territoire national.
L’ANP, qui veille à la préservation
de l’intérêt suprême de l’Algérie, 
à la défense de son indépendance,
à la préservation de sa souveraine-
té nationale, à garantir l’unité du
peuple et l’intégrité du territoire,
œuvre à la consécration davantage
de réalisations, en conformité avec
les missions constitutionnelles.
L’objectif étant l’édification d’une
armée puissante, moderne et déve-
loppée, s’appuyant sur une res-
source humaine compétente, spé-
cialisée, capable de relever les
défis et qui soit au diapason des
évolutions scientifiques et techno-
logiques dans le domaine militaire.
Cette stratégie élaborée et mise en
œuvre par le Haut commandement
de l’ANP sous les directives du
président de la République, chef
suprême des Forces armées,
ministre de la Défense nationale, 
a permis de mettre hors d’état de
nuire de nombreux criminels qui
planifiaient des attentats terroristes
et de déjouer plusieurs tentatives
d’introduction d’armes et de muni-
tions sur les frontières du pays. 
Récemment, Gaïd Salah a affirmé
que l’Algérie est devenue aujour-
d’hui «un exemple de quiétude et

de stabilité, en dépit de toutes les
tentatives vaines et désespérées de
le tirer vers l’insécurité, et ce,
grâce à la conscience du peuple
dans toutes ses catégories, et de la
confiance qu’il place en son
Armée républicaine nationale, qui
a toujours été au front de l’édifica-
tion et de la construction, et face
au terrorisme et à la criminalité
organisée dans toutes leurs
formes». Il a appelé, par la même
occasion, à relever les défis à tra-
vers la mise en place d’une straté-
gie de communication et d’infor-
mation «efficace» qui contribuera
à asseoir un système global de
défense nationale. «L’information
et la communication dans son état
actuel développé a réussi, à l’ère
de la révolution de l’information et
des télécommunications, à faire du
monde entier un petit village, où le
phénomène de la mondialisation
est devenu un outil de domination
visant à travers tous ses moyens à
orienter l’opinion publique inter-
nationale et l’organiser autour
d’une vision économique, sociale
et culturelle unique, où se fondent
les spécificités de chacun et les
fondements de leurs identités
nationales», a indiqué Gaïd Salah.
Il a affirmé que la communication
opérationnelle «est une partie inté-
grante de notre stratégie de défen-
se basée sur la lecture clairvoyante
des événements et sur le dévelop-
pement des méthodes de travail
permettant de remédier à tous les
problèmes imposés par les circons-
tances». Il a expliqué qu’une com-
munication opérationnelle «réussie
est celle qui participe résolument à
l’accomplissement des missions
dans un milieu de coordination et
d’entraide, œuvrant ainsi au bon
commandement des opérations, à
une meilleure supervision, quelle
que soit sa complexité», ajoutant
que «c’est ainsi que la communi-

cation opérationnelle devient un
modèle à suivre dans l’interaction
adéquate et efficace entre les com-
posantes du corps de bataille, quel-
le que soit sa nature». «La réussite
de la communication et l’efficacité
de ses outils est considérée, ainsi,
comme une garantie essentielle
aux succès de la conduite des opé-
rations militaires, de leur complé-
mentarité et de l’harmonie de leurs
composantes», a-t-il dit.
Le général de corps d’armée a
indiqué que «la communication
opérationnelle au sein de l’ANP
est une partie intégrante de notre
stratégie de défense, elle est la sou-
pape de sécurité du lien sacré entre
le peuple et son armée», affirmant
que c’est «une armée républicaine
au service du pays, fidèle au ser-
ment des chouhada, déterminée à
soulever tous les défis et faire face
aux dangers quelles que soient
leurs ampleurs, dans l’objectif de
garantir la sécurité et la quiétude à
travers tout le territoire national».
Il a plaidé pour «une communica-
tion crédible, responsable, au
regard des défis à soulever dans
notre environnement sous-régional,
régional et international». 
C’est aussi «un soutien actif au
corps de bataille sur le terrain,
confortant les esprits et la détermi-
nation des éléments, au service du
pays», a-t-il poursuivi. 
Il s’agit aussi d’une communication
«qui expose des faits, qui entretient
des liens productifs avec les
médias, à même de faire taire les
voix et les plumes hostiles et enne-
mis, pour que l’ANP, digne héritiè-
re de l’ALN, demeure à jamais
symbole de victoires, perpétuelle-
ment prête à défendre les intérêts
suprêmes du pays». Pour lui, une
communication opérationnelle doit
avoir «un rôle efficient dans
l’éclaircissement des missions des
Forces armées dans le développe-

ment national, la présence de
l’Armée au côté du peuple, en
toutes circonstances, le raffermisse-
ment du lien solide Armée-Nation,
afin de consolider l’unité nationale,
la cohésion et l’esprit de citoyenne-
té». «Avec ce dévouement et avec
l’élan de cette loyauté pleine de
patriotisme, l’Armée nationale
populaire continue, avec détermi-
nation, sa démarche professionnel-
le dont les valeurs découlent de
notre référentiel révolutionnaire et
de notre histoire nationale qui
recèle tant de fidélité à l’Algérie et
de loyauté à ses intérêts suprêmes
et sa bonne réputation qui demeu-
re à jamais au-dessus de toute
considération», a-t-il précisé.
«Ces éthiques dont l’épine dorsale
est la préservation de ce renom
mérité qui représente le prolonge-
ment logique de celui marqué par

nos Chouhada avec leur sang. 
Une réputation que personne n’a le
droit d’entacher.
Il a fait remarquer que «certaines
parties veulent et œuvrent, à tra-
vers certaines intentions mal-
veillantes, à faire aboutir leurs pro-
jets de porter atteinte à notre Patrie
l’Algérie, qui demeurera, à jamais
et malgré eux, grande et digne de
relever tous les défis et de consoli-
der davantage la sécurité et la sta-
bilité, poursuivant son parcours de
développement ambitieux», en
omettant, voire ignorant que nul ne
pourra tromper ceux qui ont l’inti-
me conviction que le bon citoyen
conscient, loyal et honnête est
celui qui s’interroge toujours sur
ce qu’il a apporté à sa Patrie avant
de demander ce que la Patrie lui a
donné», a-t-il averti.

T. M.

Les informations relayées sur une pseudo-implication
de juges dans l’affaire des 701 kg de cocaïne saisies au
port d’Oran, «sont infondées» et ont pour objectif
«d’attenter au corps des magistrats et de faire dévier
l’enquête», a affirmé le Syndicat national des magis-
trats (SNM) dans un communiqué. Les informations
relayées par certains médias sur une pseudo-implica-
tion de magistrats dans l’affaire des 701 kg de cocaïne
ont pour objectif de «faire dévier l’enquête dans une
tentative orchestrée visant à attenter à la crédibilité de
la justice et à ses institutions conduites par des cadres
intègres et compétents et qui ont su assumer, tout au
long de leur carrière, leurs responsabilités dans l’appli-
cation de la loi et veillé à la protection du citoyen et du
pays», a précisé le SNM dans son communiqué.
Le Syndicat national des magistrats a exprimé dans ce
cadre sa «stupéfaction» de ce qu’il a qualifié d’«alléga-
tions» portant une implication de magistrats nommé-
ment désignés dans l’affaire de trafic de cocaïne, dont
l’enquête est «au tout début», soulignant «son droit à

user de toutes les voies et moyens légaux contre ces
agissements». Ces informations relayées par certains
médias, sans s’assurer de leur exactitude et leur source,
sont de nature «diffamatoire», dont l’objectif est de
«porter atteinte à l’image des magistrats», d’autant
qu’elles «ont terni l’image du secteur de la justice en
Algérie devant l’opinion publique nationale et interna-
tionale, mais demeurent toutefois des actes incriminés
par la loi et le code pénal», a fait savoir le SNM. 
Après avoir rappelé la mobilisation des magistrats
contre «toutes formes de corruption», le syndicat a
appelé les différents médias à «faire montre de profes-
sionnalisme, de responsabilité et de respect de l’image
et de la crédibilité des institutions et des cadres de l’Etat
algérien notamment le secteur de la justice en sa quali-
té particulière qu’est le respect des procédures judi-
ciaires à leur tête le secret de l’enquête» et à «contri-
buer à moraliser et promouvoir le journalisme à travers
les enquêtes, la vérification des informations à l’abri de
toute diffamation ou injure contre les personnes».

Syndicat national des magistrats 
Implication de juges dans l’affaire des 701 kg de cocaïne,

c’est vouloir «faire dévier l’enquête»
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Prévention de l’extrémisme violent  
Messahel : «La lutte contre la radicalisation

et l’extrémisme violent est un défi qui nous interpelle
individuellement et collectivement»

Une rencontre internationale sur la prévention de l’extrémisme violent a mis l’accent, ce dimanche, à Alger, sur la nécessité, pour une lutte
globale contre ce phénomène qui n’a pas de frontières, d’allier l’aspect sécuritaire au développement économique et social,

garant de stabilité et protecteur contre toutes les idéologies du chaos.

P lacées sous le thème «investir dans la paix et la pré-
vention de la violence dans la région sahélo-saharien-
ne, les Troisièmes conversations régionales pour la

prévention de l’extrémisme violent se tiennent pour la pre-
mière fois en Afrique du Nord. Les 1es et 2es éditions des
«Conversations régionales» ont eu lieu, à Dakar en 2016 et à
N’Djamena en 2017. Les intervenants ont mis en avant la
nécessité de s’attaquer aux racines du mal dont la misère, la
pauvreté, l’exclusion, l’injustice sociale. Le ministre des
Affaires étrangères Abdelkader Messahel a estimé que la lutte
contre la radicalisation et l’extrémisme violent est «un défi
qui nous interpelle individuellement et collectivement».
S’exprimant, à l’ouverture de cette rencontre, il soulignera
que cette rencontre s’inscrit pleinement dans l’action de sen-
sibilisation, d’échange de bonnes pratiques et de partage d’ex-

périences pour laquelle l’Algérie est engagée à différents
niveaux. Selon lui, l’objectif est de mobiliser l’effort des dif-
férents pays et de renforcer les capacités respectives de lutte
contre cette menace qui «ignore les frontières», en parti-
culier dans la région du Sahel avec laquelle l’Algérie par-
tage de fortes relations historiques, humaines, culturelles,
économiques et sécuritaires. Abdelkader Messahel a sou-
tenu que la prise en charge du problème exige la mobili-
sation de l’Etat, des institutions publiques, de la société civi-
le et nécessite la mise en place de stratégies multisectorielles
à long terme. Toutefois, l’effort sécuritaire indispensable, doit
s’intégrer dans des approches politiques, économiques,
sociales, culturelles à long terme qui ciblent les facteurs de
marginalisation et d’injustice sociale que la propagande terro-
ristes exploite. «La misère et la pauvreté sont des créneaux
que les groupes terroristes exploitent de plus en plus aidés, en
cela par la jonction de leur activités avec celles des réseaux du
crime organisé transnational et les importantes ressources finan-
cières ainsi mobilisées pour ces groupes», soutient le chef de la
diplomatie algérienne. Messahel soulignera que la progression
du phénomène est facilitée par la combinaison de plusieurs fac-
teurs : Internet, réseaux sociaux, plates formes cryptées, Darknet
et l’intéressement financier de jeunes rendus vulnérables par la
pauvreté et l’absence de perspectives socioéconomiques.

L’approche algérienne

Selon Messahel, «l’approche algérienne consiste à mainte-
nir un haut niveau de vigilance des forces armées et des ser-
vices de sécurité à l’intérieur du pays et sur nos frontières et
la mise en œuvre de politiques globales». Celles-ci sont cen-
trées sur la promotion de la démocratie en tant qu’antidote
au terrorisme et à l’extrémisme violent, le renforcement des
leviers de l’Etat de droit, la bonne gouvernance, le respect
des Droits de l’Homme et des libertés individuelles et
publiques, la promotion de la justice sociale et du vivre-
ensemble. Le diplomate a rappelé les politiques de concor-
de civile et de la réconciliation nationale prônées par le pré-
sident de la République et mis en œuvre avec l’appui massif
du peuple. Il soulignera que celles-ci ont joué un rôle «déter-
minant» dans le retour de la paix, la sécurité et la stabilité. 
«Cette démarche a été soutenue par une politique de déradi-
calisation portée par la mise en œuvre de profonde réformes

toutes guidées par la volonté de promouvoir l’inclusion et
lutter contre les facteurs d’exclusion dans tous les secteurs
d’activité», ajoutera le ministre. En plus de ces actions en
interne, Messahel a indiqué que l’Algérie développe une
dense action de coopération bilatérale, régionale et interna-
tionale en matière de lutte contre l’extrémisme violent et le
terrorisme. «Avec les pays voisins, cette coopération porte
sur la formation, l’assistance technique et l’échanges d’ex-
périence avec l’objectif de les appuyer dans leur efforts
nationaux contre ces fléaux. Au niveau international,
l’Algérie ne ménage aucun effort en vue de contribuer au
renforcement des capacités régionales de lutte contre l’ex-
trémisme violent et le terrorisme», précisera-t-il. En conclu-
sion, Messahel a réitéré la disponibilité de l’Algérie à parta-
ger son expérience en la matière. Pour sa part, le représen-
tant spécial du secrétaire général et chef du Bureau des
Nations unies pour l’Afrique de l’Ouest et le Sahel (UNO-
WAS), Mohamed Ibn Chambas affirmera que cette ren-
contre démontre l’engagement sans faille de l’Algérie pour
la paix et la sécurité. Il a mis l’accent sur la nécessité d’in-
vestir davantage dans la paix pour contrecarrer toutes les
formes de violence et d’extrémisme. Le responsable a insis-
té sur l’impératif de faire valoir une approche préventive
pour la lutte contre le phénomène. L’ambassadrice de Suisse
en Algérie, Muriel Berset Kohen, fera remarquer que le pro-
blème est devenu sérieusement préoccupant dans notre
monde globalisé. La diplomate évoquera la nécessité de par-
ler sans tabou de la question (son évolution et son impact
dans la société). En plus de l’approche sécuritaire, elle plai-
dera pour la mise en œuvre d’une politique préventive,
comme un des moyens de lutte. De son côté, le représentant
de l’Institut international pour la paix, Youssef Mahmoud,
indiquera que l’action doit se focaliser sur l’identification
des structures et politiques susceptibles d’immuniser nos
pays et peuples contre l’extrémisme violent. Il a insisté sur
le dialogue inclusif et le rétablissement de la confiance entre
les Etats et leurs citoyens. Enfin, le représentant spécial de
l’UA pour la coopération, l’antiterrorisme et directeur du
Centre africain d’études et de recherche sur le terrorisme
(Caert), Larry Gbevlo-Lartey regrettera que la violence
gagne du terrain et se renforce en exploitant les fragilités
sociales (chômage, pauvreté...).

Ali B.

Les centres intermédiaires de lutte contre la
toxicomanie en Algérie enregistrent «peu» de
cas de dépendance à la cocaïne, a affirmé, hier,
à Tipasa, le Pr Mohamed Chekali, sous-direc-
teur de la Promotion de la santé mentale auprès
du ministère de la Santé, de la Population et de
la Reforme hospitalière. «Les 42 centres inter-
médiaires de lutte contre la toxicomanie du pays
n’enregistrent pas beaucoup de toxicomanes
dépendants à la cocaïne ou aux 
autres drogues dures», a indiqué le responsable,
en marge d’une journée de sensibilisation sur
«le problème de la consommation de drogues»,
organisée à l’initiative de la Direction de la
santé. Il y a «très peu de dépendants à ce type de
drogues dures, ou de dépendants aux -injec-
tions- qui viennent se faire soigner au niveau de
ces centres», a-t-il ajouté, plaidant pour la
consécration davantage d’efforts de la part de
tous, pour «attirer ce type de toxicomanes en
vue de leur venir en aide».
Le responsable a souligné qu’une majorité des
toxicomanes suivis au niveau de ces structures
sont des consommateurs de cannabis et de psy-
chotropes. Interrogé sur le nombre de toxico-
manes à l’échelle nationale, le PR Chekali a
signalé l’«inexistence de statistiques exactes
dans ce domaine». «Le nombre de toxicomanes
qui se présentent pour se faire soigner est faible,
en dépit de la prolifération de ce problème», 
a-t-il néanmoins estimé.

Il a fait part de quelque 22 444 toxicomanes
(âgés entre 15 et 35 ans), toutes catégories
confondues (célibataires, mariés, chômeurs,
étudiants, travailleurs), accueillis en 2017 au
niveau des 42 centres intermédiaires du pays.
La dépendance aux drogues est un phénomène
mondial. Les Nations unies ont donné l’alar-
me à maintes occasions, a rappelé le respon-
sable, relevant que l’Algérie dispose depuis
2013 d’un «plan d’action relatif à la santé
mentale, adaptée aux objectifs de la politique
de l’Organisation mondiale de la santé». 
Ce plan d’action aux normes internationales
englobe six axes principaux portant, notam-
ment sur le développement des activités pro-
motrices de la santé mentale chez les adoles-
cents et la lutte contre la toxicomanie dans le
cadre d’un travail préventif et cohérent, à tra-
vers la mobilisation de structures et ressources
humaines pour ce faire, a-t-il fait savoir.

11 nouveaux centres programmés
et sortie de la 1re promotion

de médecins traitant la toxicomanie

Au titre des efforts consacrés par les autorités
algériennes dans la lutte contre la toxicomanie,
le directeur de la Santé de Tipasa, Toufik
Amrani, a fait cas de la programmation à la
réception, à l’échelle nationale, de 11 centres
intermédiaires de lutte contre la toxicomanie,

dont trois en cours de réalisation, ce qui porte-
ra leur nombre à 53. Il a, également, signalé
des préparatifs en cours pour la sortie de la 1e

promotion de médecins algériens spécialisés
dans le traitement de la toxicomanie. 
La promotion est formée d’une quarantaine
d’éléments destinés au renforcement des res-
sources humaines des centres intermédiaires de
lutte contre la toxicomanie.
Selon le responsable, il s’agit d’une nouvelle
filière créée, en 2016, dans le domaine des
sciences médicales au titre du plan algérien de
lutte contre ce phénomène, couronnée d’un
diplôme d’études supérieures dans le traite-

ment de la toxicomanie. Cette nouvelle spécia-
lité médicale fera l’objet d’une rencontre natio-
nale programmée pour septembre prochain à
Constantine, a-t-il ajouté, précisant que cette
rencontre prévoit également l’examen des
recommandations issues de cette journée d’in-
formation, organisée à la veille de la célébra-
tion de la Journée mondiale de lutte contre la
drogue et la toxicomanie (26 juin).
Des portes ouvertes pour sensibiliser les jeunes
sur les dangers des drogues ont été organisées,
en marge de cette manifestation, au niveau du
hall de la maison de la culture  Ahmed-Aroua
de Koléa.

Lutte contre la toxicomanie
Les centres intermédiaires enregistrent «peu» de cas

de dépendance à la cocaïne
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Envoyé personnel du SG de l’ONU pour le Sahara occiodental

Horst Kohler, reçu par Ahmed Ouyahia
et Abdelkader Messahel

FLN
Ould Abbes : «Nous œuvrons à permettre à la base de choisir

ses représentants aux élections»

Omra

Plus de 400 000 pèlerins en 2018

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, a reçu, hier, à Alger, l’envoyé personnel du secrétaire général des Nations unies pour le Sahara occidental,
Horst Kohler, qui effectue une tournée dans la région visant à relancer le processus de négociations entre le Front Polisario et le Maroc,

a indiqué un communiqué des services du Premier ministre.

L’ audience s’est déroulée en pré-
sence du ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader Messahel,

qui a également reçu, ce samedi, à Alger,
l’émissaire onusien pour le Sahara occiden-
tal, Horst Kohler, au début de sa tournée
diplomatique dans la région visant à
relancer le processus de négociations
entre le Front Polisario et le Maroc à l’ar-
rêt depuis 2012. Cette 2e visite de Kohler
en Algérie et dans la région qui comprend
plusieurs étapes (les camps des réfugiés
sahraouis, les territoires du Sahara occi-
dental occupés, le Royaume du Maroc et
la Mauritanie), intervient dans le cadre de
l’application de la résolution onusienne
adoptée le 17 avril dernier par le Conseil
de sécurité de l’ONU, demandant aux par-
ties en conflit (le Maroc et le Front
Polisario), la reprise des négociations
directes «sans conditions préalables et de
bonne foi». La visite de Kohler en Algérie
intervient également en application des
recommandations de la même résolution
onusienne 14-24 qui invite les pays voi-
sins, notamment l’Algérie et la Mauritanie
à contribuer à la relance du processus
politique, en qualité d’observateurs.
Kohler avait effectué en octobre 2017 sa

première tournée dans la région dans l’es-
poir de relancer les négociations entre les
deux parties au conflit. Au cours de son
premier briefing au Conseil de sécurité,
tenu en mars dernier, l’ancien président
allemand a défini avec clarté son mandat
en tant qu’envoyé personnel du secrétaire

général de l’ONU qui consiste à «trouver
une voie pour l’avenir» sur la base d’une
solution garantissant l’autodétermination
du peuple sahraoui. L’émissaire onusien
avait expliqué, lors de cette réunion d’in-
formation, sa vision du processus de paix
et a précisé que son objectif était de relan-

cer les négociations directes entre les
deux parties au conflit, le Maroc et le
Front Polisario, dans le courant de l’année
2018. L’ancien président allemand qui a
fait part de «sa volonté» d’élargir la thé-
matique des discussions en incluant les
questions relatives à la situation des
Sahraouis dans les territoires occupés, a
indiqué qu’il envisageait de se rendre
dans la ville de Laâyoune occupée pour
les rencontrer sur place. La dernière fois
où le Front Polisario et le Maroc se sont
installés à la même table de négociations
remonte à mars 2012 à Manhasset aux
Etats-Unis. Depuis le processus de paix
lancé par l’ONU se trouve dans l’impasse
en raison des entraves dressées par le
Maroc pour empêcher le règlement du
conflit sur la base des principes de la légi-
timité internationale qui garantissent le
droit du peuple sahraoui à l’autodétermi-
nation. En avril dernier, le Conseil de
sécurité s’est fixé rendez-vous en octobre
prochain pour évaluer l’avancée du pro-
cessus, mettant le cap sur une nouvelle
démarche visant à ramener les partis au
conflit à la table des négociations dans un
délai de 6 mois.

Moussa O.

Les agences de voyage, spécialisées dans
l’organisation de l’Omra, qui appréhen-
daient la baisse cette année du nombre de
pèlerins de cette catégorie, ont constaté
avec soulagement une hausse par rapport à
l’année dernière. «Comme la nouvelle taxe
sur les visas Omra de 2.000 riyals (100.000
DA), imposée par l’Arabie saoudite, a
grandement influé sur les prix du pèlerina-
ge, les agences de voyages craignaient que
la demande baisse cette année», rappelle le
vice-président du Syndicat national des
agences de voyage (SNAV), Lies Senouci. 
Surtout, d’après le gérant de l’agence de
voyage Medien, Noureddine Amrane, qu’à
la veille de la saison Omra, en décembre
dernier, les clients se comptaient sur les

doigts de la main au point où des agences
de voyage envisageaient même d’annuler
des groupes. Elles prévoyaient égale-
ment de recourir à d’autres agences de
voyage pour regrouper tous les pèlerins,
afin d’atteindre au moins une quarantai-
ne de personnes. En raison de cette taxe,
selon Senouci, des agences de voyage
avaient même réduit leurs commissions
et veillé à ne pas augmenter les prix de la
Omra, resté les mêmes que ceux de l’an
dernier si l’on ne compte pas la taxe et
les frais qu’elle entraîne. Soit 140.700
DA en basse saison et entre 180.000 DA
et 128.000 DA en haute saison, à savoir,
durant le mois de Ramadhan. Comme la
plupart de nos pèlerins partent en couple,

le chargé de famille est obligé de payer le
double. Ce qui lui revient cher. Les
mesures prises par les agences de voyage
leur ont permis, semble-t-il, de garder
non seulement leurs clientèles, mais d’en
attirer d’autres. «Plus de 400 000 pèle-
rins Omra sont enregistrés depuis le
début de la saison, en décembre, soit une
différence de 100 000 pèlerins par rap-
port à 2017 où le nombre des pèlerins ne
dépassait pas les 300 000. Ce qui prouve
que le portefeuille du citoyen algérien se
porte bien !», estime le vice-président du
SNAV. Pour ce qui est du Hadj, le repré-
sentant du SNAV assure que les prépara-
tifs se déroulent dans de très bonnes
conditions. «L’opération est sur le point

d’être bouclée. La plupart des pèlerins
ont déjà payé les prix du Hadj, fixé à
520.000 DA, soit une hausse de 50.000
DA par rapport à 2017. La plupart ont
également confirmé leurs vols et tout
indique que le premier départ des pèlerins,
prévu le 08 août, se déroulera sans
encombres», affirme-t-il. Il a assuré que
les 42 agences de voyage privées char-
gées de l’organisation des séjours, sur les
Lieux Saints de l’Islam, de 15 000 pèle-
rins travaillent dans la sérénité.
«Depuis le temps que nos agences organi-
sent le Hadj, elles ont acquis une grande
expérience. Pour le moment en tout cas,
aucune d’entre elles ne s’est plainte ou
relevé des obstacles», confie t-il.

Le secrétaire général du parti du Front de
libération nationale (FLN), Djamel Ould
Abbes, a affirmé, ce samedi, à Oran, que
sa formation politique œuvre à permettre
aux structures de base de choisir leurs
représentants et les candidats du parti
lors des élections.
Présidant un rassemblement régional des
cadres de son parti à la salle «Es Saâda»
d’Oran, Ould Abbes a déclaré : «Nous
œuvrons à permettre aux militants de base
du FLN de choisir leurs représentants aux
kasmas et autres structures du parti, ainsi
que les candidats pour les prochains ren-
dez-vous électoraux». Le SG du FLN a
valorisé cette décision qui «consacre la
démocratie au sein du parti», relevant que
«le FLN s’enorgueillit d’associer toute sa
composante aux différents débats». 

«Le Front de libération nationale a des
positions. C’est le seul parti qui défend les
travailleurs, les pauvres, les opprimés et
les autres», a-t-il affirmé, citant des posi-
tions de son parti vis-à-vis de plusieurs
questions, dont celles relatives au «parte-
nariat, à la protection des terres agricoles
ainsi que celles concernant les prix et la
protection du pouvoir d’achat du citoyen».
Dans ce même contexte, Ould Abbes a
révélé que son parti a demandé des expli-
cations concernant des questions «impor-
tantes» d’ordre économique et social
auprès de différents partenaires, soulignant
que «le FLN met en garde contre tout déra-
page». Par ailleurs, le secrétaire général du
Front de libération nationale a réitéré l’ap-
pel de son parti au président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, pour

briguer un autre mandat au titre de l’élec-
tion présidentielle de 2019, s’appuyant sur
le souci de son parti de préserver les acquis
de la stabilité et du développement réalisés
durant les deux dernières décennies.
Et d’ajouter : «Les cadres et militants du
parti, ainsi que des citoyens, attendent que
le président de la République accepte cette
sollicitude». Ce rassemblement régional
auquel ont pris part des membres du
bureau politique du FLN et des cadres du
parti des wilayas dans l’ouest et le sud-
ouest du pays, a été mis à profit pour hono-
rer la famille d’Ahmed Zabana, premier
chahid exécuté à la guillotine par le colo-
nisateur français, et ce, à l’occasion de la
commémoration de l’anniversaire de sa
mort (19 juin 1956).

Ahsene Saaid
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Prix des véhicules assemblés en Algérie

Yousfi insiste sur la transparence
Le ministre de l’Industrie et des Mines Yousfi Yousfi a réitéré, 
hier, à Constantine la détermination du gouvernement à suivre 
de près l’évolution des prix des véhicules assemblés en Algérie.

«N ous souhaitons la réussite de cette industrie.
L’État a élaboré un régime très attractif pour
atteindre cet objectif», a-t-il rappelé, en souhai-

tant «plus de transparence» de la part des constructeurs sur
les prix des véhicules assemblés en Algérie. Le cahier des
charges, selon ses dires, aborde cet aspect justement en sti-
pulant que «les prix sortie usine des véhicules ne doivent
pas être plus élevés que les prix des véhicules importés». 
«Nous sommes en train d’y veiller», a assuré le ministre.
Le gouvernement «va surveiller les coûts de façon à avoir la

transparence la plus totale, afin de faire bénéficier le citoyen
algérien d’un coût comparable au produit importé», a-t-il
ajouté. En ce qui concerne le taux d’intégration des véhi-
cules produits en Algérie, Yousfi a rappelé qu’il était régi
par un cahier des charges «qui doit être respecté». 
«On le fera respecter», s’est-il engagé. Interrogé sur le blo-
cage du projet de l’usine PSA à Oran à cause du conflit
autour du terrain qui doit l’accueillir,  Yousfi a répondu : 
«Il est en cours de traitement.»

Moussa O.

Après une grève qui a duré 8 mois, les méde-
cins résidents ont repris, hier, le service  hospi-
talier et les activités pédagogiques sans excep-
tion. Cette décision prise, vendredi soir, par
Collectif autonome des médecins résidents
algériens (CAMRA) «intervient après que le
ministère de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière ait conditionné la reprise
du  dialogue par la poursuite de toutes les acti-

vités hospitalières du corps médical sans
exception»,  selon le docteur Nazim Soualili,
délégué de CAMRA.  L’interlocuteur a ajouté
que l’activité a été reprise dans les 10 établis-
sements hospitaliers universitaires (EHU) du
pays et a souhaité que «le ministère tiendra sa
promesse et reprendra le dialogue et la consul-
tation en vue de répondre aux revendications
restantes». Toutefois, relève-t-il, «le corps

demeure mobilisé derrière le CAMRA pour
défendre ses  revendications légitimes», appe-
lant les ministères de tutelle (la Santé et
l’Enseignement supérieur) à «honorer leurs
engagements». Les médecins résidents, en
grève depuis le 14 novembre 2017, avaient
boycotté les épreuves du Diplôme d’études
médicales spécialisées (DEMS), couronnant la
formation spécialisée, programmées par le
ministère de l’Enseignement Supérieur et de la
Recherche scientifique, entre les 18 mars  et 12
avril. Ils ont également gelé les activités de
gardes et des urgences médicales. 
Le ministère de l’Enseignement supérieur et de
la Recherche scientifique avait annoncé, la
semaine écoulée, que l’examen du diplôme
d’études médicales spécialisées (DEMS) se
déroulera durant la période allant du 1er  au 19
juillet, notant que cette session de rattrapage
sera la dernière à  être organisée pour l’année
universitaire 2017-2018 et prévenant que «les
candidats qui ne s’y présenteront pas seront
considérés en situation  d’abandon d’études et
par conséquent exclus». 
En dépit des différents mouvements de protes-
tation observé par le corps médical à Alger,
Oran, Blida, Annaba, Constantine, Tlemcen et
Sétif, les  deux ministères de tutelle ont main-
tenu leurs positions à savoir «le refus  du dia-
logue avant la reprise par le corps des activités
hospitalières et  pédagogiques». 

Les revendications des résidents portent essen-
tiellement sur l’abrogation du caractère obliga-
toire du service civil et son remplacement par
un autre système de couverture sanitaire pour
l’intérêt du patient et l’épanouissement socio-
professionnel du médecin spécialiste, le droit à
la  dispense du service militaire, le droit à une
formation de qualité pour le médecin résident,
la révision du statut général du résident, le
droit aux œuvres sociales, ainsi que le droit à
l’agrément d’installation à titre  privée de spé-
cialistes en biologie clinique.
Le ministre de la Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière,  Mokhtar Hasbellaoui,
a tenté  apaiser la tension à maintes reprises, en
affirmant que les  revendications des médecins
résidents avaient été prises en considération
pour améliorer leurs conditions de travail par
des mesures incitatives,  dans le «cadre des lois
en vigueur», soulignant que les portes du dia-
logue avec les représentants de ce corps «res-
taient ouvertes». 
D’autre part, le ministre a souligné que les
moyens nécessaires étaient mis à la disposition
des médecins résidents dans le cadre de leurs
missions dans les wilayas d’affectation (pla-
teaux techniques et logement), affirmant que la
question  du service national «relève exclusi-
vement des prérogatives du ministère de la
Défense». 

Selma Dey

Le ministre du Tourisme et de
l’Artisanat,  Abdelkader Benmessaoud,
a supervisé, ce dimanche, à Alger,
l’opération du  lancement d’une carava-
ne d’information qui sillonnera diffé-
rentes wilayas en vue de la promotion
de la destination touristique Algérie.
Composée d’un groupe de journalistes,

des deux secteurs public et privé, et
sillonnant les 14 wilayas côtières, sous
le slogan «caravane  d’information pour
le tourisme de rêves dans une Algérie de
paix et de sécurité», la caravane aura
pour objectif de faire connaître le poten-
tiel touristique que recèle l’Algérie et
les projets réalisés en la matière,
notamment durant les dernières années.   
Dans une déclaration à la presse, en
marge de sa supervision du lancement
de la caravane, le ministre du secteur a
souligné que cette initiative se voulait
une occasion «pour réaffirmer que de
grands efforts ont été consentis en vue
de la relance du tourisme, au vu des
revenus que peut apporter le secteur».
Il a rappelé, dans ce cadre, que l’Algérie
avait réalisé plusieurs projets vitaux
grâce aux «grands investissements en
termes d’infrastructures, à  l’instar de la
réalisation des routes et des aéroports
ainsi que les structures hôtelières, ce qui
contribuera, inéluctablement, à la relan-
ce du secteur». 
Cette initiative a pour objectif, selon le
ministre, la diffusion par les médias
nationaux, à travers les chaînes et jour-

naux, des réalisations accomplies pour
relancer le secteur touristique et se veut,
en outre, une occasion pour réaffirmer
que l’Algérie est «un pays touristique
par  excellence» grâce au potentiel tou-
ristique qu’elle recèle, naturel soit-il  ou
en termes d’infrastructures d’accueil et
de divertissement.  

Pour ce qui est de la saison estivale, le
ministre du Tourisme a révélé que le
secteur connaîtra une amélioration qua-
litative à tous niveaux, d’autant qu’il
sera question de l’organisation de
grandes fêtes et d’expositions d’artisa-
nat et de l’évaluation de différentes ins-
tallations achevées.  

Santé 
Les médecins résidents reprennent l’activité après 8 mois de grève 

Métiers pénibles  
Des experts élaborent 
une nomenclature 
Une pléiade d’experts et spécialistes en médecine du travail
s’attèle actuellement à l’élaboration d’une nomenclature des
métiers pénibles dans l’objectif de déterminer l’âge de départ
à la retraite pour les travailleurs de ces métiers, a affirmé 
à Ghardaïa le directeur général de la Caisse nationale de la
retraite (CNR), Slimane Mellouka. S’exprimant en marge de
journées «portes ouvertes» sur la CNR, le directeur général a
indiqué que cette commission d’experts œuvre avec abnégation
pour classer les métiers pénibles et d’usure et déterminera l’âge
de départ pour chaque catégorie de travailleurs. Pour ce qui est
de la santé financière de la CNR, Mellouka a indiqué  que «le
gouvernement œuvre à assurer une retraite pour les travailleurs
en dépit des problèmes de trésorerie de la CNR», précisant que
la Caisse qui «enregistre actuellement un déficit financier
aggravé par les départs en retraite anticipée garantit, avec l’aide
de l’Etat, la pension de retraite à long terme». Le directeur
général a révélé, par ailleurs, que le nombre d’emplois créés
reste en déséquilibre par rapport à la masse financière octroyée
aux retraités, mais que «la politique d’emploi du gouvernement
et la relance de la machine économique peuvent résoudre ce
déséquilibre». Concernant la modernisation de l’administration
de la CNR et l’introduction de l’E-administration, ainsi que des
nouvelles technologies  de l’information et de la communication,
Mellouka a mis l’accent sur les efforts déployés par cette
institution en vue de développer ses relations avec les retraités,
notamment par l’information par SMS des retraités et
allocataires, le lancement d’une ligne verte pour l’information
ainsi que la création d’un portail électronique. Le DG de la CNR
a également précisé que ces journées «portes ouvertes»,
organisées dans les différentes wilayas du Sud, visent à informer
et  améliorer la relation entre les retraités et la Caisse pour une
meilleure prise en charge de leurs doléances dans le domaine
social et de santé. Slimane Mellouka a annoncé également que
les retraités peuvent dorénavant ouvrir des comptes bancaires
dans les banques de leurs choix. Le nombre de bénéficiaires de
la CNR a atteint les 3 200 000 personnes au niveau national,
dont 27 135 pour la wilaya de Ghardaïa, a-t-il fait savoir

Hadj M.

Tourisme 
Lancement d’une caravane 

pour la promotion de la destination Algérie
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Commerce

Hausse de la facture d’importation 
des produits alimentaires

La facture d’importation des produits alimentaires s’est établie à 3,936 milliards de dollars entre janvier et fin mai 2018, contre 3,791 mds usd
durant la même période de 2017. Soit une hausse de 3,82%. 

Selon un rapport du Centre national de l’information
et des statistiques des Douanes (Cnis), cette hausse
est tirée essentiellement par l’augmentation des

importations de 6 principaux produits alimentaires, à
savoir céréales, laits, sucres et sucreries, café et thé,
légumes secs et viandes. Ces produits ont été importés
pour 2,892 mds usd contre 2,855 mds usd sur la même
période de 2017, soit une hausse de 1,31%, correspondant
à 37 millions usd. 
La plus forte hausse enregistrée dans cette catégorie a été
détenue par la facture de  céréales, semoule et farine qui a
grimpé à «1,428 mds usd contre 1,258 mds usd, soit une
augmentation de 170 millions de dollars, soit une hausse
de plus de 13%. Suivra cette hausse, celle enregistrée par
les importations en lait et matières premières des produits
laitiers, qui est de l’ordre de 4%. La facture s’est donc éta-
blie à «701,03 millions usd  contre 672,12 millions usd, en
différence de 29 millions usd entre les deux périodes de
comparaison. En revanche, les importations pour le reste
des produits alimentaires essentiels ont enregistré des
baisses, à l’exemple des importations de viandes qui ont
enregistré la plus forte baisse. 
Les importations ont donc reculé de 24,56% et se sont éta-

blies à 92,63 millions usd contre 122,8 millions usd.
Quant à la facture d’importation du sucre et sucreries, elle
a diminué à 377,01 millions usd contre 476,32 millions
usd, en baisse de 100 millions usd (-21%). Pour les
légumes secs, ils ont baissé à 137,37 millions usd contre
154,55 millions usd (-11,1%). De même, les importations
du café et thé ont enregistré une baisse à 156,3 millions
usd contre 171 millions usd (-8,6%). En dehors de ces six
principaux produits, le reste du Groupe des produits ali-
mentaires a été marqué par une hausse de 12%. Les impor-
tations ont donc été évaluées à 936 millions usd de janvier
à mai 2018. Concernant les huiles destinées à l’industrie
alimentaire (classées dans le Groupe des biens destinés au
fonctionnement de l’outil de production), leurs importa-
tions ont également augmenté à près de 392 millions usd
sur les cinq premiers mois de 2018 contre 383 millions usd
sur la même période de 2017 (+2,3%). 
Ainsi, la facture globale du Groupe des produits alimen-
taires et des huiles destinées à l’industrie alimentaire s’est
chiffrée à 4,33 mds usd entre janvier et mai 2018 contre
4,17 mds usd entre janvier et mai 2017, en hausse de
3,83%. 

A. D. 

Les prix à la consommation ont enregistré,
durant le mois de mai 2018, une hausse de
1,8% par rapport au mois d’avril de la même
année, alors que l’évolution en rythme annuel
a été de 4,4%. Selon l’Office national des sta-

tistiques (ONS), les prix des biens alimentaires
ont connu une hausse de 3,7%. Cette hausse,
explique le bilan de l’Office, a été tirée de la
hausse de 6,4% enregistrée par les prix des
produits agricoles frais.

Ainsi, les prix se sont caractérisés par des
hausses assez importantes, notamment pour les
légumes dont la hausse a dépassé les 15%, les
fruits (+9,6%) et la viande  blanche (+6,8%). 
Par contre, certains produits alimentaires frais
ont affiché des variations négatives, principa-
lement «les œufs (-5,2%) et le poisson 
(-8,3%)».
Le même bilan fait état de la hausse de 1,1%
des prix des produits alimentaires industriels
(agroalimentaires) et une autre légère hausse
détenue par les autres groupes de marchan-
dises. Ainsi, les prix des produits manufacturés
ont connu une légère hausse de « 0,2%, tandis
que ceux des  services ont évolué de 0,3% ».
Une faible évolution des prix a caractérisée le
groupe des biens et services. Les prix de l’ha-
billement-chaussures, ont ainsi enregistré une
hausse de 0,9% alors qu’un taux de 1 ,1% a été
enregistré par les prix des produits du groupe
santé-hygiène corporelle. Quant aux prix du
reste des produits, ils se sont caractérisés par
des stagnations, selon la même source.
Pour rappel, la loi de finances 2018 prévoit une
inflation de 5,5%.
Si l’on venait à comparer ces données avec

celles enregistrées en 2017, l’on remarquera
que l’évolution des prix agricoles s’est mainte-
nue, particulièrement pour la catégorie fruit et
légume. De même pour les produits manufac-
turés et ceux des services. En 2017, la catégo-
rie avait enregistré de faibles augmentations,
de seulement +0,5% et +0,1%.
Selon un précédent rapport de l’ONS, l’évolu-
tion des prix à la consommation en rythme
annuel a été de «6% jusqu’à octobre 2017». 
Ce taux représente une évolution en comparai-
son avec les données du mois de septembre de
la même année.
Pour rappel, cette hausse avait été enclenchée
début 2015. D’ailleurs, les neuf premiers mois
cette année avaient été caractérisés par une
hausse de plus de 5% de, l’indice des prix à la
consommation, par rapport à l’année 2014.
Cette évolution s’est poursuivie en effet durant
les cinq premiers mois de l’année 2016.
Il y a lieu de rappeler que durant l’année 2015
les hausses enregistrées concernaient les
légumes frais (+40,3%), viande de poulet
(+13,8%) et poissons frais (+4%). 

Amel Driss /Ag.

Le chiffre d’affaires du marché national des assurances a enre-
gistré une hausse de 8,1% au 1er trimestre 2018 par  rapport à la
même période de 2017, avec la prédominance constante du
marché  de la branche assurance de l’automobile, a indiqué le
Conseil national des assurances (CNA) dans sa note de
conjoncture. Entre janvier et fin mars 2018, la production des
compagnies d’assurances a augmenté à 39,37 milliards de
dinars (mds DA) contre 36,42 mds de dinars à la même  pério-
de de 2017. Concernant les indemnisations fournies par l’en-
semble des sociétés  d’assurances, elles se sont chiffrées à 15,2
mds de dinars  contre 14,1 milliards de dinars (+8%).  
La structure des règlements reste dominée par les assurances de
dommages avec 96,5%, contre 3,5% pour les assurances de per-
sonnes.  Quant au stock des sinistres à payer, il s’est élevé, au
terme du premier  trimestre 2018, à 79,4 mds de dinars, contre
69,8 mds de dinars à fin mars 2017 (+13,7%). Pour les assu-
rances de dommages, le chiffre d’affaires a été de 35,3 mds    de
dinars, soit près de 90 % du marché des assurances, alors que
les règlements des sinistres a été de 14,7 mds de dinars.  
Par branche de ce type d’assurance, le chiffre d’affaires de l’as-
surance automobile a été de 20,8 mds de dinars (contre 19,8
mds DA), en hausse de 4,7%. L’assurance automobile demeure
encore la principale branche du marché des  assurances de dom-
mages avec une part de près de 59%. Le nombre de contrats

souscrits au titre de la branche automobile est passé de 
1 788 678 au 1er trimestre 2017 à 2 303 599 contrats à la fin du
1er trimestre 2018, soit une augmentation de près de 29%. 
Les garanties obligatoires-automobiles ont, quant à elles, enre-
gistré une  hausse de 69,5% et détiennent 29,5% du portefeuille
de la branche, alors  que les garanties facultatives ont régressé
de 9,7%. S’agissant des assurances incendie et risques divers
(IRD), leur chiffre  d’affaires a été de 12 mds DA (hausse de
17%) et détiennent 34% du portefeuille global.  
La branche transport a réalisé une croissance de 6,6% par rap-
port au premier trimestre 2017 avec un chiffre d’affaires de 1,35
mds de dinars tiré essentiellement par le transport maritime.
Le chiffre d’affaires des assurances agricoles a baissé à 631,8
millions de dinars (contre 720,8 millions de dinars) en consé-
quence de la baisse des réalisations des sous-branches «produc-
tion animale», «multirisques engins et matériel agricole» et
«responsabilité agriculteur». Le nombre de contrats de cette
branche a reculé à 107 691 au 1er trimestre 2018 contre 114 636
au même trimestre 2017. Pour ce qui concerne les parts de mar-
ché, celle des sociétés d’assurance de dommages à capitaux pri-
vés est de 28% avec un chiffre d’affaires de 9,8  mds de dinars. 
Concernant les assurances de personnes (accidents, maladie...),
le chiffre  d’affaires a été de 3,3 mds DA au 1er trimestre 2018,
en hausse de 2,4%.  Les indemnisations des sociétés d’assuran-

ce de personnes se sont élevées à  526,3 millions de DA au 1er

trimestre 2018, dont plus de 63% consacrés à la  branche «pré-
voyance collective», suivie de la branche «vie-décès» avec
20,1%.  Quant au stock des sinistres à payer, le montant a atteint
3,4 milliards  de dinars à la fin mars 2018. Au 1er trimestre
2018, les société privées d’assurances ont préservé une part de
27% du total du marché des assurances de personnes avec un
chiffre d’affaires de 878 millions de dinars.

Mois de mai 2018
L’indice brut des prix à la consommation en hausse

Au 1e trimestre 2018
Le chiffre d’affaires du marché national 

des assurances a enregistré une hausse de 8,1 %
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Plusieurs communications traitant du
savoir-faire, l’emploi, la formation  et
de l’entreprenariat, ainsi que des ate-

liers de formation animés par des spécialistes,
sont prévus au programme de cette rencontre
qui sera animée par des universitaires, des
spécialistes et formateurs en ressources
humaines, qui aborderont plusieurs aspects
liés à la thématique de ce salon. 
Au 1e jour de cette manifestation, une confé-
rence sur «le rôlede l’étudiant dans la
construction de la société» sera animée
conjointement par Bachir Messaitfa, ancien
secrétaire d’Etat chargé des statistiques et de
la prospective, et Noureddine Benbrahem,
président de l’association Adhwa rights. 
Une autre conférence traitant du dilemme du
«recrutement entre la jeunesse et l’expérien-
ce» est également inscrite au programme et
sera animée conjointement par le directeur de
l’emploi et plusieurs consultants dans le
domaine. S’agissant des formations, un total
de 12 ateliers de formation, relatives à l’em-
ploi et l’entreprenariat, seront assurés gra-
cieusement au profit du participant, tout au
long de cette manifestation, par des profes-
sionnels, dont quatre par des formateurs de
l’Institut national supérieur, l’Institut inter-

national de management (INSIM). 
L’entreprenariat sera, également, au menu des
activités de cette rencontre avec des exposi-
tions tout au long de sa durée, mais aussi des
tables rondes avec des représentants du FCE
et des différents organismes intervenants dans
le domaine de l’emploi et de l’entreprenariat
(Anem, Ansej, Angem, Cnac...). 
Il sera question, lors de ces rencontres entre
les professionnels de l’emploi et les étudiants
et diplômés, d’initier ces derniers dans leurs
premières démarches à la recherche d’un
emploi ou dans l’entreprenariat (rédaction
d’un CV, présentation d’un projet, demande
de crédits...). En outre, le dernier jour de cette
rencontre sera marqué par l’organisation d’un
ciné-club au cinéma «Le Mondial» qui sera
animé par l’ex-ministre de la Culture, Nadia
Labidi, et portera sur le thème de l’entrepre-
nariat et la production dans le domaine cultu-
rel. «Notre objectif est de contribuer à mettre
en contact les étudiants et jeunes diplômés
avec le monde du travail, et leur permettre
d’être accompagnés dans leurs premières
démarches par des professionnels», a  déclaré
Azzedine Chemoun, manager général de
Media Startup. 

Naïma G. K.

Tizi-Ouzou

La 1e édition du Salon régional 
de l’étudiant s’ouvre demain

La 1e édition du Salon régional de l’étudiant «Afaqoukoum» (Votre horizon) s’ouvre demain à Tizi-Ouzou et ce, jusqu’au 28 du mois courant.
Organisé par Media-Startup, une boite évènementielle, en collaboration avec des acteurs économiques, organismes et institutions étatiques de

la wilaya, la rencontre qui se tiendra à la bibliothèque principale de lecture publique, regroupera des étudiants 
de 5 wilayas, en l’occurrence Tizi-Ouzou, Alger, Boumerdès, Bouira et Béjaïa. 

Quelque 300 enfants ont pris part, ce samedi,  à Tizi-Ouzou, à
une marche de sensibilisation sur le don d’organe qui a
démarré de l’enceinte du CHU Nedir-Mohamed pour aboutir à
la Maison de la  culture. 
Baptisé «caravane de l’espoir», cette action a été initiée par
l’association nationale des Greffes (ANG) en collaboration
avec l’association des Activités de plein air de loisirs et
échanges de jeunes  (APALEJ) de Tizi-Ouzou, des directions
du CHU Nedir-Mohamed, de la santé et de la culture de la
wilaya. «Nous avons voulu donner une petite lueur d’espoir

aux malades en attente de greffe et de don d’organe en impli-
quant l’enfant dans l’action de  sensibilisation, car, il est l’ex-
pression de l’innocence et de la vie et  est le meilleur vecteur
de communication», a indiqué à la presse le Dr Debiane
Karim, président de l’APAlEJ. 
Cette action a été marquée par l’organisation d’une exposition
sur le don d’organe et de spectacles pour enfants au niveau de
la Maison de la culture, ainsi qu’à la distribution de tee-shirt,
flayers et casquettes dédiée au même thème pour marquer
l’événement. Il a été également procédé, lors d’une cérémonie

organisée à l’occasion, à la remise de prix aux dix premiers
lauréats du concours de dessins portant sur le don d’organe,
lancé par l’APALEJ , il y a une dizaine de jours, à  travers l’en-
semble des établissements scolaires de la wilaya. 
Ayant pris part à cette marche, le wali, Mohamed Bouderbali,
accompagné de  plusieurs responsables, a déclaré qu’il était là
«pour marquer mon soutien à cette action de sensibilisation
tant sa portée est tout simplement remarquable lorsque l’on
sait qu’un don sauve une vie».

N.G.K.

L’échangeur des quatre chemins, tant attendu à  Béjaïa a été
mis en service, ce samedi, au grand bonheur des automobi-
listes qui  l’ont accueilli, durant toute la cérémonie d’inau-
guration, avec bonheur et concerts de klaxons. 
Le projet, réalisé à la sortie sud-est de la ville et monumen-
tal dans ses  dimensions, élimine un point noir des plus
éprouvants dans cette zone urbaine qui assure la jonction
entre les Routes nationales N° 9 (Béjaïa-Sétif) et N° 12
(Béjaïa-Tizi-Ouzou et par extension Alger) et par laquelle
transitent plus de 30 000 véhicules/jour. Passage obligé entre
l’Est et l’Ouest, le carrefour, a, de tout temps, été redouté à
cause de son trafic, notamment pendant les heures de pointe
et la saison estivale, durant lesquels son franchissement pre-
nait des allures d’expédition. Aussi le contentement populai-
re du jour n’en est que l’expression d’une délivrance, d’au-
tant que les attentes passées s’accompagnaient toujours
d’autres désagréments dont les pollutions atmosphérique et
sonore les plus  endurées. Désormais l’ouvrage, qui a valu la
somme de 4 milliards de dinars, va soulager et offrir une
garantie de fluidité incomparable du trafic routier et assurer
du coup un plus grand confort et une meilleure sécurité aux

usagers. Engagée en mai 2012, sa réalisation, pourtant, n’a
pas été facile, la conduite des travaux ayant souffert d’une
myriade de contraintes et de contretemps, qui, imparable-
ment, ont rendu sa naissance des plus douloureuses. 
De l’étude technique, qu’il a fallu revoir quasi-entièrement,
à la nature du site, avéré exigu, empêchant, notamment la
possibilité de lancer simultanément plusieurs ouvrages, à la
contestation des riverains et à l’opération de déplacements
des réseaux de servitudes publics (eau, gaz, électricité, et
fibres optiques), en passant par les problèmes de finance-
ment, le projet a patiné, au-delà de toute attente. 
Mais le résultat est là. Le projet, qui se décline en plusieurs
ouvrages d’arts, notamment 4 ponts, 8 rampes d’accès, 
2  carrefours plans et 10 500 m de liaisons routières, est livré
dans toute sa splendeur, offrant à Béjaïa, un jalon dans le rat-
trapage de ses retards en matière de communication routière
certes, mais aussi, un véritable atout économique, d’autant
qu’en parallèle se réalise, la pénétrante autoroutière Béjaïa-
Ahnif (Bouira), dont la livraison intégrale.

Béjaoui B.  

Au total 1788 logements sociaux locatifs sont
en cours de réalisation dans la commune d’El
Attaf (30 km à l’ouest de Aïn Defla), a-t-on
appris, mardi dernier, auprès du directeur de
l’Office de Promotion et de Gestion immo-
bilière (OPGI). Les sites concernés par la réali-
sation de logements sont ceux d’Ouled Moussa
(380 unités), Zerrarka (120 unités), Nessissa
(1010 unités), Sidi Bouabida (200 unités), ainsi

qu’un site situé à proximité de la brigade de la
Gendarmerie nationale (78 unités), a indiqué
Rachid Chabour, en marge d’une visite effec-
tuée par le wali d’Aïn Defla dans la commune
d’El Attaf à l’occasion de la célébration de la
Journée internationale de l’environnement. 
Les logements en question seront réceptionnés
durant l’année en cours, a assuré Chabour, fai-
sant état de l’achèvement des travaux de VRD

et d’électricité au niveau de certains sites. 
Lors de sa visite dans la commune d’El Attaf, le
wali d’Aïn Defla, Azziz Benyoucef, s’est rendu
à la cité El Moustaqbal, à l’entrée Est de la ville,
laquelle a fait l’objet d’une vaste opération
d’aménagement. Discutant avec le président du
comité de quartier, le chef de l’exécutif a mis
l’accent sur la nécessité de la préservation de la
cité et de lutter contre tout comportement sus-

ceptible de lui nuire ou de porter atteinte à son
image de marque. Aux habitants du quartier qui
lui ont demandé de leur réserver une aire de jeu
pour leurs enfants, le wali a répondu favorable-
ment à cette doléance, observant que l’ancrage
de la culture se rapportant à la préservation de
l’environnement est «un travail de longue halei-
ne nécessitant la mobilisation de tous.»

Ali B. /Ag.

Des enfants sensibilisent sur le don d’organe 

Béjaïa
Mise en service de l’échangeur des 4 chemins 

Aïn Defla 
Plus de 1 780 logements socio-locatifs en cours de réalisation à El Attaf
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La même source a indiqué
que cette campagne, s’ins-
crivant dans le cadre du

plan national initié par le ministè-
re de l’Intérieur, des  Collectivités
locales et de l’Aménagement sous

le slogan «Pour un environnement
sain», a permis de collecter 1740
tonnes de déchets ménagers et 120
tonnes de déchets solides. Tous les
moyens humains et matériels
nécessaires pour assurer le bon

déroulement de cette opération
ont été mobilisés, a fait savoir la
même source, ajoutant que cette
collectivité locale (2e plus grande
commune de la wilaya en matière
de population) a été divisée en 5

zones  comprenant la majorité des
quartiers et zones urbaines. 
A cet effet, 50 camions, 9 rétro-
chargeurs, 6 chars, 4 bulldozers,
une machine à concasser et pas
moins de 100 ouvriers, ont été
mobilisés à l’occasion de cette
campagne de nettoiement qui a été
lancée dès les premières heures de
la journée, a-t-on encore précisé.
Pour sa part, le wali de Tébessa,
Atallah Moulati, qui a assisté à
cette opération de nettoiement, a
appelé les citoyens de cette com-
mune à  préserver l’environne-
ment urbain et à participer dans
son nettoiement, rappelant que
cette commune connaîtra «bien-
tôt» l’exploitation du phosphate à
partir du gisement de «Bled El
Hadba». Il a ajouté que ce méga-
projet est «très important» pour le
gouvernement algérien, dans le
cadre de la stratégie nationale
visant à s’éloigner de la  dépen-
dance aux hydrocarbures. 
Le chef de l’exécutif a souligné,
par ailleurs, la nécessité de
prendre soin de l’environnement

et de respecter les conditions et les
normes de rejet des déchets dans
les endroits qui leurs sont alloués,
rappelant les conséquences néga-
tives du rejet illégal des ordures
notamment dans les oueds, afin
d’éviter des catastrophes natu-
relles et environnementales simi-
laires à celles survenues à la fin de
la semaine dernière dans la com-
mune de Chréa, suite aux inonda-
tions causées par les  fortes pluies.  
Moulati a également fait état de
l’importance de poursuivre ces
campagnes volontaires de nettoie-
ment, et de les organiser périodi-
quement  tout au long de l’année,
afin d’améliorer les conditions de
vie de la population et préserver la
santé publique, surtout que cette
commune enregistre une propaga-
tion inquiétante de la leishmanio-
se cutanée durant la  période esti-
vale, notamment à cause de la pro-
lifération des insectes et des
moustiques induits pas des
déchets qui sont jetés un peu par-
tout. 

Mechaka A.

Souk Ahras  
40 millions de dinars pour le
programme d’électricité de l’été
2018
La Direction de la société de distribution d’électricité

et du gaz (SDE) de la wilaya de Souk Ahras a consacré
une enveloppe financière de 40 millions de dinars
destinée à assurer la couverture en énergie électrique
durant la période d’été, a-t-on appris d’une responsable
relevant de cette société. Ce montant financier est
destiné à la mise en service de 3 transformateurs
électriques au lotissement social Akli, sis au chef-lieu
de wilaya, à la mechta d’Ouled Abbas, dans la
commune frontalière de Sidi F’radj, et au quartier Ali
Achouri, dans la ville de M’daourouch, a précisé la
chargée de l’information et de la communication au
sein de cette direction, Nahed Zaoui. Aussi, le
programme d’été englobe l’extension de 17 réseaux
principaux de basse tension sur une distance de 18 km
et de 4 km de réseau de moyenne tension, en plus de la
réalisation d’un centre de transformation électrique au
profit de plusieurs groupements d’habitation de la ville
de Souk Ahras, à l’instar de la cité de la route
d’Annaba qui bénéficiera d’une action visant à
«alléger» la pression sur les transformateurs
opérationnels, a-t-elle souligné. Ces opérations, dont
les travaux sont en voie d’achèvement, permettront,
a affirmé Nahed Zaoui, l’amélioration de la qualité
d’approvisionnement en cette énergie durant la saison
estivale, marquée ces dernières années par des
coupures récurrentes du courant électrique. 
«Avant la fin de l’année 2018, il sera procédé à la
concrétisation d’un vaste programme consistant au
renouvellement de près de 5 km de réseau de moyenne
tension au chef- lieu de wilaya et dans les communes
de Sedrata, M’daourouch et Khedara, ce qui permettra
l’élimination -des points faibles- signalés sur ce réseau
pour un investissement de l’ordre de 40 millions de
dinars», a indiqué la même responsable. Le programme
porte également sur le renouvellement de près de 2 km
de réseau de basse tension, prévus dans les communes
de Souk Ahras, Heddada et Sedrata, selon les services
de la SDE. Des actions d’entretien de 700 unités de
transformateurs électriques et centres de transformation
ont été réalisées dans le cadre de l’amélioration du
service en la matière en faveur des abonnés durant cette
saison, en attendant l’entretien d’un total de 800 km de
lignes électriques, selon la  même source. 
La Direction de la société de distribution d’électricité et
du gaz de Souk Ahras avait mis à la disposition de ses
abonnés un numéro vert pour signaler toute interruption
de courant électrique ou situation d’urgence, a rappelé
la responsable de la cellule de communication, tout en
précisant que la SDE œuvre de tout temps à améliorer
ses services. 

Tébessa 

Plus de 1800 tonnes 
de déchets collectées à Bir El Ater   

Pas moins de 1860 tonnes de déchets ont été collectées lors de la campagne de nettoiement organisée dans la commune
de  Bir El Ater (100 km au sud de Tébessa), a-t-on appris auprès des services de la wilaya.

Pas moins de 2086 logements, tous seg-
ments confondus, seront attribués «au
début du mois de juillet» dans la wilaya
d’El Tarf, a annoncé le wali Mohamed
Benkateb. S’exprimant lors d’un point de
presse, tenu au niveau du siège de la
wilaya, le chef de l’exécutif local a indiqué
que différentes localités  relevant des com-
munes d’El Kala, Drean, Bouhadjar et 
El Chatt seront ciblés  par cette vaste opé-
ration de distribution de logements. 
A ces cérémonies de remise des clés, pré-
vues dans le sillage de la  commémoration
du double anniversaire de l’indépendance
et de la jeunesse, s’ajoutent, a-t-il affirmé,
un total de 1088 aides financières à l’habi-
tat  rural, répartis à travers les 24 com-
munes de la wilaya. Un autre quota de
l’ordre de 611 unités, entre logements
social et ceux  destinés au relogement pour
l’éradication de l’habitat précaire (RHP),
«sera également attribué» au profit des
communes de Bouhadjar, Aïn Kerma et
Besbes, a ajouté la même source, signalant
d’autres quotas, à savoir 624 logements à

El Chatt et Besbes, 1243 unités à El Kala,
Ben M’Hidi et Aïn  Assel et enfin 1036 au
profit du Lac des Oiseaux, El Tarf et
Chebaïta-Mokhtar, devant être attribués
«avant la fin de l’année en cours». 
«Les derniers préparatifs tirent à leur fin»,
a-t-il soutenu, précisant  que des enquêtes
minutieuses seront réalisées afin d’exclure

les indus demandeurs. Tout en rappelant
que les sites abritant les quotas de loge-
ments seront dotés de l’ensemble des com-
modités (eau, gaz et réseaux d’assainisse-
ment),  le wali a signalé que d’autres quo-
tas liés au renforcement du logement  rural
en zones éparses seront octroyés prochai-
nement à cette wilaya frontalière. 

Plus de 60 km de pistes forestières ont été aménagés dans la
wilaya de Constantine pour prévenir les incendies, a  indiqué un
cadre de la Conservation des forêts. L’opération, qui a ciblé plu-
sieurs communes de la wilaya, est inscrite dans le cadre des
efforts déployés par les responsables de ce secteur visant princi-
palement la réduction des dégâts des incendies, a précisé le  char-
gé de l’information et de la communication à la Conservation des
forêts, Ali Zegrour, rappelant que 328,75 hectares ont été endom-
magés, l’année passée dans des incendies. Ce projet, lancé au titre
de l’exercice 2017, fait partie d’un total de 73  km programmés en
faveur, notamment des localités les plus touchées par les incen-
dies durant les années précédentes, à l’instar des communes d’Ibn
Badis et El Khroub, selon le responsable. Les mechtas de Deraâ
Naga dans la commune d’El Khroub, Khenaba et El Biar  dans la
localité d’Ibn Badis, Aïn Bornas dans la commune d’Aïn Abid,
Ferdjela à Zighoud-Youcef, Megharoual dans la localité d’Ibn

Ziad ainsi que  le site forestier de Chettaba à Aïn Smara sont les
zones, qui ont bénéficié  de cette opération, a précisé Zegrour. 
S’inscrivant au titre de l’exercice 2018, un programme similaire  
consistant en l’aménagement d’un linéaire total de 114 km de ce
type de  pistes «sera prochainement entamé», a-t-il ajouté, faisant
savoir que le lancement de ce projet est en phase administrative.
Mettant en relief «les importantes retombées socioéconomiques
de ces  pistes pour les populations riveraines», Zegrour a précisé
que ces axes forestiers «contribueront efficacement à la lutte
contre les incendies de forêts et faciliteront la conduite des tra-
vaux de reboisement et d’entretien du patrimoine forestier». 
«L’opération permettra à terme le désenclavement de certains
hameaux et la  réalisation des projets de proximité de développe-
ment rural intégré (PPDRI)», a-t-il relevé. 

M. El Hadi 

El Tarf   
Attribution «en juillet prochain» 

de près de 2100 logements  

Lutte contre les incendies à Constantine 
Plus de 60 km de pistes forestières aménagées



10 L’Echo de l’Ouest

Lundi 25 juin 2018

www.lechodalgerie-dz.com

Transport en commun à Oran

Le secteur privé en quête d’un
accompagnement technique et financier

La nécessité d’un accompagnement technique et financier au profit des opérateurs privés du transport 
en commun à Oran a été mise en relief, ce samedi, lors d’une assemblée générale des adhérents locaux 

de l’Union nationale des transporteurs privés (UNAT).

Les participants ont, dans ce
contexte, mis l’accent sur
l’importance de l’expérience

de l’opérateur public chargé du trans-
port en commun à Oran, en l’occur-
rence l’Entreprise de transport urbain
(ETO). «Pour la bonne organisation
du transport urbain, suburbain et
rural, le  secteur privé est prêt à tra-
vailler, pour une durée déterminée,
sous le contrôle de l’Entreprise
publique locale (ETO)», a indiqué le
président régional de l’UNAT,
Noureddine Cheikh Amar. 
À l’issue de cette rencontre qui a
réuni plus de 200 transporteurs pri-
vés, Amar a précisé que l’accompa-
gnement sollicité par son organisa-
tion vise à «améliorer les prestations
au profit  des usagers dans un contex-
te marqué par de nouveaux besoins
induits par les extensions urbaines». 
«Le secteur privé constitue plus de
80% de la flotte totale de bus en  acti-
vité à Oran, d’où la nécessité d’une
mise à niveau à même de lui per-
mettre de jouer avec efficience son

rôle dans la wilaya en pleine muta-
tion. Une autre idée émise par les par-
ticipants à la rencontre de l’UNAT
suggère, quant à elle, l’octroi d’un
soutien financier de l’Etat au secteur
privé pour qu’il puisse «faire face à
l’entretien et au renouvellement de
son parc roulant». Les transporteurs
ont également plaidé pour un partage
«réfléchi» des lignes desservies, de
sorte à «satisfaire les usagers et à pré-
server les intérêts de chaque opéra-
teur (privé, ETO et tramway)».  
Cheikh Amar a affirmé que la ren-
contre des adhérents de son organisa-
tion a mis en évidence «leur volonté
de contribuer à la mise en  place d’un
plan de transport à la mesure des
ambitions de la capitale de  l’Ouest». 
«Le transport est une composante
majeure du paysage de la ville et nous
voulons donner une belle image
d’Oran avant, pendant et au-delà des
J e u x  m é d i t e r r a n é e n s  q u ’ e l l e
accueillera en 2021», a conclu le pré-
sident régional de l’UNAT. 

Lehouari K.

Une opération de réhabilitation de 31 immeubles
anciens du centre-ville d’Oran est programmée dans le
cadre de la  restauration du vieux-bâti, ont annoncé les
services de la wilaya d’Oran. Cette opération, initiée par
la direction  de l’Urbanisme et de la  Construction
(DUC) pour une enveloppe de 1.5 milliard de dinars,
touchera 21 bâtiments de la rue Larbi Ben M’hidi et 10
autres du boulevard Maâti-Habib. La sélection des entre-
prises chargées de réaliser les travaux se fera la semaine
prochaine, après l’ouverture des plis d’offres. 
Deux immeubles de la place du 1er Novembre seront tou-
chés par cette opération. Cette place, cœur battant de la
ville d’Oran, fait actuellement  l’objet d’extension après
la délocalisation du centre d’information de l’ANP il y a
quelques mois. Par ailleurs, dans le cadre de la réhabili-
tation des sites de la ville  d’Oran, les travaux ayant tou-
ché les deux sièges de l’hôtel de ville et de  la Chambre
de commerce et de l’industrie, véritables joyaux archi-

tecturaux ont été réceptionnés ce mois de juin, tout
comme un immeuble du boulevard de l’ALN (ex-front
de mer). En 2008, la wilaya d’Oran a bénéficié, au titre
du même programme, d’une  enveloppe de 2.5 milliards
de dinars pour la réfection de 600 immeubles et 114
sites historiques.  Dans ce cadre, 49 bâtiments restaurés
ont été livrés de 2008 à 2017. Une  structure a été mise
en place au niveau de la wilaya pour suivre ce dossier et
relancer toutes les opérations inscrites au titre de ce pro-
gramme. La  wilaya a bénéficié en 2014 d’un program-
me supplémentaire de 2 milliards de dinars,  a-t-on rap-
pelé. Au titre du programme 2014, 25 immeubles du
centre-ville d’Oran, gérés par  l’Office de promotion et
de gestion immobilière (OPGI), ont été réhabilités.
L’OPGI compte lancer prochainement la réfection de
neuf bâtiments du  centre-ville, à l’instar du bâtiment de
la pêcherie en face du port d’Oran. 
L. K.

Campagne moisson-battage 
Prévision de production de près 
de 2 millions  de quintaux de céréales 
et légumes secs à Chlef
Une production de près de deux millions de quintaux de céréales et
légumes secs est attendue à Chlef au titre de la présente campagne
moisson-battage, a-t-on appris auprès du directeur de la  Coopérative 
de céréales et légumes secs (CCLS) de la wilaya. Selon Tahar Aboura, 
les prévisions de la CCLS de Chlef tablent sur une  production de près de
deux millions de quintaux de céréales et légumes secs, sur une surface
ciblée estimée à 62 000 ha . Cette production, en hausse comparativement
à celle de la campagne écoulée, place la wilaya au 2e rang à l’échelle
régionale, a-t-il ajouté,  expliquant cette croissance par une amélioration
des conditions climatiques, dont une pluviométrie conséquente. Plus de
250 moissonneuses-batteuses, ajoutées à de nombreux tracteurs et autres
matériels agricoles, ont été mobilisées au titre de cette campagne 2018,
dont le coup d’envoi a été donné, jeudi passé, à partir de la région
d’Ouled Farés par le wali de Chlef, Abdallah Benmansour. Une priorité
sera  accordée, à la faveur de cette campagne, aux surfaces de production
de semences. Au volet de la collecte de la production,  Aboura a annoncé
une prévision de stockage de plus de 600 000 q de céréales par la CCLS,
grâce, à la mobilisation de 15 points de collecte à travers la wilaya,
soutenus par nombre d’entrepôts, loués dans les régions de Mekhatria et
Sobha. La direction des services agricoles de la wilaya a, également, fait
part d’une hausse attendue dans la production de légumes secs, qui
devrait  atteindre les 200 000 q. Ces prévisions à la hausse concernent
particulièrement les lentilles, un produit où la wilaya occupe les premières
places nationales, qui a expliqué cette embellie par un accroissement des
surfaces de cultures de légumes secs, à travers l’exploitation des surfaces
en jachère et une augmentation des surfaces agricoles irriguées, portées
cette année à 92 000 hectares.

Une caravane 
«Maison de jeunes itinérante» sillonnera
les plages à partir de juillet prochain

Une caravane intitule «Maison de jeunes itinérante» sillonnera, à
compter du 9 juillet prochain, les plages de la wilaya d’Oran, a-t-on
appris des organisateurs. Initiée par la direction de wilaya de la
Jeunesse et des Sports et  l’Office des jeunes (ODEJ) d’Oran, cette
caravane effectuera des haltes au niveau des plages des Andalouses,
d’Aïn El Turk, de Cap Blanc et de Mers Hadjadj, a indiqué le chef du
service de cette direction. 
Cette initiative, qui se poursuivra jusqu’au 27 juillet prochain,
permettra aux différentes maisons de jeunes de la wilaya de faire
connaître leurs activités dans les différents domaines culturel,
artistique,  récréatif et sportif, a précisé Hadj Cherdoudi. La caravane
«Maison de jeunes itinérante» constituera une opportunité aux
estivants de découvrir les espaces que leur offrent ces établissements 
et  structures pour développer leurs talents et s’adonner à une activité
enrichissante dans diverses spécialités comme le dessin, le théâtre, 
la  lecture, les activités scientifiques et autres. Cette manifestation
permettra également d’animer les plages de la wilaya très fréquentées
en cette période estivale.  

L’unité de la procréation médicale-
ment assistée  (PMA) relevant du ser-
vice de gynécologie-obstétrique de
l’EHU «1er Novembre» d’Oran a
enregistré 58 grossesses réussies sur
118 inséminations artificielles effec-
tuées en 2017, a-t-on appris du res-
ponsable de ce service. «Sur les 118
inséminations pratiquées l’année der-
nière, 58 grossesses ont  été obtenues,
soit un taux de réussite de 49,15%»,
s’est félicité le Pr Belkacem Chafi,
rappelant que la chance de concevoir
un bébé après la 1ère insémination est
faible et que d’autres tentatives sont
indiquées après un ou plusieurs
échecs. Les problèmes d’infertilité
sont de plus en plus fréquents dans les
sociétés modernes à cause d’un
ensemble de facteurs comme le stress,
le changement des habitudes alimen-
taires, l’obésité... etc, a expliqué le Pr
Chafi, ajoutant qu’en Algérie, environ
un couple sur sept souffre de difficul-
tés de concevoir des enfants.
Signalant que les problèmes de fertili-
té touchent aussi bien les hommes
que les femmes, les spécialistes de
l’unité de PMA de l’EHU indiquent

que  les causes de l’infertilité chez la
femme sont souvent liées à des
troubles ovariennes se traduisant par
l’absence de production d’ovocytes
fécondables  ainsi que des troubles
hormonaux. Pour les hommes, cer-
tains facteurs ont tendance à accroître
le risque de l’hypo-fécondité telle que
l’exposition prolongée à des tempéra-
tures élevées, la pollution, le tabac, la
consommation excessive d’alcool,

certaines maladies comme l’hyperten-
sion, le diabète et la varicocèle. 
La PMA de l’EHU d’Oran a ouvert
ses portes en 2009, rappelle le Pr
Belkacem Chafi, ajoutant que la tech-
nique utilisée dans l’unité est  l’insé-
mination artificielle, qui consiste à
placer dans l’utérus les spermato-
zoïdes qui ont été préalablement
sélectionnés au départ d’un échan-
tillon provenant du conjoint. 

Près de 50 % de grossesses réussies sur 118
inséminations artificielles à l’EHU «1er Novembre»

Réhabilitation prochaine 
de 31 immeubles du centre-ville 
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M ise sur pied à l’initiative de la
commune d’Adrar, en coordina-
tion avec les secteurs de l’agri-

culture, des ressources en eau, et d’experts,
en présence des présidents d’associations
s’intéressant au système hydraulique tradi-
tionnel des foggaras, cette rencontre a per-
mis d’examiner les dangers pesant sur le
milieu urbain, dont les fissurations, induites
par le système des foggaras traversant les
quartiers et rues de la capitale du Touat, dont
les structures publiques telles que les écoles.
L’occasion a été mise à profit pour passer en
revue les efforts fournis par les autorités
locales pour la protection des foggaras, héri-
tage ancestral et ressource hydrique, à l’ins-
tar des actions de l’Agence régionale des
ressources hydrique (ANRH), qui ont été
sanctionnées par un rapport faisant état de
2285 foggaras, dont 870 actives, et le recen-
sement de 277 700 puits formant les dédales
souterraines de ce système hydraulique et

d’irrigation traditionnel, a indiqué le direc-
teur de l’ANRH, Taha Ansari. Ces données
revêtent une grande importance dans la faci-
litation des services techniques de divers
organismes, notamment, ceux liés au choix
de terrain devant accueillir les projets, et
leur orientation afin d’éviter le tracé des
foggaras, a-t-il expliqué. Le directeur de
l’Observatoire des foggaras d’Adrar, Youcef
Boutedara, a indiqué que l’Observatoire
entend à travers la collecte des données, leur
archivage et leur études à valoriser le patri-
moine des foggaras, et à la contribution à
l’élaboration de textes réglementaires empê-
chant les précédentes erreurs commises lors
de la réalisation de projets d’urbanisme et la
réalisation d’infrastructures sur les tracés
des foggaras, exposant à des risques aussi
bien les édifices que la population. 
Le représentant de l’association Foggara de
ksar Adegha à Adrar, Slimani, a fait savoir
que ce legs a de tout temps constitué une

source de vie à Adrar et de stabilité de sa
population, ayant permis l’exploitation de la
terre agricole en dépit de l’hostilité des
conditions naturelles de la région. Un état de
fait nécessitant la prise de mesures pour la
protection de ce legs séculaire, la Foggara,
a-t-il souligné, en appelant à la mise en
place de textes réglementaires organisant les
modalités de prise en charge, d’entretien et
de restauration de la foggara et la préserva-
tion de leurs débits d’eau. 
Cette rencontre vise à dégager, en coordi-
nation avec tous les organismes concernés
par le système de la foggara, une vision
commune sur les mécanismes opération-
nels susceptibles de prévenir les dangers
induits par les foggaras traversant le tissu
urbain en vue de protéger à la fois la popu-
lation et ce legs ancestral, a indiqué le pré-
sident de l’Assemblée populaire de la com-
mune d’Adrar, Abdelkrim Akacem.

Kadiro Frih 

Adrar

Appel au respect des mesures préventives
des risques de la foggara sur l’urbanisme

Les participants à une journée d’étude, ce samedi, à Adrar, sur le système des foggaras ont mis l’accent sur le respect des mesures
préventives face aux risques pouvant être induits par ce système d’irrigation traditionnel sur l’urbanisme de la ville d’Adrar.

Les participants à une journée de formation appliquée sur les
plantes aquatiques, organisée, ce samedi, à la Ferme de démons-
tration et de production de semences (FDSP) de Hassi-
Benabdallah (Est d’Ouargla), ont plaidé pour la généralisation

de la culture de la lentille d’eau et de l’Azolla, utilisées comme
source d’aliment pour les animaux d’élevage et comme engrais
vert. La généralisation de la culture de la lentille d’eau et de
l’Azolla, des plantes aquatiques flottantes, riches en protéines et
en acides aminés essentiels, utilisées souvent dans l’alimenta-
tion des animaux de basse-cour et les poissons d’eau douce ainsi
que comme engrais végétal, pourrait bien alléger les charges
financières des agriculteurs en aliments et en engrais chimiques,
ont-ils souligné. Cette journée de formation appliquée, à laquel-
le ont pris part quelque 80 participants, dont des étudiants
(Master-2 / Parcours et élevages en zones arides) et des ensei-
gnants de l’Université Kasdi-Merbah de Ouargla, en plus
d’aquaculteurs et cultivateurs de différentes régions du pays,
vise à acquérir un savoir faire dans la culture des plantes aqua-
tiques, particulièrement la lentille d’eau et l’Azolla, a affirmé à
la presse le directeur de la Chambre inter-wilayas de la pêche et
de l’aquaculture (CIWPA), Faouzi Habita. Le programme de ce
regroupement scientifique, qui s’est déroulé en présence de
cadres de la Direction des services agricoles, de la Chambre de
l’agriculture et de la Conservation des forêts de la wilaya de
Ouargla ainsi que du Commissariat au développement de l’agri-
culture en régions sahariennes, s’est articulé autour de divers

thèmes liés à la préparation du milieu adapté à la culture de ces
deux espèces (la lentille d’eau et l’Azolla). Celles-ci se caracté-
risent surtout par une croissance rapide et un rendement très
élevé, selon la directrice de la ferme, Wafa Moussi. Encadrée par
des agronomes spécialisés, cette journée de formation appliquée
sur la culture des plantes aquatique (La lentille d’eau et l’Azolla)
a été organisée conjointement par la FDSP, l’association d’api-
culture et d’aquaculture de la wilaya d’Ouargla et la CIWPA qui
coiffe les wilayas de Ouargla, Laghouat, Ghardaïa, El Oued et
Illizi. La FDSP de Hassi Benaballa, relevant de l’Institut tech-
nique de développement de l’agronomie saharienne (ITDAS), a
pour principale mission la prise en charge des différents pro-
grammes de développement agricole initiés par l’Etat dans les
zones sahariennes, notamment ceux liés aux cultures straté-
giques, telles que la phœniciculture, la céréaliculture, le maraî-
chage, l’arboriculture et l’apiculture, a-t-elle ajouté. L’ITDAS,
dont le siège est implanté à Biskra, coiffe 4 FDSP réparties sur
le territoire des régions d’Aïn Ben Naoui (Biskra) pour les
Ziban, El Arfiane (El Oued) pour l’Oued Righ et Oued Souf,
Sbaa (Adrar) pour les régions du Touat du Gourara (Timimoun)
et Tamanrasset, Abadla (Béchar) pour la Saoura et Tindouf, et
Hassi Ben Abdallah pour la vallée de Ouargla.

Ouargla
Plaidoyer pour la généralisation de la culture

de la lentille d’eau et de l’Azolla

Tamanrasset
Bientôt un nouveau
plan de circulation
au chef-lieu de wilaya

Un nouveau plan de circulation sera mis en œuvre
dans les prochains jours au chef-lieu de la wilaya
de Tamanrasset, a-t-on appris, ce samedi, auprès 
de la direction des Transports. Ce nouveau plan 
de circulation englobe l’ensemble des voies et
artères principales de la ville de Tamanrasset,
notamment les axes à forte densité de circulation,
en plus de la mise en place d’une signalisation de
plus de 700 panneaux de différents types, a précisé
le directeur du secteur, Mehdi Mellakh. Il vise une
meilleure organisation et fluidité de la circulation et
une réduction des accidents, a-t-il souligné. 
Mellakh a fait état aussi de la finalisation d’une
étude concernant le transport urbain au chef-lieu de
wilaya, rendue nécessaire par l’expansion urbaine
effrénée de la ville. Le plan de transport urbain 
de la ville, qui englobe 8 dessertes couvrant
l’ensemble des zones urbaines, depuis la zone
d’Outoul (20 km Nord de Tamanrasset) jusqu’à
celle d’Amsel (30 km au Sud de la ville), devra
permettre un meilleur service au citoyen et le
désenclavement de l’ensemble des quartiers 
de Tamanrasset. Ceci, en plus d’offrir aux jeunes
l’opportunité d’assurer, à travers la création
de micro-entreprises, le transport public à travers
les différents quartier et zones de Tamanrasset,
selon le même responsable.

«Les terres octroyées aux investisseurs de la wilaya doivent entrer
dans la phase de mise en valeur et de production», a souligné le
ministre de l’Agriculture, du Développement rural et la de Pêche,
Abdelkader Bouazgui, ce samedi à Naâma, tout en insistant sur la
poursuite de l’opération d’assainissement des listes des bénéficiaires
du foncier agricole. Lors de sa visite de travail dans la wilaya, le
ministre a relevé que les terres, octroyées aux investisseurs, qui sont
raccordées aux réseaux d’électricité et d’eau et qui sont dotées de
pistes, «doivent entrer en phase de mise en valeur et de production»,
tout en mettant l’accent sur la poursuite de l’assainissement des listes
des bénéficiaires du foncier agricole «pour attirer de vrais investis-
seurs» et leur offrir, par le biais de la Direction des services agricoles
(DSA) l’accompagnement et les conditions nécessaires.
«Les gestionnaires du secteur agricole locaux doivent octroyer les
terres à des producteurs ayant la compétence voulue afin de permettre
l’extension de l’exploitation agricole dans la wilaya et par ricochet,
l’augmentation de la production», a relevé le ministre.
Le ministre a demandé des explications par rapport à cette situation à
l’issue d’un exposé qui lui a été présenté faisant état des véritables
causes n’ayant pas permis aux bénéficiaires de contrats de concession
des terres agricoles et pastorales, dans le cadre du programme de
création d’exploitations agricoles et pastorales en vertu de la circulai-
re ministérielle 108 en date du 23 février 2011, d’entamer la phase de
mise en valeur des terres, et dont le taux ne dépasse pas 5% sur un
total de 2002 ayant bénéficié d’actes de concession d’une superficie
globale de 28 000 hectares dans la wilaya. Selon les chiffres commu-
niqués, plus de 15 000 ha de terres agricoles sont irriguées et que

8000 bénéficiaires s’accaparent 30 000 ha des périmètres agricoles au
niveau de la wilaya. «La production agricole dans la wilaya reste très
faible dans certaines zones de la wilaya», a fait remarquer le ministre,
qui s’était informé sur le rendement de toutes ces vastes terres, exhor-
tant les responsables locaux du secteur à accompagner les agricul-
teurs et les éleveurs pour une exploitation des moyens énormes dont
dispose la wilaya dans ces domaines et la concrétisation de ces res-
sources importantes sur le terrain et à trouver des solutions aux
entraves et causes de cette situation.
Abdelkader Bouazgui a affirmé que l’Etat a donné un appui financier
important aux agriculteurs de la wilaya d’une valeur de plus de 50
milliards de dinars depuis 2000 jusqu’à ce jour, tout en insistant sur
une explication précise au sujet des causes ayant mené à cette situa-
tion. Les responsables locaux doivent booster l’investissement agri-
cole dans la wilaya et exploiter les atouts disponibles en octroyant les
terres à ceux qui ont les capacités et les moyens à les exploiter et
relancer le secteur dans la wilaya, a-t-il ajouté. Le ministre a donné,
dans l’exploitation agricole «Agha Hadj Mohamed» de Mecheria, le
coup d’envoi de la campagne moisson-battage qui cible, cette saison
dans la wilaya, une superficie globale de 2210 hectares dont 690 ha
irrigués pour réaliser une production de 21 000 quintaux de céréales.
Le ministre poursuit sa visite à Naâma en inspectant le projet de créa-
tion d’une forêt récréative à la ceinture verte proche de la ville d’Aïn
Sefra et le projet de lutte contre la désertification sur une surface de
50 ha à la réserve «Hassi Bouarfa» d’Aïn Sefra où il doit présider une
cérémonie de lâcher symbolique d’outardes et inaugurer le siège de
la Conservation des forêts.

Naâma
Les terres octroyées aux investisseurs doivent entrer 

en phase de production
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Chrome OS : l’innovation de Google face
à l’iPad Pro et la Surface

Huawei dépose le brevet d’une montre connectée
pour les gamers

Au Japon, les robots Aibo ont droit à leurs funérailles

Les appels vidéo 
de groupe arrivent sur
Instagram et Whatsapp
Facebook a précisé lors de sa conférence
F8 que les appels de groupe seront bientôt
disponibles sur Instagram et Whatsapp.
Environ 4 personnes pourront y participer.
Sur Instagram, les utilisateurs trouveront
bientôt une nouvelle icône de caméra dans
leur conversation directe, il suffit 
de la toucher pour lancer un appel vidéo. 
Ils pourront continuer leur navigation en
réduisant la taille de l’affichage. Cette
option fonctionne aussi bien avec les
contacts individuels que les «petits»
groupes. D’après les éléments disponibles,
il semblerait que le nombre des
participants soit limité à 4. 
Facebook effectue actuellement des tests
et cette fonctionnalité sera déployée à
l’échelle mondiale d’ici peu. Selon les
précisions fournies par Mark Zuckerberg,
les utilisateurs de WhatsApp ont passé
plus de 2 milliards de minutes d’appels
vidéo en tête-à-tête. Dans ce contexte,
Facebook songe également à intégrer les
appels de groupe dans les prochains mois.
Comme certains possèdent de nombreux
membres, les spécialistes s’interrogent sur
la manière dont la plateforme gèrerait les
invitations et les demandes d’appel.
Depuis quelque temps, Facebook propose
des options identiques sur Instagram,
WhatsApp et Messenger. Pourtant,
certains utilisateurs estiment qu’il serait
bien si ces applications continuent à offrir
des expériences différentes.

Le marché des machines hybrides tablettes-PC
est promis à un bel un avenir d’après IDC, et
Google pourrait tirer son épingle du jeu avec
Chrome OS. Sans surprise, le dernier rapport en
date de l’IDC montre que le marché de la tablette
continue son déclin avec 26,8 millions d’unités
distribuées au premier trimestre, soit 13,9% 
de moins qu’il y a un an. Sans refaire le match,
Apple s’est rapidement imposé comme leader de
ce marché et Android n’a jamais vraiment réussi
à convaincre. Les fabricants se sont vite tournés
vers un autre marché, celui de la machine tactile
hybride pouvant se transformer en véritable
ordinateur. Sur ce nouveau marché, lancé avec
surprise par Microsoft avec la Surface Pro 
et rapidement suivi par Apple avec l’iPad Pro,
Google n’a pas réussi à trouver sa place avec

Android et s’est retrouvé relégué sur le secteur 
de l’entrée de gamme. Le marché de la tablette
détachable connaît pour le moment une
croissance modeste, 2,9% de vente en plus
comparée à l’an dernier, mais pour IDC 
le meilleur est à venir. En effet, le lancement 
de Windows 10 pour les processeurs ARM, et
l’arrivée de Chrome OS sur ce type de machine
devrait «lancer une croissance forte à court
terme». Le cabinet croit fort en cette nouvelle
entrée de Google sur le marché : «Sur le plan 
des plateformes, Google est enfin un concurrent
sérieux d’Apple et Microsoft». IDC note
également que l’arrivée de Chrome OS sur les
tablettes se fait juste avant la période d’achat
pour l’école et on sait l’attrait que possède 
ce système pour le marché de l’éducation.

Les jeux vidéo sont en plein essor,
notamment, grâce aux nouvelles
technologies. On ne compte plus le
nombre de dollars engendrés par
les millions de joueurs sur
smartphones. C’est dans cette
optique de proposer des hits
pouvant être joués partout que 
le constructeur chinois Huawei 
a imaginé un nouveau produit. 
Il s’agit d’une montre connectée
pour gamers permettant, grâce 
à un clavier virtuel, de jouer à des
jeux. Un brevet a été déposé et
même si le dépôt de ce dernier ne
veut pas dire développement ou
commercialisation finale. 

C’est à la fin de l’année 2017 que
les plus curieux ont pu découvrir
un brevet un peu particulier déposé
par Huawei, géant mondial du
smartphone. On y découvre une
étrange montre connectée 
- jusque-là, rien d’exceptionnel

capable de s’adapter au gaming.
Les plans déposés auprès de
l’Organisation mondiale de la
propriété intellectuelle et dénichés
par Let’s Go Digital permettent
d’en savoir plus sur cette
smartwatch qui a tout d’un pari

risqué pour le constructeur chinois.
Les images montrent donc ce qui
ressemble à une console portable
avec des touches tactiles intégrées
sur les abords de l’écran ou encore
sur le bracelet. Avec ces contrôles,
la possibilité de déplacer un
personnage, le faire sauter 
(on aperçoit ce qui ressemble à un
jeu Mario). A noter que le bracelet
semble aussi se transformer en
véritable clavier virtuel : une
manière facilitée de taper des
messages sur sa montre connectée?
Jusqu’à maintenant, bon nombre
de montres connectées étaient
dédiées aux sportifs.

Au Japon, certains propriétaires de robots Aibo
ont décidé d’honorer leur compagnon hors
d’usage par une cérémonie. Les funérailles sont
effectuées en respectant les traditions. On utilise
de la fumée d’encens et un prêtre chante un sutra
qui est habituellement réservé aux humains
décédés pour renforcer la prière et favoriser une
transition pacifique dans l’au-delà. Durant la
cérémonie, chaque robot Aibo est muni d’une

étiquette précisant ses origines et à quelle famille
il appartient. La sortie officielle des chiens Aibo
remonte à 1999. Comme tous les appareils
électroniques, leur durée de vie est limitée.
La pratique de ces funérailles dure depuis
quelques années. A-Fun Co, une société de
réparation, envoyait la «dépouille» des robots au
temple avant d’en prélever les composants
encore utiles. Selon les précisions fournies par

Nobuyuki Norimatsu au Japan Times : «Nous
aimerions rendre les âmes aux propriétaires et
faire du robot une machine pour utiliser leurs
pièces.» De son côté, Sony a décidé de lancer
une nouvelle version de son robot. 
Il est déjà disponible sur le marché nippon 
au prix de 1.500 €. Ses mouvements sont plus
précis par rapport à son prédécesseur, il parvient
aussi à développer une véritable interaction.

«Apple écrase encore le marché des smartphones»,
selon Strategy Analytics

L’iPhone X est un succès et Apple a dominé le marché des smartphones en ce début d’année, chassant la concurrence
loin du pied du podium. Jusqu’à mardi dernier, l’iPhone X était un smartphone en sursis, un échec ambulant.

L es analystes lui
promettaient mille morts,
mille descentes aux

enfers. La lente agonie du
produit raté qu’on attendait au
firmament. Puis Apple a annoncé
ses résultats financiers et le flop
est devenu une bête de
compétition, un tueur de marché,
l’alpha dominant. Selon Apple, 
il a, en effet, survolé les ventes
hebdomadaires de tout le 1er

trimestre 2018. Mieux, il est non
seulement l’iPhone le plus
vendu… mais aussi le
smartphone le plus vendu.
La supériorité par rapport à ses
frères 8 et 8 Plus s’expliquait
assez simplement pour de
simples raisons de design et de
technologies, malgré un prix très
élevé. Mais ce n’est pas que les
autres iPhone que le X écrase,
c’est tout le marché. D’ailleurs,
tous les iPhone s’imposent et
font place nette. Selon Strategy
Analytics, les quatre premières
places du classement des
meilleures ventes mondiales sont

occupées respectivement par
l’iPhone X, l’iPhone 8, l’iPhone
8 Plus et… l’iPhone 7, sorti
l’année dernière. Le 1er

smartphone Samsung, le Galaxy
S9 Plus, se glisse à la 6e place
seulement, derrière le Xiaomi
Redmi 5A. La réussite d’Apple
n’est donc pas seulement le
succès d’un appareil, c’est celui
d’une gamme. Néanmoins,
derrière cette écrasante
omniprésence se cache l’ombre
d’un doute. Avec ses 16 millions
d’unités écoulées en un trimestre,
l’iPhone X domine, suivi de près
par les 12,5 millions d’iPhone 8.
L’iPhone 8 Plus, encombrant
avec son design daté, atteint les
8,3 millions d’unités vendues en
trois mois. Toujours plus que le
Xiaomi et ses 5,4 millions
d’unités ou que le S9 Plus et ses
5,3 millions. A eux trois, ils
totalisent 36,8 millions de
smartphones. Belles
performances ? Pas forcément.
Car l’année dernière pour 
la même période, l’iPhone 7 

et l’iPhone 7 Plus représentaient
un volume de 38,9 millions
d’unités. L’iPhone 7, à lui seul,
s’était vendu à 21,5 millions
d’unités, le 7 Plus n’était
d’ailleurs pas en reste, avec 17,4
millions. Deux résultats
supérieurs à ceux de l’iPhone X.
Apple est donc le roi avec
l’iPhone X. Pour autant, il
pourrait avoir trop tiré sur la
corde du prix. Comment
expliquer autrement que les
ventes ne soient pas aussi bonnes
que sur la génération précédente
pour la même période. Apple ne
semble pas s’en inquiéter.
Comparant son nouveau
smartphone star à une équipe qui
vient de remporter le Super
Bowl, Tim Cook a déclaré :
«Je pense que c’est une de ces
situations où une équipe gagne le
Super Bowl. Peut-être que vous
auriez aimé qu’elle l’emporte
avec plus de points, mais c’est
tout de même le vainqueur du
Super Bowl. Voilà comment nous
voyons les choses ». 

L’iPhone X a gagné la bataille.
Mais il ne porte une croissance
que de 2,86% d’une année 
à l’autre en termes de volume. 

En revanche, en termes de
revenus, la hausse est de 14,39%.
C’est ce que semble regarder
Apple, en définitive.
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Boire trop d’eau
serait dangereux,
avertissent des

médecins après qu’une
femme de 59 ans ait été
admise à l’hôpital après
une surdose. On nous le
répète à longueur de
temps: il faut boire de
l’eau. Dans le British
medical journal, les
experts du King’s College
Hospital (Londres) ont
remis en question cette
recommandation après le
traitement d’une femme de
59 ans qui a bu tellement
d’eau qu’elle est tombée
gravement malade. 
Le contexte : après avoir
développé les symptômes
d’une infection urinaire, la
femme a décidé de boire
beaucoup d’eau. Trop si on
se rapporte à la suite des
évènements puisqu’elle a
été admise à l’hôpital où
les médecins ont constaté

qu’elles avaient des
niveaux dangereusement
bas de sel dans le sang.
Cela peut se produire
lorsque trop d’eau est
consommée pendant une
courte période. Les
symptômes : des nausées,
des vomissements, des
maux de tête et des troubles
de la parole. Dans les cas
graves, le cerveau peut
gonfler, ce qui peut
conduire à la confusion, au
coma et à la mort. Un taux
de mortalité de près de
30% a été signalé chez les
patients dont le taux de sel
était anormalement bas. 
Les médecins ont pu sauver
la vie de la femme en
limitant sa consommation
de liquide à un litre au
cours des 24 h qui ont suivi
son admission. Mais ils ont
relaté le cas d’une jeune
femme souffrant de
gastroentérite décédée

après avoir, elle aussi,
consommé trop d’eau.
Selon le Dr Imran Rafi,
président de l’innovation
clinique et de la recherche
au Collège royal des
médecins généralistes
(Londres), Il est important
de boire suffisamment
d’eau pour rester en bonne
santé, physiquement et
mentalement. 
«Nous encourageons les
patients à boire plus s’ils
ont des symptômes de
déshydratation. Il n’y a
aucune recommandation
constante quant à la bonne
quantité d’eau à
consommer. Toutefois, un
apport excessif en eau peut
avoir des conséquences
importantes pour les
malades. Les
professionnels de santé et
les patients doivent s’en
souvenir, souligne le
présent rapport.

Pour rester en pleine forme,
éliminer les microbes qui
peuvent se trouver dans votre
maison, et éradiquer la
pollution qui peut concerner
l’intérieur de nos habitations il
faut miser sur l’aération. Il est
estimé qu’un logement sur
deux est contaminé par des
polluants : COV (composés
organiques volatils) dégagés
par les meubles, matériaux de
construction et produits
d’entretien, émanations de
peintures, fumée de cigarette
(ou d’encens), excès

d’humidité (un foyer sur deux
est concerné), acariens dans les
tapis et literies. Ce cocktail est
nocif pour notre système
respiratoire et notre santé. 
En parallèle, surtout les mois
d’hiver, bactéries et virus
pullulent et sont souvent très
contagieux, donnant naissance
à de vraies épidémies
familiales (rhumes, grippe ...).
Pour cela, la règle des deux
«A» s’impose comme la
solution radicale et
incontournable. Première
mesure, aérer les pièces chaque

jour (au moins 2 fois 10
minutes) : indispensable pour
renouveler l’air ambiant et
faire chuter le taux d’humidité.
Puis passer l’aspirateur :
impératif pour éliminer la
poussière et les poils
d’animaux (allergisants). 
Il faut également le passer sur
la literie et le canapé, pour
supprimer les acariens. Mais ce
n’est pas toujours suffisant... 
Et souvent, en pensant nettoyer
et assainir son chez-soi, on ne
fait qu’aggraver le problème.
Ainsi, nombre de produits

d’entretien, chimiques,
provoquent des émanations
toxiques ou irritantes pour les
yeux ou le système
respiratoire. Un comble quand
on se soucie de propreté et de
santé. Miser sur le naturel,
parfaitement sans danger pour
toute la famille, en utilisant du
vinaigre blanc par exemple car
il s’avère être un excellent
désinfectant et le bicarbonate
de soude qui est
incontestablement le produit
miracle de la fée du logis !

N. M.

La cystite est une inflammation
aiguë ou chronique de la vessie, le
plus souvent en relation avec une
infection des urines. Les femmes,
pour des raisons anatomiques, sont
plus souvent concernées que les
hommes par cette pathologie.
Lorsque ces bactéries remontent
dans la vessie, elles sont à l’origine
d’une infection de l’urine et d’une
inflammation de la paroi vésicale :
c’est la cystite aiguë microbienne
qui est le plus souvent due à une
bactérie (E. Coli ou colibacille). 
Les symptômes (envie d’uriner
fréquente, brûlures…) apparaissent
brutalement, sans fièvre associée, 
et ils disparaissent rapidement sous
traitement. D’autres atteintes non-
infectieuses de la vessie peuvent
entraîner des symptômes similaires:
maladie de la paroi de la vessie
(cystite interstitielle, tumeurs),
pathologies digestives ou
gynécologiques. Lorsque des
bactéries remontent de la région

génito-anale, elles se multiplient
dans l’urine et adhérent aux parois
de la vessie. Cette multiplication
entraîne un phénomène
d’inflammation locale des parois
qui se traduit par un œdème et
parfois, de petits saignements. 
Dans un premier temps, puisque
l’infection est limitée à la vessie et
à ses parois, elle n’est pas associée
à une fièvre. Plus tard les germes
atteignent la vessie par voie
ascendante. La présence proche 
de la cavité vaginale et de la région
anale et la brièveté de l’urètre
féminin qui s’ouvre au niveau du
vestibule vaginal expliquent la
fréquence de l’infection urinaire
basse chez la femme. Les germes 
le plus souvent en cause sont ceux
qui sont présents dans le vagin et le
tube digestif où ils existent même
en dehors de toute infection. 
À partir de la colonisation vésicale,
les germes peuvent gagner le rein 
et provoquer une pyélonéphrite

(infection du rein). L’examen des
urines permet d’identifier les
bactéries en cause qui coexistent
avec des globules blancs chargés par
le corps de lutter contre l’infection 
et aussi, le cas échéant, avec des
globules rouges en plus ou moins
grande quantité. Les cystites
microbiennes ont la particularité de
récidiver assez fréquemment. 
Elles doivent être traitées pour limiter
le risque de passage de l’infection
vers le rein par les voies urinaires
(uretère) ou par le sang.

Il existe d’autres causes
de cystite microbienne

Les parois de la vessie peuvent
aussi s’infecter dans d’autres
circonstances : lorsqu’il existe une
tumeur vésicale ou un polype, dans
les suites d’une radiothérapie, en
cas d’infection de voisinage
(gynécologique ou digestive) ou
quand un corps étranger (calcul,

parasite) se trouve dans la vessie.
Ces cystites surviennent de façon
plus progressive que les cystites
microbiennes de la femme et elles
ne sont pas rares chez l’homme.
L’examen des urines confirme là
aussi la présence d’une bactérie

associée à celle de globules blancs
et, parfois, de sang. Enfin, certaines
atteintes de la vessie peuvent être
liées à une tuberculose, mais cette
maladie, depuis la généralisation de
la vaccination, reste exceptionnelle
en Algérie.

Un traitement contre le VIH vendu à 750 $,
synthétisé par des écoliers pour 20 $ seulement
Le médicament Daraprim, dont le prix aux États-Unis atteint 750 $ (705 €), peut être synthétisé en
laboratoire moyennant 20 $ (19 €), tout au plus. Du moins, c’est ce qu’estiment les écoliers australiens
qui ont réussi à répliquer en laboratoire ce médicament utilisé contre le VIH et le paludisme. 
Des écoliers de Sydney Grammar (Australie), épaulés par des scientifiques de l’Université de Sydney et
par des membres du consortium Open Source Malaria, ont synthétisé en laboratoire de la
pyriméthamine, la substance active du médicament Daraprim destiné à traiter le VIH, le paludisme et la
toxoplasmose, écrit le journal The Guardian. Notons au passage que Daraprim est apparu sur le marché
dans les années 1950 et a été vite classé par l’Organisation mondiale de la santé (OMC) parmi les
médicaments essentiels vitaux. Toujours est-il que la société Turing Pharmaceuticals, unique
propriétaire de la marque Daraprim, a drastiquement augmenté le prix de leur production, soit de 13,50
à 750 $/unité vendue. Pour optimiser maximalement leur travail et obtenir des conseils précieux des
scientifiques du monde entier, les élèves filmaient leur expérience en direct et la diffusaient par la suite
sur Internet. Au bout de leur petite «recherche», ils ont réussi à synthétiser du Daraprim de haute pureté.
Malheureusement, ils ne pourront pas le lancer sur le marché, les droits exclusifs sur le produit
appartenant à Turing Pharmaceuticals.

La natation ainsi que la danse diminuent 
les risques de mortalité de 28 et 27 %
Des chercheurs australiens ont analysé l’effet de six
catégories de sport sur le vieillissement et la santé. 
Il en ressort trois grands gagnants. Si vous souhaitez
pratiquer un sport qui vous aide à rester en forme et à
vivre plus longtemps, une nouvelle étude publiée par la
revue British Journal of Sports Medicine suggère de
choisir entre les sports à raquette, la natation et la
danse. Après avoir analysé l’impact de six catégories
de sport sur la longévité, les chercheurs de l’université
de Sydney ont découvert que ces activités protègent
mieux que d’autres des effets du vieillissement. 
Ces travaux ont pris en compte les données de plus de
80 000 adultes anglais et écossais, âgés de plus
de 30 ans. Ils ont tous répondu à des questions
concernant leur activité physique des quatre semaines précédant le début de l’étude. Les scientifiques se
sont intéressés à leurs habitudes comme la marche ou le ménage, ainsi que le sport qu’ils pratiquaient :
sport de raquette (badminton, tennis ou squash), natation, danse et gymnastique, vélo, course à pied,
football ou rugby. L’ensemble du groupe a ensuite été suivi pendant environ neuf années consécutives,
pendant lesquelles 8790 personnes sont décédées, dont 1909 à cause d’une maladie cardiaque ou d’un
AVC.  En comparant le taux de mortalité aux différents sports, les chercheurs sont parvenus à quelques
conclusions intéressantes : les sports à raquette diminuent les risques de mortalité de 47 %, et la
natation ainsi que la danse les diminuent de 28 et 27 %. Le cyclisme arrive en quatrième position avec
15 % de risques en moins. Les chercheurs ont conscience des limites de leurs travaux. Très peu de
femmes pratiquent le rugby, et l’intensité ainsi que la fréquence de la pratique sportive doivent être pris
en compte avec plus de précision. «Nos conclusions indiquent, néanmoins, qu’il vaut le coup de creuser
dans cette direction, et que le choix du type de sport que l’on pratique a un impact sur la longévité»,
déclarent les auteurs de l’étude. Ils soulignent également que pratiquer de l’exercice est toujours
bénéfique pour la santé.

Boire trop d’eau pendant
une courte durée

peut s’avérer dangereux

Pour une maison saine et sans microbes,
optez pour l’aération et l’aspirateur

Les femmes plus concernées par la cystite
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Musée national des beaux arts

Des plasticiens et architectes y exposent
leurs expériences

Une rencontre regroupant plusieurs artistes plasticiens et architectes a été organisée, ce samedi, au Musée national des beaux arts
par le Syndicat national des architectes agréés algériens (Synaa), dans laquelle ils ont exposé leurs expériences

dans les deux domaines, braquant la lumière sur la convergence de leurs parcours.

Lors de son allocution d’ouverture, la
directrice de l’Institut culturel italien
a évoqué la relation entre l’art et l’ar-

chitecture, mettant en exergue la contribu-
tion des artistes italiens dans le domaine de
l’architecture. Pour sa part, l’artiste Moundjia
Abdellatif Ben Chaabane qui a passé 35 ans
en essayant de donner à ses étudiants la for-
mule magique liant «l’art et l’architecture»,
affirme qu’aujourd’hui elle ne fait pas d’ar-
chitecture, mais uniquement le dessin.
«L’architecture est un art», souligne la plas-
ticienne Fella Tamzali Tahari, estimant que
«l’architecture concerne tout le monde».
D’autre part, l’enseignant et architecte,
Ibrahim Benhabylles, a estimé que «cet
apport est un produit pur de l’Ecole nationale
polytechnique», saluant les perspectives et
opportunités accordées par l’architecture tout
en reconnaissant toutefois qu’il s’est retrou-
vé ouvrir «une nouvelle fenêtre pour le des-

sin» du fait que «l’ambition affichée n’était
pas d’être un plasticien mais de chercher une
autre méthode d’expression». Selon Farid
Benia, son expérience avec l’équipe de
l’Unesco à La Casbah après sa sortie de
l’université, lui a ouvert le chemin de l’art
pour que ses premiers dessins soient sur La
Casbah. «L’art c’est d’accorder une impor-
tance aux détails et il est du rôle de l’archi-
tecte», a-t-il estimé, mettant en avant qu’il a
inauguré en 2000 ses galeries».
Le débat a été clôturé par un dialogue entre
le public présent dont la majorité était una-
nime à l’impératif de «faire revenir l’esprit
des arts plastiques au parcours de formation
des architectes». Cette activité s’inscrit dans
le cadre de la 3e édition des architectes orga-
nisée par le Syndicat national des architectes
algériens agréés (SYNAA), consacrée cette
année à l’art plastique.

Benadel M.

Diverses activités cultuelles et sociocultu-
relles sont assumées par le centre culturel isla-
mique de Ouargla depuis son ouverture en
novembre dernier. Cet acquis n’a cessé depuis
d’apporter sa contribution à travers des activi-
tés diverses à ses visiteurs de différentes caté-
gories sociales, y compris les enfants et les
apprenants des sections d’alphabétisation,
pour leur imprégner les valeurs et principes de
l’Islam et leur apprendre le Coran.

Cette structure est devenue, en un laps de
temps, le théâtre et une tribune à différentes
manifestations de vulgarisation, de sensibili-
sation et de communication avec la société
civile, en abritant, avec le concours de diffé-
rents secteurs concernés, de nombreuses
conférences et séminaires ayant trait, entre
autres thèmes, à la lutte contre les fléaux
sociaux, la protection de l’environnement et la
préservation des ressources naturelles, a pré-

cisé la responsable du centre. Les encadreurs
du centre ont, dans le but d’ancrer le sens
patriotique et la préservation du référent cul-
tuel et identitaire, opté pour l’organisation de
nombreuses conférences historiques et litté-
raires, à la faveur de différentes occasions reli-
gieuses et nationales, tels que l’anniversaire
du déclenchement de la Révolution et la célé-
bration des Journées de la victoire et du cha-
hid, pour mettre en avant les grands sacrifices
consentis par le peuple algérien pour le recou-
vrement de sa souveraineté, a précisé Fouzia
Badri. Le centre organise, par souci de conso-
lider les moyens et facteurs de cohésion de la
société algérienne, des sessions de formation
spécialisées pour renforcer, à travers une
manifestation intitulée «Mère consciente,
enfant sain», la qualification des mères et des
éducatrices, et d’autres sessions au profit des
futures mariées. A ces actions visant l’épa-
nouissement et le rayonnement scientifique
des différentes couches sociales, s’ajoute l’ou-
verture d’une salle pour la prise en charge, en
coordination avec la Direction de l’action
sociale et de la solidarité, de 15 non-voyants

en leur apprenant l’écriture et la lecture
braille, en sus d’autres salles dédiées à l’ap-
prentissage du Coran au profit des femmes
(une vingtaine actuellement), ainsi que des
salles de prise en charge des autistes.
Le centre entend ouvrir prochainement des
clubs, dont ceux de l’Inchad (chant religieux)
et du Coran, qui viendront s’ajouter à la biblio-
thèque (quelque 3000 ouvrages) ouverte der-
nièrement à la satisfaction de ses adhérents,
des étudiants et des enseignants. Couvrant une
superficie de près de 2300 m2 au niveau de la
zone des équipements publics (Ouest de la
ville de Ouargla), le centre culturel islamique,
de conception alliant architecture moderne et
maghrébine, figure parmi les importants pro-
jets dont a bénéficié dernièrement la wilaya. Il
abrite un bloc pédagogique avec 6 salles, une
salle de lecture, une salle de conférences de
300 places et un bloc administratif, et constitue
un véritable centre de rayonnement religieux
et culturel, qui vient renforcer les structures
religieuses existantes et contribuer à l’ancrage
des préceptes islamiques et la préservation de
l’identité arabo-islamique.

Ouargla
Diverses activités de vulgarisation

et de rayonnement cultuel et socioculturel

13e Festival national du théâtre universitaire
Une quinzaine de spectacles 
en compétition à Sétif
Des spectacles produits par une quinzaine de compagnies
universitaires sont programmés en compétition du 13e Festival
national du théâtre universitaire, prévu du 26 juin au 1er juillet 
à Sétif, indiquent les organisateurs. Des compagnies et troupes 
de théâtre de plusieurs universités comme Jijel, Oum El Bouaghi,
Jijel, Béjaïa, Saïda, Béchar et Djelfa, entre autres, prendront part 
à cette édition, en plus de l’Institut supérieur des métiers et des
arts de la scène (Ismas) d’Alger qui y participe avec un spectacle
intitulé Un mari exemplaire. La danse de la mort de l’université
de Tamanrasset, Les chemins qui montent de Tizi-Ouzou,
Le cri de la souffrance de Skikda, La barque de Constantine ou
encore Le prisonnier numéro 80 de Mila comptent parmi les
spectacles programmés au Théâtre régional d’El Eulma, à la
Maison de la culture et à la cité universitaire «El Hidab 06». 
Parallèlement aux représentations, des rencontres sur le 4e art
ainsi que des débats consacrés aux spectacles en compétition
seront animés par des critiques de théâtre, précisent les
organisateurs. Des prix dont celui du «meilleur spectacle» et du
«meilleur metteur en scène» seront remis aux lauréats en clôture
de la manifestation. Organisé par l’Office national des œuvres
universitaires (Onou), le Festival national du théâtre universitaire
vise à créer une dynamique culturelle pour encourager la création
dans les milieux estudiantins.

La 24e édition du Festival national du théâtre scolaire se tien-
dra à Mostaganem du 29 juin au 5 juillet prochain, a annon-
cé, ce samedi, de la Direction de l’éducation.
Cette édition, organisée cette année sous le slogan «Je suis
Algérien et fier de l’être», verra la participation de troupes
de 33 wilayas du pays, soit un total de plus de 670 élèves des
trois paliers scolaires, a indiqué le directeur du festival,
Abdellah Meddah. Le jury, qui évaluera les œuvres théâ-
trales en lice en prenant en considération la portée morale et
éducative de la pièce notamment, sera composé du drama-
turge et écrivain Ahmed Belalem, du metteur en scène
Medjahri Missoum, de l’inspecteur d’éducation et arts plas-
tiques Azzouz Bendehiba et de l’inspecteur Kassed Ali
Slimane, a-t-il précisé. Les troupes participantes seront en
lice pour les prix de la meilleure œuvre complète, de la
meilleure mise en scène, des meilleurs rôles masculin et
féminin et du meilleur texte. La cérémonie d’ouverture de ce
festival, qui coïncide avec le 56e anniversaire de la double
fête de l’Indépendance et de la Jeunesse se tiendra à la mai-
son de la culture Ould Abderrahmane-Kaki. Elle sera mar-
quée par la projection d’un film documentaire sur l’histoire

du Festival national du théâtre scolaire, une représentation
mettant en exergue le patrimoine de la wilaya de
Mostaganem et une exposition sur les différentes activités
culturelles et artistiques. Organisé par la Direction de l’édu-
cation de la wilaya de Mostaganem, ce festival vise à détec-
ter les futurs talents du 4e art chez la population scolaire.

24e Festival national du théâtre scolaire
Mostaganem hôte de la manifestation 

du 29 juin au 5 juillet
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La solidarité en faveur du peuple sahraoui, qui lutte pour le recouvrement de son indépendance, s’enrichit avec la mise sur pied
du réseau international des parlementaires pour l’autodétermination du Sahara occidental qui a tenu vendredi

sa première réunion au siège de l’Assemblée nationale française à Paris.

P résidée par le député
français Jean-Paul Lecoq,
la rencontre a vu la

participation du Parlement
sahraoui (Conseil national), de
parlementaires venus d’Espagne,
d’Italie, de Suisse, du Parlement
européen, du Ghana, d’Algérie 
et du Salvador. Le réseau
international des parlementaires
pour l’autodétermination du
Sahara occidental, rappelle-t-on,
est une plateforme qui a pour but
d’être un espace d’échange, en
lien avec les divers intergroupes,
les associations de soutien à
l’autodétermination du peuple
sahraoui, et avec les
représentations diplomatiques 
de la République arabe sahraouie
démocratique (RASD). 
Son objectif est de réunir des
parlementaires du monde entier
pour échanger sur les actualités
du Sahara occidental dans
chacun de leur pays, et
d’échanger sur les pratiques des
parlementaires sur ce sujet. Au
cours de ses travaux, animés par
la cheville ouvrière Régine
Villemont, présidente de
l’Association des amis de la
République arabe sahraouie
démocratique (AARASD),
plusieurs parlementaires sont
intervenus pour réitérer leur
soutien à l’autodétermination du
peuple du Sahara occidental,
territoire non autonome, occupé
de force par le Maroc depuis
1976 et dont toutes les
résolutions du Conseil de
sécurité de l’ONU
recommandent l’organisation
d’un référendum
d’autodétermination. Jean-Paul
Lecoq, qui présidera le réseau, a
d’emblée affirmé que la question
du Sahara occidental est «une
question à régler», soulignant
que personne n’est contre
l’intégrité territoriale du Maroc,
mais sans le Sahara occidental,
territoire figurant dans le cadre
de la décolonisation. La vice-
présidente de l’intergroupe au
Parlement européen, Paloma
Lopez Bermejo, a fait part aux
participants des activités de son
groupe dans le cadre de la
solidarité avec le peuple
sahraoui, soulignant que son
droit à l’autodétermination est un
«élément central». Elle a évoqué
la rencontre récente au Parlement
européen avec l’Envoyé
personnel du SG de l’ONU pour
le Sahara occidental, Horst
Kohler, à travers laquelle, a-t-elle
dit, il a manifesté sa volonté et
son intérêt pour une solution au
conflit dans un proche avenir.
«Nous espérons arriver à une
solution rapide dans le cadre des
résolutions du Conseil de
sécurité qui prévoient
l’autodétermination du peuple
sahraoui», a-t-elle souhaité,
arguant que la situation actuelle
«ne peut plus durer». 
Elle s’est étalée longuement sur
le processus de négociations
pour le renouvellement de

l’accord d’association entre le
Maroc et l’Union européenne,
évoquant les interventions du
groupe parlementaire pour la
dissociation de l’accord sur le
territoire du Sahara occidental,
en référence à l’arrêt de la Cour
de justice de l’UE. Pour sa part,
le président du Parlement,
Khatri Eddouh, a salué la mise
sur pied de ce réseau qu’il
considère comme «un pas très
important» en faveur de la
cause sahraouie, dont le grand
défi est de faire connaître la
voix du peuple sahraoui pour 
le recouvrement de son
indépendance et de sa liberté.
Le président de la Conférence
européenne de coordination du
soutien au peuple sahraoui
(EUCOCO), Pierre Galand, a
recommandé aux parlementaires
d’axer leurs actions sur la
question des réfugiés sahraouis,
dans la mesure où c’est un sujet
d’actualité dans le monde
occidental. «Il faut mieux
mobiliser, mieux informer et
obliger le respect du droit des
peuples d’être», a-t-il dit,
appelant les parlementaires à
interpeller leurs gouvernements
sur leur «complicité» au sujet
des réfugiés sahraouis qui se
trouvent en Algérie depuis plus
de 40 ans. De son côté, l’ancien
représentant spécial du SG de
l’ONU au Sahara occidental,
Francesco Bastagli, a réitéré son
appel pour des actions concrètes
au sein des instances de l’ONU
hormis le Conseil de sécurité. 
De par sa longue expérience, il
préconise de mener des actions
au sein de l’Assemblée générale
de l’ONU, de la Quatrième
commission de décolonisation, 
la Commission des Droits de
l’Homme, tout en capitalisant les
victoires juridiques sur le plan
politique. Il a appelé à des
actions pour faire face à
«l’indifférence» des Etats pour 
la cause sahraouie, notamment
ceux qui soutiennent le Maroc,
mettant en valeur que la question
du Sahara occidental fait partie
de la prévention des conflits, une
thématique développée par les
Nations unies.

Le Polisario réitère son
rejet de la proposition
d’inclure le Sahara
occidental dans les
accords UE-Maroc

Le ministre, délégué pour
l’Europe, Mohamed Sidati, 
a réitéré, jeudi, le rejet du Front
Polisario, de la proposition 
de la Commission européenne 
de modifier les protocoles N° 4
et N° 1 à l’accord d’association
UE-Maroc pour inclure les
produits du Sahara occidental.
«En tant que représentant
légitime du peuple du Sahara
occidental, reconnu par l’ONU,
le Front Polisario, rejette

fermement ces propositions», a-t-
il écrit dans une lettre adressée
aux membres de la commission
Commerce international (INTA)
au Parlement européen.
Détaillant les raisons qui ont
motivé le rejet de la proposition
de la Commission européenne,
Mohamed Sidati a expliqué que
la première réside dans le fait
que le Front Polisario n’ait jamais
participé au processus de
consultation initié par la
Commission et qui a abouti à la
proposition d’amendement de
l’accord d’association UE-Maroc.
«La réunion du 5 février 2018
entre le Front Polisario et le
Service européen de l’action
extérieure (SEAE) ne s’inscrit
pas dans le cadre du processus
de consultation. Cette réunion 
a été programmée à la demande
du Front Polisario et acceptée 
en tant que telle par le SEAE», 
a-t-il souligné.
Le diplomate sahraoui a estimé,
à cet égard, que le nouveau
recours en annulation introduit
par le Front Polisario contre la
décision du Conseil de l’UE
d’autoriser l’ouverture de
négociations avec le Maroc pour
étendre l’accord de pêche UE-
Maroc au Sahara occidental et à
ses eaux adjacentes «envoie un
signal fort à la Commission».
Les «parties intéressées» créées
au Maroc et consultées par la
Commission européenne, a-t-il
poursuivi, ne remplaceront
jamais le consentement du
peuple du Sahara occidental en
tant que «tiers» aux relations
UE-Maroc. Dans son arrêt rendu
le 21 décembre 2016, la Cour
européenne de justice (CJUE) a
rappelé que le droit international
est clair sur le fait que «les
traités ne doivent ni nuire ni
profiter à des sujets tiers sans
leur consentement», soulignant
que le peuple du Sahara
occidental doit être regardé
comme étant un «tiers» au sens
du principe de l’effet relatif des
traités. La modification de
l’accord UE-Maroc de
libéralisation en vue d’en étendre
les préférences tarifaires aux
produits du Sahara occidental

signifie que ces derniers seront
considérés comme produits
marocains, a expliqué le ministre
sahraoui qui a déploré «une
manipulation des règles
d’origine» dans le seul but de
«contourner le statut séparé et
distinct du Sahara occidental
reconnu par la CJUE».
Selon le représentant du Front
Polisario en Europe,
contrairement à ce qu’affirme la
Commission, le peuple du Sahara
occidental n’a rien à gagner de
l’exportation de ses ressources
naturelles vers l’Europe contre sa
volonté, surtout lorsque ces
ressources naturelles seront
étiquetées d’origine marocaine. 
«La Commission européenne ne
peut pas continuer à soutenir que
les consultations publiques et les
avantages présumés pour le
peuple du Sahara occidental sont
suffisants pour conclure des
accords internationaux avec le
Maroc applicables au Sahara
occidental», a-t-il affirmé.

Les «nombreuses
contradictions» 
de la Commission

Dans sa lettre aux membres de la
commission INTA, Mohamed
Sidati a relevé les «nombreuses
contradictions» de la
Commission européenne qui a
souligné «clairement» que l’UE
et ses Etats membres n’ont
jamais reconnu la souveraineté
du Maroc sur le Sahara
occidental et, en même temps,
prétend toujours que l’UE peut
conclure des accords bilatéraux
avec le Maroc, applicables au
Sahara occidental, sans fournir la
base juridique en droit
international ou en droit de l’UE
pour de tels accords. En outre,
«la Commission européenne qui
soutient que rien dans l’accord
proposé n’implique la
reconnaissance de la
souveraineté du Maroc sur le
Sahara occidental, a accepté de
tenir des consultations avec des
associations et des membres
d’organismes, créés
conformément à la loi

marocaine, que le Maroc impose
par la force dans les territoires
occupés du Sahara occidental»,
a-t-il ajouté.
Le ministre sahraoui a dénoncé,
par ailleurs, l’approche de la
Commission qui s’est largement
appuyée sur les informations
fournies par le Maroc dans le
cadre de sa politique d’annexion
au Sahara occidental. En ce qui
concerne le droit du peuple du
Sahara occidental à
l’autodétermination, Sidati a
exhorté la Commission à cesser
d’affirmer que le peuple du Sahara
occidental serait «un peuple qui
doit encore être défini». «Une
telle affirmation viole le droit du
peuple du Sahara occidental à
l’autodétermination, que lui a
reconnu, en 1966, l’Assemblée
générale des Nations unies et nie
son unité nationale en tant que
peuple. De plus, la Commission
ne peut prétendre que des colons
marocains transférés illégalement
dans les territoires occupés du
Sahara occidental après 1975 font
partie du peuple du Sahara
occidental», a-t-il encore ajouté. 
Il a estimé que si l’UE était
réellement attachée au respect 
du droit du peuple sahraoui à
l’exercice de son droit à
l’autodétermination, comme elle
le prétend, elle aurait renoncé à
négocier avec le Maroc des
accords applicables au Sahara
occidental.
Tout en appelant l’UE et ses
Etats membres à respecter les
décisions de leur propre Cour 
de justice, le ministre sahraoui a
considéré que la Commission
européenne n’a pas respecté
l’Etat de droit et n’a pas défendu
les valeurs démocratiques
européennes. «Cette même
responsabilité est maintenant
entre les mains du Parlement, et
en particulier sa commission du
commerce international», a-t-il
affirmé, soulignant que
l’imposition par la force d’une
solution, contre la volonté du
peuple sahraoui, n’entraînera que
plus de litiges devant la Cour de
justice européenne et prolongera
«inutilement» les souffrances du
peuple du Sahara occidental.

RASD
La solidarité en faveur du peuple sahraoui s’enrichit

avec un réseau international de parlementaires
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E n 15 ans de règne, Erdogan s’est
imposé comme le dirigeant turc le
plus puissant depuis le fondateur de

la République, Mustafa Kemal. Il a transfor-
mé la Turquie à coups de méga-projets d’in-
frastructures et en libérant l’expression reli-
gieuse, et fait d’Ankara un acteur régional
clé. Mais ses détracteurs accusent le «Reïs»
âgé de 64 ans de dérive autocratique, en par-
ticulier depuis la tentative de putsch de
juillet 2016, suivie de purges massives qui
ont touché des opposants et des journalistes
et suscité l’inquiétude de l’Europe. Plus de
56 millions d’électeurs sont appelés à voter
jusqu’à 14h00 GMT pour ce double scrutin
présidentiel et législatif qui marquera le pas-
sage du système parlementaire en vigueur à
un régime hyper-présidentiel voulu par
Erdogan, mais décrié par ses opposants. S’il
pensait mettre toutes les chances de son côté
en convoquant ces élections pendant l’état
d’urgence et plus d’un an avant la date pré-
vue, Erdogan a été rattrapé par la dégrada-
tion de la situation économique et surpris
par un sursaut de l’opposition. Voyant dans
ces élections leur dernière chance d’arrêter
Erdogan dans sa quête d’un pouvoir incon-
testable, des partis aussi différents que le
CHP (social-démocrate), l’Iyi (nationaliste)
et le Saadet (islamiste) ont noué une allian-
ce inédite pour le volet législatif des élec-
tions, avec l’appui du HDP (prokurde).
Le candidat du CHP à la présidentielle,
Muharrem Ince, un député pugnace, s’est
imposé comme le principal rival d’Erdogan
pour la présidentielle, électrisant des foules
aux quatre coins du pays et réveillant une

opposition assommée par ses défaites suc-
cessives. «A chaque élection, j’ai de l’es-
poir. Mais cette année, j’y crois beaucoup
plus», a déclaré à la presse Hulya Ozdemiral
devant un bureau de vote à Istanbul.

Majorité parlementaire en jeu

Si Erdogan reste le favori de la présidentiel-
le, il n’est pas assuré de récolter les plus de
50% des voix nécessaires pour éviter un
second tour qui se déroulerait le 8 juillet.
Surtout, les observateurs n’excluent pas que
l’alliance de l’opposition puisse priver
l’AKP de sa majorité parlementaire, ce qui
plongerait la Turquie dans l’inconnu au
moment où elle affronte une situation éco-
nomique délicate. L’économie, qui a long-
temps été l’atout de l’AKP, s’est imposée
comme un sujet de préoccupation majeur
avec l’effondrement de la livre turque et une
inflation à deux chiffres. Pendant la cam-
pagne,  Erdogan a semblé sur la défensive,
promettant par exemple de lever rapidement
l’état d’urgence ou encore d’accélérer le
retour dans leur pays des réfugiés syriens,
mais uniquement après que Ince eut promis
la même chose.
Ce dernier a mené une campagne énergique
en promettant, notamment d’inverser le pas-
sage à un régime présidentiel qui deviendra
effectif après ces élections, au terme d’un
référendum constitutionnel controversé rem-
porté par le président en avril 2017. 
Pour Erdogan, cette réforme qui supprime,
notamment la fonction de Premier ministre et
permet au président de gouverner par décrets,

est nécessaire afin de doter le pays d’un
Exécutif fort et stable. Mais ses opposants
l’accusent de vouloir monopoliser le pouvoir.

Vote kurde crucial

La campagne a été marquée par une couvertu-
re médiatique très inéquitable en faveur du
président turc, dont chaque discours a été
retransmis in extenso par les télévisions. 
Le candidat du parti prokurde HDP, Selahattin
Demirtas, a été contraint de faire campagne
depuis une cellule : accusé d’activités «terro-
ristes», il est en détention préventive depuis
2016. «Je suis persuadé que le résultat sera
excellent», a-t-il toutefois écrit sur Twitter

après avoir voté depuis sa prison. L’un des fac-
teurs déterminants de ce double scrutin sera
précisément le vote de l’électorat kurde. 
Si le HDP franchit le seuil de 10% des voix
permettant d’entrer à l’Assemblée, l’AKP
pourrait perdre sa majorité parlementaire.
Mais s’il échoue à franchir ce seuil, alors
l’AKP récolterait, par redistribution, la plupart
de ses voix. Craignant des fraudes, en particu-
lier dans le sud-est à majorité kurde, opposants
et ONG ont mobilisé plusieurs centaines de
milliers d’observateurs pour surveiller les
urnes. Après avoir voté dans son fief de Yalova
(nord-ouest), Ince a indiqué qu’il se rendrait 
à Ankara pour attendre les résultats devant 
le siège de la haute autorité électorale.

Turquie

Test électoral pour Erdogan face 
à une opposition galvanisée

Syrie
L’aviation russe bombarde des zones
rebelles dans le sud
La Russie a bombardé tard samedi des zones contrôlées par
les rebelles dans le sud de la Syrie, pour la première fois
depuis qu’elle a accepté une trêve dans cette partie du pays il
y a près d’un an, a indiqué l’Observatoire syrien des Droits
de l’Homme (OSDH). Selon l’OSDH, la Russie a lancé près
de 25 frappes sur des villes contrôlées par les rebelles dans
l’est de la province de Deraa, dans le sud du pays en guerre.
«D’intenses raids aériens russes frappent des villes dans l’est
de la province de Deraa pour la première fois depuis que la
trêve a été conclue dans le sud de la Syrie l’année dernière»,
a indiqué Rami Abdel Rahman de l’ODSH. Les avions
utilisés, ce samedi, lors de ces raids provenaient de la base
Hmeimim, une base permanente de l’armée russe, située dans
le nord-ouest de la Syrie, selon l’Observatoire. «Les frappes
russes ont débuté vers 22h30 (19h30 GMT) et se sont arrêtées
après minuit», a déclaré Ibrahim Mohammad, un chroniqueur
indépendant dans les médias de la ville de Basr Al Hariri, au
nord-est de Deraa. Il a raconté qu’en entendant les avions, les
habitants de la ville et lui-même se sont réfugiés dans les
sous-sols et les abris anti-bombardements, avant de décrire le
bruit sourd et constant du bombardement durant près de deux
heures. La Russie, les Etats-Unis et la Jordanie avaient
accepté en juillet 2017 de respecter une zone de désescalade
dans les parties contrôlées par les rebelles dans le sud afin
d’y réduire les hostilités. Depuis lors, les avions russes -qui
opèrent en Syrie depuis 2015- avaient évité de bombarder des
positions rebelles dans le sud. Les raids russes interviennent
au moment où, depuis mardi, les troupes de Bachar Al Assad
bombardent les zones contrôlées par les rebelles dans l’est de
Deraa. Le pilonnage et les combats se concentrent dans une
zone à cheval entre cette province et la partie ouest de la
province voisine de Soueida. Depuis mardi, au moins 19
civils ont été tués dans les zones rebelles, selon l’OSDH. 
Le régime a perdu huit de ses soldats dans les affrontements,
ce samedi, avec les rebelles, portant à 13 ses pertes depuis
mardi, toujours, selon l’OSDH. Plus de 12 000 Syriens ont
fui la province de Deraa ces derniers jours. Selon les Nations
unies, ces opérations du régime mettent en danger plus de
750 000 civils dans la région. Après avoir sécurisé la capitale
Damas, l’armée syrienne se concentre sur le sud du pays, où
les rebelles contrôlent toujours la majorité des provinces de
Deraa et de Soueida. Cette région stratégique est située non
loin du plateau du Golan syrien, dont une large partie est
occupée par Israël depuis 1967.

Au moins huit personnes, dont un
enfant de 15 mois, ont été tuées dans
des opérations, ce samedi, des forces
de l’ordre et des groupes paramilitaires
contre les opposants au Président
Daniel Ortega. Un enfant de 15 mois
parmi les victimes.
Au moins huit personnes, sept à
Managua et une dans la ville rebelle de
Masaya, au sud de la capitale, ont été
tuées dans des opérations, avant-hier,
des forces de l’ordre et des groupes
paramilitaires au Nicaragua, marquant
un regain de la répression contre les
opposants au président nicaraguayen,
Daniel Ortega. Ces chiffres ont été com-
muniqués à la presse par le Centre nica-
raguayen des Droits de l’Homme

(CENIDH). Le bilan de la vague de
contestation lancée le 18 avril pour exi-
ger le départ du Président Ortega et de sa
femme Rosario Murillo, vice-présiden-
te, dépasse les 200 morts. «L’action
répressive de l’État a fait au moins 212
morts au 19 juin et 1337 blessés», avait
comptabilisé, vendredi, la Commission
interaméricaine des Droits de l’homme.

«La police a tiré. Je l’ai vu :
c’étaient des policiers et ils

ont commencé à tirer»

Dans la nuit de vendredi à samedi, et
huit heures durant, les forces de l’ordre
et groupes paramilitaires ont lancé une

attaque contre des étudiants retranchés
dans les locaux de l’Université nationa-
le autonome du Nicaragua (UNAN), au
sud-ouest de Managua, ainsi que dans
six quartiers de l’est de la capitale. Selon
le CENIDH, deux des morts avaient été
tués dans la zone de l’université UNAN.
Quinze étudiants ont été blessés.
Plusieurs autres décès, y compris l’en-
fant mortellement touché par une balle
perdue, ont été recensés dans d’autres
quartiers. «La police a tiré. Je l’ai vu :
c’étaient des policiers et ils ont com-
mencé à tirer (...) J’attends que justice
soit faire», a affirmé à la presse la mère
de l’enfant. La police a imputé la res-
ponsabilité de ce décès aux «délin-
quants» qui occupent les quartiers.

Nicaragua
La répression fait 8 nouvelles victimes

Une explosion s’est produite, ce samedi, lors d’un rassemblement politique autour
du président zimbabwéen Emmerson Mnangagwa, qui est sain et sauf et a assuré que
cet «acte lâche» ne perturberait pas le déroulement de l’élection présidentielle pré-
vue le 30 juillet, la première au Zimbabwe depuis la mise à l’écart de Robert
Mugabe. Les autorités n’ont fourni aucune explication à cette explosion survenue à
Bulawayo, 2e ville du Zimbabwe et bastion de l’opposition. Il n’y a eu aucune reven-
dication. Emmerson Mnangagwa a dit que le vice-président Kembo Mohadi, l’épou-
se du vice-président Constantino Chiwenga, le ministre de l’Environnement et le
vice-président du Parlement avaient été blessés. «(L’engin) a explosé à quelques
centimètres de moi, mais mon heure n’est pas encore venue», a dit le chef de l’Etat,
qui, à 75 ans, devrait avoir pour principal adversaire à l’élection présidentielle le
chef de file du Mouvement pour le changement démocratique, Nelson Chamisa. 
«La campagne s’est déroulée jusqu’à présent de manière libre et pacifique et nous
ne laisserons pas cet acte lâche entraver notre chemin vers les élections», a ajouté
Emmerson Mnangagwa. La chaîne de télévision publique ZBC a fait état de 42 bles-
sés, dont six grièvement. L’opposant Nelson Chamisa a exprimé sa sympathie
envers les victimes et jugé que «la violence politique de quelque nature que ce soit,
de la part de qui que ce soit, est totalement inacceptable».

Zimbabwe
Le président zimbabwéen sain et sauf

après une explosion

La Turquie a voté, hier, lors d’élections présidentielle et législatives à hauts risques pour le chef de l’Etat Recep Tayyip Erdogan qui fait face
à des vents économiques contraires et une opposition déterminée à stopper sa course vers davantage de pouvoirs.
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Arabie saoudite

Les femmes autorisées à conduire depuis hier

M ettant fin à une interdiction
unique au monde, l’Arabie saou-
dite a autorisé, ce dimanche, les

femmes à conduire, une réforme historique
pour le royaume ultraconservateur, mais
entachée par des accusations de répression
croissante contre les militants des Droits de
l’Homme. Annoncée en septembre 2017,
cette décision inspirée par le prince héritier
Mohamed Ben Salmane fait partie d’un
vaste plan de modernisation du riche pays
pétrolier. Elle met fin à une interdiction
devenue le symbole du statut inférieur des
Saoudiennes, décrié à travers le monde.

Système patriarcal

Des milliers de conductrices devaient prendre
le volant, ce dimanche, une journée attendue
depuis longtemps par les Saoudiennes, et qui,
pour beaucoup, ferait entrer dans une nouvel-
le ère la société dans ce royaume régit par une
version rigoriste de l’Islam. «C’est un pas
important et une étape essentielle pour la
mobilité des femmes», résume Hana Al
Khamri, auteure d’un livre à paraître sur les
femmes dans le journalisme en Arabie saou-
dite. «Les femmes en Arabie saoudite vivent
dans un système patriarcal. Leur donner le
volant aidera à défier les normes sociales et

de genre qui entravent la mobilité, l’autono-
mie et l’indépendance», dit-elle. Pour beau-
coup de femmes, saoudiennes ou expatriées,
cette mesure permettra de réduire leur
dépendance à l’égard des chauffeurs privés
ou des hommes de leurs familles, entraînant
du même coup des économies financières.

Dompter des Harley

Plus tôt en juin, le royaume a délivré les pre-
miers permis de conduire à des femmes.
Certaines ont échangé leur permis étranger
contre un permis saoudien après avoir passé
un test. Quelque trois millions de femmes
pourrait se voir attribuer une licence et com-
mencer à conduire d’ici 2020, selon le cabi-
net de consultants PricewaterhouseCoopers.
Des auto-écoles pour femmes ont d’ailleurs
vu le jour dans des villes comme Riyad et
Djeddah. Quelques-unes apprennent à
dompter des motos Harley Davidson dans
des scènes inimaginables il y a encore un an.
Beaucoup de Saoudiennes ont partagé sur
les réseaux sociaux leurs projets pour
dimanche, affirmant qu’elles accompagne-
raient leur mère boire un café ou manger une
glace, une expérience à priori banale ailleurs
dans le monde, mais qui paraît exception-
nelle pour le pays.

Sous l’approbation
d’un «tuteur»

Pendant des décennies, les conservateurs se
sont servis d’interprétations rigoristes de
l’Islam pour justifier l’interdiction de condui-
re, certains allants même jusqu’à dire que les
femmes ne sont pas assez intelligentes pour
être derrière le volant. Mais nombre de

femmes craignent de rester la cible des
conservateurs dans un pays où les hommes
gardent le statut de «tuteurs» et décident à
leur place. En effet, les Saoudiennes doivent
sortir voilées et restent soumises à de strictes
restrictions ; elles ne peuvent ni voyager, ni
étudier, ni travailler sans autorisation de leur
mari ou d’un homme de leur famille, ni man-
ger seules dans un restaurant.

Le secrétaire général des Nations unies, Antonio Guterres, a
loué les contributions de la Chine aux efforts onusiens pour
le maintien de la paix, estimant que les forces policières chi-
noises de maintien de la paix avaient fait preuve d’une com-
pétence et d’une éthique professionnelle considérables.
«La Chine a appliqué «les plus hautes normes» dans le pro-
cessus de sélection et de formation de ses effectifs policiers
pour les opérations de paix et ceux-ci ont scrupuleusement
respecté les règles de travail et les exigences disciplinaires
des missions de maintien de la paix de l’ONU», a affirmé
Guterres, a rapporté, hier, l’agence Chine Nouvelle.
Guterres a fait cette déclaration, selon la même source, le
vendredi, lors de sa rencontre avec la délégation chinoise
participant au second Sommet des chefs de police des

Nations unies (UNCOPS). L’ONU a félicité la Chine pour
les compétences de ses contingents de police engagés dans
les opérations onusiennes de maintien de la paix, invitant
Pékin a joué un rôle plus important dans le maintien de la
paix. Wang Xiaohong, vice-ministre chinois de la Sécurité
publique et chef de la délégation, a promis de son côté que
la Chine continuerait à apporter sa contribution au déve-
loppement des compétences de la police des Nations unies
afin de jouer un rôle plus important dans la promotion et le
maintien de la paix dans le monde. La Chine se dit prête à
renforcer sa coopération avec l’ONU en termes de sécuri-
té, de contrôle des stupéfiants et de lutte contre le terroris-
me dans les pays et régions riverains de l’Initiative 
«la Ceinture et la Route».

Missions de maintien de la paix

Guterres salue le rôle de Pékin

Les forces aérospatiales russes ont déployé au-dessus
des grandes villes de Russie une surveillance radar
capable de déceler des cibles volant à basse altitude,
dont les drones.
Le chef des troupes radiotechniques qui font partie de
troupes aérospatiales russes, le général Andrei Kobane, a
indiqué, hier, à Sputnik, qu’il s’agissait d’un système
ultramoderne sol-air S-500 dévoilé pour la première fois
en vidéo. «Actuellement, nous avons installé au-dessus
des grandes villes de Russie un champ de surveillance
radar à basse altitude en mesure de déceler des cibles
volant, notamment les drones», a indiqué le général à
l’agence Sputnik, précisant que «l’Armée avait mis l’ac-

cent sur le rééquipement des troupes en nouveaux sys-
tèmes et moyens d’automatisation».
Ces systèmes sont capables de contrôler, en régime auto-
matique, les ordres d’utilisation de l’espace aérien, a
ajouté le responsable russe, expliquant que «cet objectif
est déjà pleinement réalisé dans la zone de responsabili-
té moscovite». Selon lui, la tâche prioritaire est de créer
un champ de surveillance radar de l’espace aérien au-
dessus de l’Arctique.
«Les unités qui travaillent en Arctique ont suivi une for-
mation spéciale visant à leur permettre d’obtenir de très
bons résultats dans les conditions climatiques de cette
région», a souligné le général.

Russie
Surveillance radar déployée à basse 

altitude au-dessus de ses grandes villes

Ethiopie
Antonio Guterres condamne l’attentat contre
un meeting du Premier ministre éthiopien
Le secrétaire général des Nations unies, Antonio Guterres, a condamné un
attentat visant un rassemblement auquel a participé, ce samedi, le Premier
ministre éthiopien Abiy Ahmed. Guterres a fait part de sa «grave
préoccupation» et condamné cet acte de violence, a déclaré son porte-parole
Stéphane Dujarric dans un communiqué, exprimant par ailleurs sa solidarité
avec le gouvernement et le peuple éthiopiens. Un assaillant vêtu d’un
uniforme de police a lancé une grenade sur ce rassemblement à Addis-Abeba
peu après que le Premier ministre eut prononcé un discours. Au moins trois
personnes ont été tuées et 164 autres blessées, avant-hier, dans un attentat à la
grenade survenu lors de ce rassemblement à Addis-Abeba, pour soutenir le
Premier ministre éthiopien. L’agence de presse éthiopienne ENA a rapporté
que l’explosion avait perturbé le rassemblement peu après qu’Abiy Ahmed
s’est adressé à la foule sur la place centrale Meskel.

Nigeria
Le Président Buhari appelle à l’unité
du parti au pouvoir
Le président nigérian Muhammadu Buhari a appelé, ce samedi, les délégués de
son parti, rassemblés en convention nationale à Abuja, à ne pas se désunir avant
les élections générales prévues en 2019. Le parti au pouvoir, le All Progressives
Congress (APC), connait depuis quelques mois des tensions internes
grandissantes entre les partisans de Buhari et des parlementaires, notamment les
chefs des deux chambres, Bukola Sarakai (Sénat) et Yakubu Dogara
(représentants). Début juin, les parlementaires nigérians ont menacé Muhammadu
Buhari de recourir à une procédure de destitution si des mesures fortes ne sont
pas prises pour endiguer la corruption et rétablir la sécurité dans le pays, révélant
des désaccords de plus en plus profonds avec l’Exécutif. «J’implore tous ceux qui
ont des reproches de continuer à croire dans le parti jusqu’à ce que nous
redressions la situation», a déclaré le président. Quelque 5000 policiers avaient
été déployés pour assurer la sécurité de la convention de l’APC dans la capitale
fédérale. L’ancien gouverneur de l’état d’Edo (sud), Adams Oshiomole a été élu
président du parti, en remplacement de John Odigie-Oyegun. Buhari, 75 ans et
qui connait des problèmes de santé, a déclaré son intention de briguer un 2e
mandat de 4 ans aux élections prévues le 16 février 2019.

Chine
10 personnes condamnées à mort

pour production, trafic et transport de drogues
Au total dix personnes ont été condamnées à mort par un tribunal de la province chinoise du Guangdong

(sud) pour production, trafic et transport de drogues, à quelques jours de la célébration de la Journée

internationale contre l’abus et le trafic illicite des drogues. Le tribunal populaire intermédiaire de

Shanwei «a ordonné l’exécution immédiate des dix personnes impliqués dans de très grandes quantités

de drogues», a rapporté, hier, l’agence de presse Chine Nouvelle. Parmi eux, Fan Shuixian reconnu cou-

pable d’avoir acheté 75 tonnes d’éphédra pour produire de l’éphédrine en 2012. Deux barils d’éphédri-

ne ont été vendus pour 1,1 million de Yuans (170.000 $) chacun, et deux autres ont été échangés contre

16,4 kg de méthamphétamine, selon la même agence. Des armes et des munitions ont également été

découverts lors d’une descente de la police dans la base de production de drogues le 31 octobre 2012,

sachant que la possession des armes par des civils est illégale.

Une réforme historique pour le royaume ultraconservateur.
L’interdiction faite aux femmes de conduire était en vigueur depuis des décennies.
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Gendarmerie nationale
Le général-major Menad Nouba préside la sortie

de 5 promotions à Zéralda

Modernisation du secteur de la Justice 
Les avocats algériens plaident pour la création d’un réseau privé virtuel

L a cérémonie de sortie de promo-
tions, baptisée du nom du martyr
«Laâb Taïb», s’est déroulée en

présence de plusieurs autorités mili-
taires, judiciaires et civiles ainsi que des
cadres de différents départements minis-
tériels. Les promotions sortantes sont
constituées de la 21e promotion des
cours de commandement et état-major,
composée de 153 officiers dont 2 offi-
ciers femmes ainsi que de 4 officiers
hommes, venant de Palestine, du Sahara
occidental, du Mali et de la Mauritanie
ainsi que de la 53e promotion des cours
de perfectionnement, composée de 100
officiers dont 6 sont des femmes et de la

3e promotion des cours de perfectionne-
ment officier dans la spécialité «sou-
tien», composée de 20 officiers. Il s’agit
aussi de la 1re promotion de master en
sciences criminelles, composée de 20
officiers dont une femme et la 51e pro-
motion de la formation spécialisée,
composée de 72 officiers dont 18
femmes ainsi que 4 officiers étrangers
venant de Palestine, de Mauritanie et du
Sahara occidental. «Ces officiers sor-
tants, recrutés sur la base de diplômes
universitaires, ont passé leur examen
final avec succès devant une commis-
sion mixte, composée de magistrats et

de cadres de la Gendarmerie nationale»,
a-t-on expliqué. En ce qui concerne les
deux formations d’élèves officiers de
l’active, 1ère et 2e année, suivant une for-
mation militaire universitaire, confor-
mément au système (LMD), «le taux de
réussite a été de 100%», relève-t-on,
ajoutant que les élèves officiers de la
Gendarmerie nationale suivent une for-
mation d’une durée de 3 années, à l’is-
sue de laquelle ils obtiendront le diplô-
me de Licence en droit et sécurité
publique. La cérémonie a commencé
par la revue des différentes formations
d’officiers sortants, suite à quoi, le com-
mandant de la Gendarmerie nationale a

honoré les majors de promotion, pour
assister ensuite à la parade militaire, lors
de laquelle, «les officiers sortants ont
fait preuve d’une grande maîtrise et une
parfaite cohésion, qui reflètent le niveau
d’instruction acquis lors de la forma-
tion», affirme le communiqué. 
A la fin de cette cérémonie, le général-
major, commandant de la Gendarmerie
nationale a honoré des membres de la
famille du martyr, en affirmant que cette
baptisation est «une forme de reconnais-
sance des sacrifices faits par nos martyrs
et un rappel du rôle qu’ils ont joué dans
la libération de notre chère patrie»,
conclut la Gendarmerie nationale. 

Né le 13 janvier 1929 à Zéralda (Alger),
Laâb Taïb «qui a grandi au sein d’une
famille empreinte de nationalisme, est
connu pour son activisme depuis le
déclenchement de la Guerre de
Libération». Le martyr «a pris part à de
nombreuses opérations de lutte antico-
lonialiste jusqu’au jour de son arresta-
tion par les autorités françaises le 26
juin 1956». 
Laâb Taïb a été condamné à mort par
le tribunal militaire d’Alger le 3 avril
1957 et à la peine de mort, il a été exé-
cuté à la guillotine dans la prison
Barberousse (Serkadji actuellement).

Houda H.

Les participants à une rencontre internationale sur la
modernisation du secteur de la Justice ont plaidé,
hier, à Bouira, pour la création d’un réseau privé vir-
tuel pour les avocats algériens afin d’être au diapa-
son des mutations technologiques et d’en tirer profit.
Dans son allocution d’ouverture, la présidente de
l’ordre des avocats de Bouira, la bâtonnière Ouafia
Sidhoum, a mis l’accent sur la nécessité d’aller de
l’avant pour la création de ce réseau privé virtuel des
avocats d’Algérie dont le but est de faciliter la com-
munication entre eux et les instances judiciaires du
pays à travers le territoire national dans le cadre de la
modernisation du secteur de la Justice.  A travers
cette initiative, la première du genre, nous voulons
œuvrer ensemble pour la création d’un réseau privé
virtuel pour les avocats algériens (RPVA) et pour le
développement d’une plateforme de communication

électronique pour les barreaux (e-barreau) en
Algérie», a souligné Me Sidhoum, relevant par là
qu’«il est temps d’être au diapason des mutations
technologiques que connaît le monde entier, la justi-
ce doit aussi en profiter». Au cours de cette journée
d’étude, Jérôme Clair, un spécialiste d’appel et
membre de l’ordre des avocats de Poitier (France), a
axé son intervention sur les avantages qu’offre la
technologie moderne au secteur de la Justice par le
biais de la création de plateformes de communica-
tion virtuelles afin de faciliter le contact entre les
avocats et les juridictions du pays.  «Le RPVA sert,
notamment de support de communication électro-
nique des avocats avec les juridictions dotées d’un
réseau de communication propre. Cette plateforme
permet aux avocats de consulter leurs dossiers, le
registre des audiences, d’envoyer des courriers élec-

tronique au greffe, mais aussi des actes et pièces de
procédures», a expliqué Me Jérôme. «Cette
démarche entre dans le cadre de la dématérialisation
de la procédure civile qui repose sur un certain
nombre de dispositifs techniques à savoir, notam-
ment, les réseaux privés virtuels, qui constituent des
intranets destinés exclusivement à l’usage de leurs
membres et sur lesquels ces derniers pénètrent à l’ai-
de d’un système d’identification sécurisé», a ajouté
l’intervenant. Pour sa part, l’ex-avocat franco-algé-
rien, Hemmaz Baghdad, issus du bâtonnat de Paris
(France), a saisi cette occasion pour expliquer aux
jeunes avocats présents à la rencontre les différents
mécanismes permettant de développer ce genre de
plateformes de communication virtuelles, qui, a-t-il
souligné, «demeurent indispensables en cette ère des
nouvelles technologies». Dans son intervention, Me

Hemmaz, spécialiste en droit des affaires, a estimé,
lui aussi, qu’était temps d’«adapter le secteur de la
Justice en général et le corps des avocats en particu-
lier aux nouvelles technologies que connaît le
monde», tout en précisant que «ces technologies
modernes nous permettent de développer des sup-
ports pour l’appel et la procédure électroniques et ce,
conformément aux lois et à la législation algé-
riennes», a-t-il dit, avant de mettre en exergue «l’ap-
port important de la digitalisation et de la numérisa-
tion du secteur de la Justice et de l’appel et les
recours judiciaires en particulier». «Dans cette
optique, nous envisageons d’établir un partenariat
avec le bâtonnât de Poitier et pourquoi pas avec celui
de Paris (France) afin de développer ce genre de
démarches», a relevé la présidente de l’ordre des
avocats de Bouira, Me Ouafia Sidhoum.

Le commandant de la Gendarmerie nationale, le général-major Menad Nouba, a présidé, hier, à l’Ecole supérieure de la Gendarmerie nationale
à Zéralda, une cérémonie de sortie de 5 promotions d’officiers.

Publicité
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MINISTERE DE L’INTERIEUR ET DES COLLECTIVITÉS LOCALES
WILAYA D’ADRAR

CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE TIMIMOUN
DAIRA DE TINERKOUK

COMMUNE DE KSAR KADDOUR
NIF : 098501079005332

AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITES MINIMALES N° 01/2018

La Commune de Ksar Kaddour lance un appel d’offres national ouvert avec exigence
de capacités minimales, en vue de l’exécution du projet suivant :

Opération : Réalisation d’une route reliant Ksar Beni Aïssi à Hay Tamja
sur 02 km
PROJET : Réalisation d’une route reliant Ksar Beni Aïssi à Hay Tamja
sur 02 km

Entrant dans le cadre du programme PCD 2018
Tout soumissionnaire ou candidat qualifié, remplisssant les conditions minimales
citées ci-dessous, peut ou par son représentant désigné à cet effet, retirer le cahier des
charges auprès de :
Commune de Ksar Kaddour - Bureau de secrétariat général de la Commune
de Ksar Kaddour contre paiement de 2.500,00 DA
Tél: 049/90.49.98 - Fax  049/90.49.98

1. Conditions minimales d’éligibilité 
- Qualifié en Travaux publics (Activité principale) et classé
à la catégorie trois «3» ou plus.

- Avoir réalisé durant la période de 2012 à 2018 au moins 03 projet de route 
(de réalisation et de réhabilitation routière, dont le montant des marchés + avenants est
supérieur ou égal à  ≥ 12.000.000,00 DA), justifiés par une attestation de bonne
exécution délivrée par un service contratant public ou un opérateur public
économique.

II. CONTENU DE L’OFFRE :
Les offres constituées d’un dossier de candidature, d’une offre technique et
d’une offre financière, doivent être obligatoirement accompagnées des pièces
citées dans le cahier des charges (instruction aux soumissionnaires ; 
Article N° 07 page N° 05).

II. PRESENTATION DES OFFRES :
Le dossier de candidature l’offre technique et l’offre financière sont insérés dans les
enveloppes séparées et cachetées, indiquant :
- La dénomination de l’entreprise
- La référence et l’objet de l’appel d’offres
- La mention «dossier de candidature» «offre technique» ou «offre financière», selon le cas.
- Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée et anonyme,
comportant la mention : «A n’ouvrir que par la commission d’ouverture des plis et
d’évaluation des offres».
- La référence et l’objet de l’appel d’offres.

- DEPOTS DES OFFRES : seront déposées par porteur à l’adresse :
Siège de la Commune de Ksar Kaddour - Bureau de secrétariat général -

- DUREE DE PREPARATION DES OFFRES : elle est fixée à quinze (15) jours 
à compter du premier jour de la publication de l’appel d’offres au Bomop ou dans la
presse.

- DATE ET HEURE LIMITE DE DEPOT DES OFFRES : sera le dernier jour 
de la durée de préparation des offres de 8h à 12h.

- OUVERTURE DES PLIS : l’ouverture des plis sera tenue, en séance publique, au
siège de la commune de Ksar Kaddour, le jour de dépôt des offres à quatorze heures
(14h00). Les soumissionnaires intéressés peuvent y assister.

- VALIDITE DES OFFRES : les offres resteront valides pendant une période
équivalente à la durée de préparation des offres augmentée de trois mois, prorogée
d’un mois supplémentaire pour l’attributaire du projet, à compter de la date de
dépôt des offres.
Cet avis sera considéré comme une invitation aux soumissionnaires pour assister à la
séance d’ouverture des plis des offres.
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A Bogota, en 1992, Cataleya
n’a que 9 ans quand son père
et sa mère sont assassinés par
des truands. Elle réussit à
prendre la fuite et trouve
refuge chez son oncle Emilio,
aux Etats-Unis. 15 ans plus
tard, elle est devenue une
redoutable tueuse
professionnelle et ne pense
qu’à une chose : venger la
mort de ses parents. Mais
l’assassin a noué d’étranges
rapports avec les services
secrets américains.

- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Béni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00

Hôtel - Tizi-Ouzou
- Hôtel Lalla Khedidja 0795 22 65 77

Hôtel - Béjaïa
- Hôtel les Hammadites 0776 88 22 38

NUMEROS UTILES
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Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri  - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd, Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTS
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Setif 0651 88 73 66

Agence de Voyage & de Tourisme
Cité de l’hôpital - Rouiba - Alger

023 860 838 0552 360 014 - 0555 677 703
Principal: Ethaalibatravel@yahoo.fr - Billeterie: ets2013@live.fr - etsventes@gmail.com

023 860 837

Ethaâlibya Travel Service

Numéros Verts

Télévision

Dans les années 1950, l’actrice
Ava Gardner, alors au sommet
de sa gloire, quitte Hollywood
pour s’installer en Espagne,
en pleine dictature franquiste.
Celle qui est considérée
comme l’une des plus belles
femmes du monde a
succombé au charme d’un
matador. Retour sur son
parcours personnel et sa
carrière au travers d’images
d’archives, d’extraits de
films et d’interventions
de biographes.

22h15 : Relooking extrême

19h55 : Major Crimes

20h00 : Picnic at Hanging Rock

Provenza et son
équipe sont appelés
sur un campus où un
professeur qui
enseignait l’écriture
de scénario a été
abattu. La panique
règne au sein de
l’établissement car le
tireur est toujours en
fuite. Les douilles
retrouvées sont les
mêmes que celles qui
ont tué une agente
immobilière. Sharon comprend que l’assassin filme ses meurtres,
utilisant ainsi ses victimes comme acteurs. Il s’agit d’un réalisateur
raté. Dans le même temps, le procès de Slider prend un tour
surprenant, ce qui ne manque pas de déstabiliser Rusty.

22h05 : Robin des Bois

18h50 :  Football - Coupe du Monde
Iran-Portugal

08h00 : Bonjour d’Algérie
09h30 : Evasion
10h00 : Dessin animé
10h30 : Feuilleton algérien
11h00 : Canal Foot
12h00 : Journal en arabe
12h30 : Feuilleton doublé

13h30 : Evasion
14h15 : Feuilleton algérien
15h00 : A cœur ouvert
16h30 : Takder Tarbah
17h00 : 52 Chrono
18h00 : Journal en amazigh
18h30 : Feuilleton Algérie   

19h00 : Journal en français
19h30 : Repères
20h00 : Journal du 20 h
21h00 : Questions d’Actu
21h45 : En haut de l’Affiche
23h00 : Reportage

21h50 : Ava Gardner

En Australie, en
1900, le jour de
la Saint-Valentin,
les élèves d’une
école privée pour
jeunes filles
pique-niquent au
pied du mont
Diogenes, qui fut
jadis un lieu de
culte aborigène.
Trois pensionnaires, Irma Leopold, Marion Quade, Miranda Reid
et leur professeure, McGraw, disparaissent mystérieusement alors
qu’elles étaient parties se promener. Seul témoin oculaire, Edith
Horton semble souffrir d’amnésie.

A 27 ans, Hannah pèse 140
kg. Délaissée par sa mère lors
de son enfance, elle a
développé une addiction à la
nourriture.
La jeune femme souffre de ne
pas pouvoir devenir mère du
fait de son surpoids. Hannah
veut retrouver confiance en
elle, avoir un bébé et
partager de nouveau des
activités avec son époux.
Elle a fait appel à Heidi et
Chris Powell pour l’aider.

Des experts
abordent une
problématique et
donnent des clés
pour décrypter
un événement
dans sa
globalité. Les
téléspectateurs

sont invités à
participer aux débats en posant leurs questions ou en donnant leur
opinion par SMS ou via le site Internet de l’émission.

21h50 : C dans l’air

En 1199, en rentrant des
croisades, le roi Richard
Cœur de Lion décède en
France, lors d’une
bataille. Archer de l’armée
devenu déserteur, Robin
Longstride se fait passer
pour Loxley, un chevalier
défunt, et ramène la
couronne en Angleterre
pour le sacre du prince
Jean. Il se rend ensuite à
Nottingham où il rencontre
la famille de Loxley et sa veuve Marianne.
Tous ignorent qu’un complot menace le pays.

Le Portugal
affronte son
ancien
sélectionneur,
Carlos Queiroz, à
la tête de l’Iran
désormais.
Les champions
d’Europe en titre
rêvent de faire le
doublé en
remportant la
Coupe du Monde
grâce à une équipe alliant la jeunesse et la fougue d’un côté,
avec Bernardo Silva, et l’expérience de l’autre, avec Cristiano
Ronaldo. Cependant, le Madrilène a beau être le meilleur joueur
du monde, il n’a marqué que 3 buts en 13 matchs de Coupe du
Monde. Ce n’est pas beaucoup.

22h20 : Colombiana
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D aïkhi (21 ans) s’adjuge 
à cette occasion la
première médaille d’or

algérienne aux JM-2018.
«C’était un tournoi très relevé
avec des athlètes de haut niveau.
Je suis très content de cette
consécration qui vient
récompenser les efforts fournis
lors de la préparation», a déclaré
Daïkhi. «Je suis très honoré
d’offrir à l’Algérie la première
médaille d’or lors de ces joutes
et j’espère que les athlètes des
autres disciplines vont suivre
avec d’autres succès», a-t-il
ajouté. Lors de la finale, Daïkhi,
qui a reçu un coup à l’œil au
début du combat, a pris
l’avantage grâce à un ura
mawashi geri (3 points). 
Par la suite, l’Algérien a bien
géré son match en maîtrisant les
attaques de l’Egyptien. Après un
début difficile face au champion
du monde des espoirs, l’Italien
Simone Marino, qu’il a battu sur
décision arbitrale alors que le
score affichait 4-4, Daïkhi a
battu en quarts de finale le

Tunisien Ahmed Ezzar par KO
technique (8-0). En demi-finales,
l’Algérien a dominé le
Macédonien Zharko Arsovski
(9-1). C’est la 2e médaille
décrochée par la sélection
nationale de karaté  aux JM-
2018, après celle en bronze
remportée, ce samedi, par Walid
Bouabaoub dans la catégorie 
-75 kg. L’entraîneur national,
Redouane Idiri, s’est félicité de
la consécration de son athlète
qui a réussi à se distinguer face
aux meilleurs karatékas du
bassin méditerranéen. «Il faut
savoir que les Jeux
méditerranéens sont un mini-
championnat du monde et
Daïkhi a réussi à prendre la
médaille d’or malgré le peu de
moyens de préparation dont il a
disposé. Donc, un grand bravo 
à lui pour cette consécration», 
a souligné le coach algérien. 
«Je pense que notre bilan aux
JM-2018 est positif avec une
médaille d’or et une en bronze.
Avec le peu de moyens, je dirai
même que c’est un bilan
extraordinaire», a-t-il conclu.

Jeux méditerraniens de Tarragone 2018

Hocine Daïkhi offre 
la 1e médaille d’or à l’Algérie  

Le karatéka algérien Hocine Daïkhi a décroché la médaille d’or de la catégorie +84 kg des Jeux méditerraniens (JM) 
de Tarragone-2018, en s’imposant en finale devant l’Egyptien Ahmed Alasfar (3-2), ce dimanche, 

à la salle municipale de Cambrills (Espagne). 

Tournoi national de tennis Imène-Hadj-Ali 
Ahmed Bouchemla : «Satisfait du niveau

technique des jeunes» 

Handball  
Défaite de l’Algérie face à la Croatie (37-26) 

La sélection algérienne de handball (messieurs) s’est inclinée, hier, au Palais des Sports de Camplar face à la Croatie 37
à 26 (mi-temps : 17-13) dans le cadre de la 1e journée (Gr. B) du tournoi des Jeux méditerranéens de Tarragone

(Espagne). Il s’agit de la 2e victoire des Croates, vainqueurs, ce samedi, de l’Italie (30-26). L’Algérie était exempte.
Le Sept national jouera son second match, ce lundi, face aux Italiens (10h00 locales, 9h00 algériennes). 

Le président du club sportif amateur IB
Réghaïa, Ahmed Bouchemla, s’est dit, hier,
«satisfait» du niveau technique du tournoi
national de tennis U10 et U12, dédié à la
mémoire de la défunte tenniswomen Imène
Hadj-Ali et clôturé, ce samedi soir, à Alger.
«Franchement nous avons assisté à de belles
finales entre de jeunes joueurs et joueuses venus
des différents coins du pays. Ils se sont donnés
à fond sur le terrain depuis l’entame du tournoi
pour atteindre des tours avancés. Aussi, je suis
très satisfait et fier des conditions dont  les-
quelles s’est déroulé ce rendez-vous», a indiqué
Bouchemla. 
Une soixantaine d’athlètes dont 25 filles ont
pris part à ce rendez-vous qui a regroupé les

catégories poussins (9/10 ans) et benjamins
(11/12 ans). «Cette nouvelle édition a été mar-
quée par une forte participation de  clubs venus
de plusieurs villes, notamment ceux d’Annaba,
Biskra, Béjaïa, Oran et Mostaganem. Nous
allons continuer à travailler pour améliorer les
choses en vue de l’an prochain», a ajouté la
même source. Imène Hadj-Ali est une jeune
tenniswomen, disparue tragiquement lors  du
séisme ayant frappé la région de Boumerdès (50
km à l’Est de la capitale) en mai 2003. 
«Je profite de l’occasion pour remercier les par-
ticipants qui ont tenu à  témoigner leur sympa-
thie pour que la mémoire de la défunte vive», 
a-t-il conclu. La juge-arbitre Lilia Ouanoughi a
dirigé les différents tableaux de ce  tournoi.

Publicité

Volley-ball 
L’Algérie frôle l’exploit devant la Croatie (3-2) 
La sélection algérienne messieurs de volley-ball a perdu son 1e match contre la Croatie 3-2

(25-19, 25-17, 22-25, 23-25 et 15-12), ce dimanche, au Tarragone, Arena Plaza, pour le

compte de la 1re journée, groupe B, du tournoi des 18es Jeux méditerranéens de Tarragone

(Espagne). Après deux premiers sets difficiles, les protégés de l’entraîneur national, Salim

Bouhala ont pu trouver les ressources nécessaires pour revenir progressivement dans le

match, devant une solide équipe de Croatie. Conduite par l’expérimenté Sofiane Hosni,

l’équipe a bien tourné lors du 3e set, réussissant à mener dès la 5e mn (6-5, puis 7-5),  jus-

qu’à la première égalisation des Croates, emmenés par Sestan Filip (17-17). La course pour-

suite ne s’est pas arrêtée (18-18, 19-19) avant que l’équipe algérienne ne prenne le large et

termine le 3e set en sa faveur. Le 4e set était presque identique au précédent et les Algériens

étaient plus compacts au bloc, mais le suspense persistait jusqu’à la fin du set, remporté dif-

ficilement par l’Algérie (25-23). Lors du tie-break, les Verts n’ont pas cru en leurs chances et

pouvaient mieux espérer, n’était-ce le manque d’expérience de quelques joueurs entrés au

cours du match et le manque de fraîcheur physique. L’équipe a tenu jusqu’à 7-7, avant de

laisser filer un succès qui lui tendait les bras face à une Croatie qui a des traditions en vol-

ley-ball. «Le match était très serré, on souffre d’un manque flagrant de préparation.

Franchement, je ne m’attendais pas à ce rendement collectif et individuel de mes joueurs qui

ont fourni une belle prestation et que je félicite au passage», a déclaré l’entraîneur national

Salim Bouhala. «Les joueurs ont donné le meilleur de ce qu’ils pouvaient. Notre équipe,

qu’on n’a regroupée que 4 jours seulement avant les jeux, a été victime d’une très faible 

préparation qui pouvait au moins nous permettre de parfaire la cohésion. 

Aucun match d’application, seulement deux séances d’entraînement dont la dernière,

quelques heures avant le décollage pour Tarragone. Autant de facteurs qui ne pouvaient pas

nous permettre d’espérer mieux aujourd’hui, même si l’équipe était à deux doigts de réaliser

un exploit», a ajouté l’entraîneur national. Interrogé sur le second match, prévu, ce lundi,

contre la France, une des meilleures équipes de la planète, le coach Bouhala a expliqué que

son Six allait «jouer sans complexe» et se mettre dans la tête l’idée que le tournoi de

Tarragone constitue une préparation pour les échéances à venir. 

MINISTERE DE L’AGRICULTURE, DU DEVELOPPEMENT
RURAL ET DE LA PECHE

DIRECTION GENERALE DES FORETS
CONSERVATION DES FORETS DE SETIF

NIS : 19015070091D 507091

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE OUVERTURE DE PISTES
FORESTIERES SUR 58.5 KM PROGRAMME 2017

Monsieur le conservateur des forêts de la wilaya de Sétif, informe l’ensemble des entreprises ayant
soumissionné pour la réalisation de l’opération ouverture de pistes forestières sur 58.5 km, relative à
appel d’offres ouvert avec exigence de capacités minimales N°02/2018 du 26/042018. Que l’opération est
attribuée provisoirement conformément aux dispositions du décret présidentiel N°15-247 du 16/09/2015,
portant réglementation des marchés publics et des délégations de service public aux entreprises :

Les soumissionnaires intéressés de prendre connaissance des résultats détaillés de l’évaluation de leurs
offres techniques et financières sont invités à se rapprocher de la Conservation des forêts au plus tard
trois (03) jours à compter du premier jour de publication de cet avis.
Les soumissionnaires peuvent introduire leur recours dans un délai de 10 jours à compter de la date 
de la 1ère parution du présent avis auprès de la commission des marchés de la wilaya de Sétif.
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N° du lot / 
distance

Entreprise 
de réalisation

Matricule 
fiscal

Note 
technique

Délai
Le choix 

des 
contractants

Montant 
(DA)

01 sur 13 km
ENTREPRISE

CHEGRA 
MADANI

197919540153810 36.2 10 mois moins-disant 10.998.575,00

02 sur 05 km

ENTREPRISE 
REGIONALE DU
GENIE RURAL 

Aurès

099805022212982 56.84 2.5 mois moins-disant 4.893.875,00

03 sur 05 km
ENTREPRISE
BOUAROURI

NACER
196019420036729 44.4 12 mois moins-disant 2.885.750,00

04 sur 05 km
ENTREPRISE 

BOUZID 
HICHEM

198125011301055 38.96 05 mois moins-disant 5.759.600,00

05 sur 07 km
ENTREPRISE
MAADJOUDJ

AKILA
896305389036108 39.66 03 mois moins-disant 5.039.650,00

06 sur 07 km
ENTREPRISE

CHERIET
KHEMISSI

170191600231122 47 08 mois moins-disant 7.372.050,00

07 sur 05 km

ENTREPRISE
CHERAITIA
MOHAMED

TAHER

166119160008146 38.85 07 mois moins-disant 4.545.800,00

08 sur 05 km
ENTREPRISE 

BOURBIE
ABDENOUR

197319160001345 36.48 10 mois moins-disant 4.953.375,00

09 sur 06.5 km
ENTREPRISE 

BELGHEDJATI 
TAYEB

170190100688150 35.6 08 mois moins-disant 6.559.875,00
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«Sur le plan individuel, les joueurs possèdent
des qualités appréciables et il n’est  pas
besoin de les connaître depuis longtemps

pour s’en apercevoir», a commencé par signaler l’an-
cien sélectionneur du Togo, avant d’annoncer que
son principal objectif consistera à «faire progresser
les joueurs en tant  que collectif, tout en travaillant
les aspects physique et tactique»,  a-t-il ajouté dans
une déclaration au site officiel du club. 
Après de courtes vacances estivales, les Rouge et
Noir ont repris du  service il y a une semaine, sous la
direction de Thierry Froger qui s’est  engagé pour
une saison renouvelable avec le club en remplace-
ment de Miloud  Hamdi, parti à Al Salmiya SC
(Koweït). Le Français de 55 ans s’est réjoui de la
présence des joueurs internationaux et des nouvelles
recrues, considérant que le fait de les  regrouper dans
ce stage permettra de renforcer, encore plus, les liens
d’amitié entre eux et former ainsi un groupe soudé et
homogène. Ce stage, entamé, ce samedi, à
Gammarth, durera 10 jours et sera ponctué par de

matchs amicaux, contre des adversaires qui restent à
déterminer. Il s’agit de la 1e étape préparatoire pour
les Rouge et Noir qui enchaîneront avec un deuxiè-
me stage à Nairobi (Kenya), du 7 au 16 juillet,  en
vue du match en déplacement à Kigali, face aux
Rwandais de Rayons Sport, prévu le 18 juillet dans le
cadre de la 3e journée (Gr. D) de la phase de poules de
la Coupe de la Confédération africaine (CAF). 
Côté recrutement, l’USMA a assuré les services de 5
nouvelles recrues,  en l’occurrence l’attaquant Zakaria
Benchaâ, le défenseur rwandais EmeryBayesenge, le
défenseur Mohamed Mezghrani, l’attaquant Aymen
Mahious et le  meneur de jeu Mohamed Bentiba,
alors que le défenseur Rayane Hais a fini par rési-
lier son contrat, quelques jours après avoir signé
pour 3 saisons. 
A l’issue de la 2e journée de de la Coupe de la
Confédération, les Usmistes trônent en tête du grou-
pe D avec 4 points, devant les Kényans de Gor
Mahia (2 pts) et Rayons Sport (2 pts). Les Young
Africans de Tanzanie  ferment la marche (1 pt).

MOB   
Soltani s’engage avec les Vert 
et Noir
L’ancien attaquant de l’AS Chlef, Kamel Soltani, vient de
s’engager en faveur du nouveau promu en Ligue 1 le MO
Béjaïa. L’avant centre de 27 ans a signé un contrat de trois
saisons avec les mobistes, devenant la 11e recrue du club ce
Mercato d’été. Kamel Soltani a déclaré : «C’est un honneur pour
moi de signer dans un aussi grand club que le MOB... Je suis
ravi aujourd’hui de me battre sur le terrain sous les couleurs des
Vert et Noir et de donner le maximum de moi-même pour aider
le club à atteindre ses objectifs la saison prochaine».

CABBA  
3 joueurs signent avec les Jaunes
La direction du CA Bordj Bou-Arreridj vient d’officialiser
l’arrivée de trois nouveaux joueurs dans l’effectif du nouveau
coach, Josep Maria Nogués. L’ancien défenseur du DRB
Tadjenanet, Ali Guitoune, vient de s’engager avec le CABBA
pour une durée de 2 ans, le très expérimenté défenseur central 
a reçu sa lettre de libération il y’a quelques joueurs de la part 
de la direction kabyle, après un passage qui a duré 6 mois 
à la JSK. Meftahi Abdelmalek a signé un contrat de deux
saisons avec le nouveau promu, l’ailier gauche de 26 ans est
passé par le Paradou AC et le DRBT a évolué, la saison passée,
au WA Boufarik en DN Amateur. L’ex-joueur de l’USM El
Harrach, Mellel Benamar, vient lui aussi de s’engager avec 
les criquet jaune, le joueur 24 ans avait signé à l’ESS en début
du mois, il a reçu ensuite sa lettre de libération quelques jours
plus tard.

Ligue 1 Mobilis - USM Alger  
Thierry Froger : «En Tunisie, je ferai progresser

les joueurs physiquement et tactiquement»

MC Oran 
Une douzaine de joueurs recrutés, 

le président Belhadj fidèle à ses habitudes

JS Kabylie 
El Mouden portera le maillot de la JSK

Le président du MC Oran, Ahmed Belhadj, n’a pas  changé sa ligne
de conduite en matière de recrutement prônée depuis qu’il a  pris les
destinées du club phare de la capitale de l’Ouest, il y a de cela 4
années, en engageant une douzaine de joueurs cet été. Le MCO, qua-
trième de la Ligue 1 de football Mobilis lors de l’exercice  passé, est
sur le point de clore son recrutement, une opération marquée par
plusieurs arrivées en attendant au moins deux autres avant d’entrer
dans le  vif du sujet. Acculé de toutes parts, comme c’était le cas lors
de chaque intersaison, au point où il a failli jeter l’éponge, le prési-
dent Belhadj dit vouloir  jouer son «va-tout» pour sa cinquième sai-
son à la présidence du «Mouloudia». C’est que le boss oranais mise
énormément sur l’expérience de la majorité  de ses nouvelles recrues
pour enfin dédier un titre aux supporters de son club qui n’ont plus
goûté à la joie des consécrations depuis 1996, l’année  du dernier tro-
phée des Hamraoua en Coupe d’Algérie. Le recrutement que Belhadj
a effectué, en coordination avec son nouvel entraîneur, le Marocain
Badou Zaki qui a succédé au Suisso-Tunisien Moez  Bouakaz, a tou-
ché tous les compartiments. Ainsi, au niveau du dernier rempart, le
MCO va désormais compter sur 2 nouveaux gardiens de but presque
à égal valeur, à savoir, Mazouzi (USM El Harrach) et Litim (DRB
Tadjenanet). Ces deux portiers vont tenter de faire oublier aux

Hamraoua l’excellent Natèche parti à la JS Saoura. En défense, trois
nouveaux joueurs sont venus renforcer les rangs du MCO,  à savoir,
Khoualed (Ohod, Arabie saoudite), Boudebouda (MC Alger) et
Bouchar (CR Belouizad). Ce secteur attend encore l’arrivée de  l’in-
ternational algérien du Club Africain de Tunis, Belkheiter. En milieu
de terrain, trois nouveaux joueurs ont été également engagés :
Yettou (JS Kabylie), Aït Ouameur (ES Sétif) et Feham (El Wihda,
Arabie saoudite). Ce dernier, natif d’Oran, fait son retour au club
après l’avoir  quitté depuis 10 ans. Le secteur offensif a connu éga-
lement du renfort, avec l’arrivée de Nadji (ES Sétif), Ziri Hamar
(prêté par l’USM Alger), et le Malien Kodjo. Dans ce secteur, le
MCO a également engagé définitivement l’attaquant de l’ES  Sétif,
Chibane, après avoir porté les couleurs des Hamraoua lors de la 2e

partie de l’exercice passé à titre de prêt, tout en prolongeant égale-
ment le contrat de prêt de Mansouri (Paradou AC) pour une autre sai-
son. Ce recrutement tous azimuts effectué par le président Belhadj a
porté à 29 le nombre de joueurs composant l’effectif oranais, d’où la
nécessité de le dégraisser. A ce propos, la direction mouloudéenne
envisage de prêter au moins 2 éléments issus de son équipe réserve,
apprend-on du club, et ce, avant la reprise des entraînements prévue
pour le 1er juillet prochain.  

Le feuilleton El Mouden à la
JSK a connu son épilogue
hier. Cela fait plus de deux
semaines qu’on ne parle que
de ce transfert. Alors que du
côté du joueur, il a déjà fait
savoir que dans sa tête, il est
officiellement à la JSK, les
dirigeants kabyles, qui étaient
aussi confiants, n’attendaient
qu’à rencontrer leurs
homologues du PAC pour
conclure ce transfert. D’après
les informations qui nous
sont parvenues, un rendez-
vous a eu lieu  hier entre les
deux parties. Ainsi donc, 
El Mouden évoluera la saison
prochaine à la JSKabylie. 
Les supporters kabyles, très
impatients, ont attendu et ont
poussé un ouf de
soulagement de voir finaliser
ce transfert, puisque selon
eux, un joueur comme 
El Mouden apportera plus sur 
le plan offensif.
Récemment, le président du
PAC, Hassan Zetchi, avait
déclaré au Buteur, précisant
qu’un accord avec la JSK 

a été trouvé et que la réponse
définitive sera rendue dans 
la semaine, chose faite. 
Pour ceux qui l’ignorent, le
transfert a tardé à cause de la
formule du transfert, puisque
les Pacistes insistent à prêter
leur joueur tandis que la JSK
propose de le recruter
définitivement. El Mouden
portera le maillot de la JSK la
saison prochaine. Le PAC et
la JSK ont déjà trouvé un
accord de principe et il ne
reste qu’un petit détail à
régler, avant d’officialiser ce
transfert. Mais dans le cas où
les deux équipes
n’arriveraient pas à finaliser,
cette piste serait écartée et
c’est à ce moment-là que le
président Mellal
interviendrait pour remplacer
El Mouden par un autre
joueur. Autrement dit, des
surprises ne seront pas à
écarter dans les prochaines
heures, soit avant même le
début de la préparation.  

Faire progresser les joueurs en tant que groupe, tout en travaillant les aspects physique et tactique, 
sera le principal objectif de l’USM Alger pendant le stage qu’il effectue  actuellement à Gammarth (Tunisie), 

a annoncé, ce dimanche, le Français Thierry Froger, nouvel entraîneur du club pensionnaire de la Ligue 1 de football.



23www.lechodalgerie-dz.com
L’Echo Sportif

Lundi 25 juin 2018

On veut mon départ pour une défai-
te en amical, c’est du jamais vu !»
En début de mois, le sélectionneur

de l’Algérie Rabah Madjer s’indignait de
sa situation. Mais un nouveau revers, tou-
jours en amical (un lourd 0-3 face au
Portugal), est passé par là et n’a fait que
fragiliser sa situation. Si bien que le scé-
nario tant redouté par le technicien s’est-
produit au cours des dernières heures avec
l’annonce  de son limogeage à l’issue du
bureau fédéral de la Fédération algérienne
(FAF). Le ministre de la Jeunesse et des
Sports algérien, Mohamed Hattab a parlé
de Madjer au passé dès samedi. «C’est un
ancien grand joueur, une icône du football
mais en ce qui concerne l’entraînement,
ça ne lui a pas réussi. (…) C’était un
devoir de prendre une telle décision car il
s’agit de l’équipe nationale», a fait savoir
le dirigeant dans des propos rapportés par
Dzfoot depuis l’Espagne où il assiste aux
Jeux méditerranéens. Nommé en octobre
2017, le technicien n’aura pas fait long
feu. Avec son départ, l’instabilité se pour-
suit sur le banc des Fennecs. 
Milovan Rajevac, Georges Leekens,
Lucas Alcaraz et désormais Madjer : 
la FAF va remercier son 4e sélectionneur
en moins de 2 ans…

Tous les voyants au rouge

L’avenir de l’homme à la talonnade était
de toute façon condamné depuis plusieurs
semaines. D’abord à cause de son bilan
comptable qui ne plaide pas en sa faveur
avec deux victoires, un match nul (finale-
ment gagné sur tapis vert) et 3 défaites
consécutives (4 en prenant en compte la
sélection A’). Auteur de choix parfois
déroutants, le technicien ne semblait plus

avoir le soutien de la majeure partie de
son groupe, qui doutait de ses méthodes.
Madjer était aussi en froid avec Raïs
M’Bolhi et Sofiane Feghouli, longtemps
zappés et dont les retours en juin ont été
avortés, et plus récemment avec Riyad
Mahrez et Saphir Taïder. De son côté, le
public algérien avait clairement pris posi-
tion en réclamant le retour de Vahid
Halilhodžić à l’occasion du dernier match
à domicile. En guerre ouverte avec les
médias qu’il accusait de «machination» et
lâché par la plupart des dirigeants, le
sélectionneur conservait le soutien de
façade de la FAF. Mais sous la pression,
l’instance a préféré arrêter les frais et
mettre un terme à ce 3e passage de l’an-
cien buteur sur le banc de la sélection.
Tant pis pour ses projets sur le long
terme…

Qui pour le remplacer ?

Maintenant que la parenthèse Rabah
Madjer est fermée, le président de la FAF,
Kheïredine Zetchi, se doit de se tourner
vers sa succession. La mission est loin
d’être facile compte tenu de plusieurs
paramètres. Outre la crise financière qui
secoue l’Algérie, rendant relativement
difficile de répondre favorablement aux
revendications financières de plus en plus
excessives des «grosses pointures» étran-
gères, il faut dire que le contexte actuel du
football national n’offre pas forcément
toutes les garanties de réussite. S’y ajoute
la situation contractuelle de certains tech-
niciens présentement en poste. Autant de
facteurs qui mettraient le président de la
Fédération dans une situation peu confor-
table. S’offrir un technicien de l’envergu-
re de Vahid Halilhodzic, adulé par les

Algériens après son passage historique et
euphorique en 2014, n’est pas une mince
affaire. Même si le technicien en question,
à l’arrêt, se dit toujours «honoré» par
l’amour du public algérien, il reste que ses
exigences financières seraient farami-
neuses.
Au Japon, sa dernière expérience avant
d’être démis, le Franco-Bosnien touche-
rait mensuellement plus de 3 milliards en
monnaie nationale. Les caisses de la FAF
risquent de ne pas résister à cette charge. 
Le Français Christian Gourcuff est égale-
ment souhaité par la FAF. Sous sa coupe
entre 2016 et 2014, le parcours de l’EN
avait été particulièrement positif avec un

beau football développé par Mahrez et
consorts. En poste avec Al Gharafa
(Qatar), le technicien français ne serait
pas disponible pour l’immédiat. 
Même cas d’Hervé Renard et Carlos
Queiroz, actuellement en fonction avec,
respectivement, les sélections nationales
du Maroc et de l’Iran. Il faudra attendre
notamment la position des fédérations de
ces pays envers les techniciens en ques-
tion avant de pouvoir entreprendre les
pourparlers. C’est dire combien le locatai-
re de la maison de Dely Ibrahim n’est pas
maître de ses projections sur le futur
patron de la barre technique de l’EN.  

Tassadit H.

Porto   
Les 60 millions € qui «blindent» Brahimi
Nombreux sont les clubs qui souhaitent avoir dans leurs effectifs
respectifs le milieu offensif algérien de FC Porto, Yacine Brahimi.
Force est de constater, toutefois, que les chances du transfert 
du joueur en question ne sont pas grandes. C’est du moins ce qu’a
annoncé, hier, la presse portugaise, soulignant que la direction 
des Dragons n’est pas prête à abandonner le contenu de la clause
libératoire du contrat de l’Algérien, estimée à 60 millions €. 
Une clause qui risque de remettre en cause l’éventualité d’un
transfert de Yacine Brahimi vers l’une des écuries européennes
souhaitant le recruter. L’on cite plus particulièrement, d’après 
les différents médias du Vieux continent, l’Inter de Milan, l’AS
Rome (Italie) et Wolverhampton (Angleterre).

Iran-Portugal  
Abid Charef désigné 4e arbitre 

L’Algérien Mehdi Abid Charef a été désigné 4e arbitre du match
devant opposer l’Iran au Portugal prévu ce 25 juin pour le compte
de la 3e et dernière journée du groupe B de la Coupe du monde
2018, a indiqué, ce samedi, la Fédération internationale de
football (FIFA). C’est la 2e fois que Abid Charef est désigné
comme 4e arbitre après la 1ère fois lors de la rencontre entre le
Pérou et le Danemark (0-1) disputée le 16 juin pour le compte de
la 1e journée du groupe C. Le match Iran-Portugal, décisif pour la
qualification aux 8es de finale, a été confié à un trio paraguayens
sous la conduite d’Enrique Caceres assisté d’Eduardo Cardozo
et Jaun Zorrilla. Le 5e arbitre est le Tunisien Anouar Hmila.
L’Espagne partage avec le Portugal la tête du groupe B avec 
4 points devant l’Iran (3 pts). Le Maroc est lanterne rouge 
(0 pt). 

Equipe nationale 

Rabah Madjer, 
départ imminent

Leicester City étudie 
une offre chinoise pour  Slimani 

Leicester City (Premier league
anglaise de football) a reçu une
offre du club chinois Hebei Fortune
pour s’attacher les services de
l’attaquant international algérien
Islam Slimani, croit  savoir le média
anglais Leicester Mercury. Le club
chinois qui a réussi à engager le
milieu international argentin du  FC
Barcelone Javier Mascherano espère
attirer le meilleur buteur en  activité
de l’équipe nationale (26 buts),
même si le joueur préfère plutôt
revenir chez le Sporting Lisbonne
(Portugal). La même source
souligne que les «Foxes» sont
intéressés par l’offre, alors que
Slimani étudie d’autres pistes de
plusieurs clubs européens dont celle
du Sporting. Leicester City avait
prêté Slimani (30 ans) lors du
dernier mercato d’hiver jusqu’à la
fin de la saison à Newcastle où il
n’a guère brillé, totalisant 4
apparitions seulement pour 130
minutes de jeu. Le président du
Sporting, Bruno de Carvalho, a
décidé de récupérer Slimani  pour
«calmer les esprits des supporters
furieux, suite à la décision de
plusieurs cadors de résilier leur
contrat», sous le choc après avoir

été agressés au centre
d’entraînement lors du précédent
exercice. De Carvalho a été
toutefois prié de quitter son poste à
l’issue d’une assemblée générale à
Lisbonne, qui devait se prononcer
sur sa continuité à la tête du club
lisboète qui traverse une grave crise.
Les affiliés du Sporting, qui étaient
appelés aux urnes samedi après-
midi au cours d’une assemblée
générale entourée de fortes mesures

de sécurité, ont dit oui, à un peu
plus de 71% soit plus de 9400 voix,
à la démission  du président et de
son équipe. Slimani avait déjà porté
les couleurs du Sporting (2013-
2016), laissant une bonne
impression avec un bilan de 57 buts
en 111 apparitions. 
En 2016, il a rejoint Leicester City,
alors champion en titre, mais son
expérience en Angleterre a été un
échec. 

Seulement 8 mois après sa nomination, le sélectionneur de l’Algérie Rabah Madjer devait être limogé ce dimanche. 
Le ministre de la Jeunesse et des Sports algérien, Mohamed Hattab, l’a laissé entendre ce samedi»
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Villes intelligentes
Plus de 40 pays et 15 institutions de renommée

mondiale au rendez-vous d’Alger
Plus de 40 pays et 15 institutions de renommée mondiale dans le domaine technologique participeront au séminaire

international des villes intelligentes prévu à Alger, au Centre international des conférences (CIC)
Abdelatif-Rahal, mercredi et jeudi prochain, a révélé, le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.

ANP
Gaïd Salah en visite de travail
et d’inspection à la 
2e Région militaire

Le général de corps d’armée, Ahmed
Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense
nationale, chef d’état-major de l’Armée
nationale populaire effectue une visite
d’inspection à la 2e Région militaire à
Oran à partir d’aujourd’hui.
Le général de corps d’armée supervisera,
lors de cette visite, un exercice tactique
avec munitions réelles, qui sera exécuté
par les unités de la 36e Brigade
d’Infanterie Motorisée, et ce, en
couronnement de l’année de préparation
au combat 2017-2018, précise la même
source. D’autres unités opérationnelles
relevant de la même Région militaire
seront inspectées par le vice-ministre de
la Défense nationale.

Ce dernier a précisé que ce séminaire «verra la participation
de plus de 40 Etats et 15 institutions de renommée mon-
diale dans le domaine technologique et ce à l’effet d’échan-

ger les expertises et expériences en matière des villes intelli-
gentes». Il tend, selon lui, à «créer un climat favorable permettant
de développer et de promouvoir les startups qui sont la clé de la
création des villes intelligentes», dira-t-il en substance. Il explique
qu’un tel climat «sera en faveur des jeunes universitaires diplômés
de façon à créer de l’emploi et partant, contribuer à réduire le chô-
mage». Il faut savoir que plus de 4000 experts nationaux et étran-
gers dans les domaines des TIC et des startups sont attendus à ce
séminaire, en dehors des pionniers de l’investissement en la
matière. Au programme de cette manifestation figure également le
thème du rôle du gouvernement dans l’encouragement des nou-
velles technologies et des villes intelligentes. Deux autres thèmes
ont été, aussi retenus, sur la base leur importance : «Le développe-
ment de l’écosystème des startups et la valorisation de la diaspora
dans le domaine des technologies et de l’innovation».

Houda H.

Transport aérien
30 appareils d’Air Algérie à renouveler d’ici à 2021

Session ordinaire de l’APCE à Strasbourg 

Le Parlement prend part aux travaux
Le Parlement prendra part aux travaux de la troisième phase de la

session ordinaire 2018 de l’Assemblée parlementaire du Conseil

de l’Europe (APCE) qui se tiendra du 25 au 29 juin à Strasbourg

(France), a indiqué, ce dimanche, un communiqué du Conseil de

la nation. L’Algérie sera représentée aux travaux de cette session

par Rachid Bougherbal, membre du Conseil de la nation.

L’ordre du jour de la réunion comprend des débats autour de

plusieurs thèmes, dont la situation humanitaire des réfugiés dans les

pays voisins de la Syrie, l’examen des demandes d’asile, la création

de centres d’accueil sécurisés pour les réfugiés à l’étranger, les

retombés de la politique d’asile et de l’immigration de l’Union

européenne (UE) sur les Droits de l’Homme, la destruction

intentionnelle du patrimoine culturel, la promotion de l’égalité entre

les deux sexes et l’accès de la femme à l’enseignement dans le

domaines des sciences, de la technologie, de l’ingénierie et des

mathématiques, lit-on dans le communiqué. Le Parlement algérien

participe régulièrement aux réunions de l’assemblée parlementaire

du conseil de l’Europe en qualité de «hôte».

La moitié de la flotte aérienne algérienne a une
moyenne d’âge de plus de 25 ans, d’où il fallait la
renouveler au cours des trois prochaines années.
C’est ce qu’a révélé le ministre des Travaux publics
et des Transports, Abdelghani Zaâlane. Intervenant en
marge du lancement d’un portail électronique dédié à
son département, le ministre des Transports a
annoncé le vieillissement de la moitié de la flotte de
la compagnie aérienne nationale, dont 30 appareils
ont un âge moyen de 25 ans, ce qui nécessite à ses
yeux de le renouveler d’ici à 2021. Pour ce faire, le
gouvernement a débloqué une enveloppe pour l’ac-
quisition de nouveaux appareils en prévision de la
conquête de nouveaux marchés face à une rude
concurrence d’autres compagnies aériennes mon-
diales. Par ailleurs, il a fait savoir que son départe-
ment n’était pas touché par l’austérité dictée par la
dégringolade des cours de pétrole. Pour étayer ses

dires, il a souligné la volonté de l’Exécutif de para-
chever les projets stratégiques, citant en exemple la
réalisation des différents projets liés au tramway, à la
voie ferrée ainsi que l’extension de la ligne de métro
vers Bab El Oued, Baraki et l’aéroport d’Alger
(Houari-Boumédiène). Le représentant du gouverne-
ment a annoncé également l’achat de 12 nouvelles
rames de métro pour assurer le service uns fois l’ex-
tension du métro sera livrée. Mechache N.

Ooredoo accompagne Messi dans sa décou-
verte du monde digital et sa transformation en
héros de Hollywood et plus encore
Madjid Bougherra invite les Algériens à
rejoindre Messi dans son aventure numérique.
Ooredoo se joint encore une fois à Leo Messi
dans une nouvelle campagne de communica-
tion, vivante et dynamique, montrant com-
ment on peut s’amuser en dehors des terrains
de football lorsqu’on accède au monde digital.
A travers une série de vidéos, les téléspecta-
teurs peuvent voir le côté amusant de la vie de
Messi et un nombre de stars locales à travers
leur participation dans des moments d’excep-
tion et pleins d’imprévus.
La campagne de communication d’Ooredoo
baptisée «Aïch l’Internet» a vu la participation
de Leo Messi, ambassadeur de la marque et
l’une des stars mondiales du football en plus de
nombreuses stars des réseaux sociaux dans
les principaux marchés d’Ooredoo. 
Dans la version algérienne du spot, Leo
Messi est accompagné par l’ancien capi-
taine de l’équipe nationale et ambassadeur
de la marque Ooredoo Algérie, Madjid
Bougherra qui invite les clients algériens
d’Ooredoo à plonger à la découverte des
magies du monde digital.

«Le Magic» partage dans ce spot dynamique et
tout en couleurs les nombreuses possibilités
qu’offre l’Internet mobile pour s’amuser, faire
du réseautage, faire du shopping et s’exprimer
via des programmes en ligne. L’adaptation algé-
rienne du spot télévisé avec Leo Messi et
Madjid Bougherra est diffusée actuellement sur
les chaînes de télévision algériennes publique et
privées. Elle est également disponible sur le net
depuis le lien :
https://www.youtube.com/watch?v=gpFIW
T9Vs9w

A cette occasion, le président de l’exécutif du
Groupe Ooredoo, Sheikh Saud Bin Nasser Al
Thani, a déclaré : «Je suis fier que des membres
de la famille Ooredoo collaborent avec la star
du football mondial Leo Messi dans la réalisa-
tion de cette campagne unique en son genre, et
qui représente chacun de nos marchés, et
expose au même temps quelques façons avec
lesquelles nos clients peuvent mieux profiter de
l’Internet et de l’expérience du monde numé-
rique en bénéficiant de nos réseaux développés.
Dans cette campagne de communication,
Messi et un nombre de stars locales des réseaux
sociaux ont contribué dans le renforcement de
notre réseau en faisant ressortir la grande diver-

sité dans le contenu numérique qu’il offre.
Nous sommes également très heureux de pour-
suivre la collaboration avec l’ambassadeur de
notre marque, Leo Messi et nous le remercions
pour son support continu à nos initiatives.»
De son côté, Leo Messi, ambassadeur de la
marque Ooredoo, a déclaré : «La campagne à
laquelle j’ai participé avec Ooredoo est excep-
tionnelle. J’ai montré à tout le monde à quel
point on peut profiter du monde digital en
dehors des terrains de football. 
Ooredoo offre un monde de divertissement qui
nous permet de nous amuser en un clic. J’espère
que nous allons continuer à travailler ensemble

pour pouvoir aider le plus grand nombre de
sociétés à communiquer à travers le réseau, et
les encourager à profiter et partager leur expé-
rience avec les autres.» 
La campagne de cette année renforce les pro-
messes de la marque Ooredoo, à savoir «enrichir
la vie numérique des clients», et met en avant le
rôle principal qu’elle joue pour permettre aux
personnes de profiter de l’Internet de manière
optimale et bénéfique. Pour rappel, Ooredoo
avait déjà lancé des campagnes de communica-
tion avec Messi, entre autres «Libère ton poten-
tiel» en 2014, et «Ensemble, nous libérons nos
potentiels» lancée en 2016.

Le Groupe Ooredoo lance sa campagne de communication «Enjoy the Internet»
avec la star mondiale du football Leo Messi
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